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Un vistazo rápido a Judas.

Palabra clave - LUCHAR

Versículo Clave - 3c "... Me he visto en la necesidad de escribirles
para  que luchen por la fe que fue dada de una vez por todas a
los santos".
Frase Clave - LUCHAR FERVIENTEMENTE POR LA FE.
Escritor: Judas, el hermano de Jesucristo y de Santiago, quien
escribió la epístola que lleva su nombre, Marcos 6:3. Ni
Santiago ni Judas insinúan su relación con Jesús, su humildad
no afectada los mantuvo en silencio.
A quién se escribe: Se llama letra general porque no se dirige
a ninguna persona o iglesia en particular, sino a los cristianos
en general.
Fecha y lugar: Fue escrito en Palestina, probablemente después
de 2 Pedro, alrededor del año 68 d.C.
Ocasión: Judas había oído, probablemente de un evangelista
viajero, de los serios peligros espirituales que acosaban a
algunos de sus compañeros  de creencia.
Propósito: Exhortar a los cristianos a luchar fervientemente
por la fe.
Parte I
Luchar fervientemente por la fe
Judas  1-4:
"Judas, siervo de Jesucristo y hermano de Santiago, a los que son
llamados, santificados por Dios Padre y guardados en Jesucristo:
Misericordia, paz y amor les sean multiplicados. Amados, mientras
yo era muy diligente para escribirles acerca de nuestra común
salvación, me he visto en la necesidad  de escribirles  exhortándoles
a luchar fervientemente por la fe que fue dada una vez para siempre
a los santos. Porque se han infiltrado inadvertidos algunos hombres
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que desde mucho tiempo estaban señalados para esta condenación,
hombres impíos, que convierten la gracia de nuestro Dios en lascivia,
y niegan al único Señor Dios y a nuestro Señor Jesucristo".
Al escribir acerca de nuestra salvación común, Judas se vio
impulsado a instar  a los creyentes a luchar en defensa de la
Fe que de una vez por todas ha sido confiada a los santos.
Porque aquí se habían infiltrado discretamente entre ellos
ciertos impíos, que habían hecho misericordia de Dios y excusa
para la mala vida, y habían repudiado a nuestro único Señor
y Maestro, Jesucristo.
La llamada a "luchar ardientemente por la fe" no es una
llamada a entrar en "contiendas" y "arrebatos de ira" (cf. Ga 5,
19-21; 1 Corintios 3:1-3 Pero es un llamado a luchar
vigorosamente con todas las  armas a nuestra disposición... (a)
En primer lugar, con la Palabra de Dios, aplicada primero a
uno mismo y luego a los demás (b) Pero también, con el fruto
del Espíritu, con sus cualidades semejantes a las de Cristo que
son "poderosas en Dios" para ganar a las personas a  la
obediencia a Cristo.
Aplicación de la verdad:
(1) La Fe a la que se refiere es el cuerpo de la verdad del
evangelio y de la iglesia contenida en las Escrituras.
(2) La Fe fue entregada por Dios y no descubierta por el hombre.
(3) La Fe fue entregada "una vez por todas. “Ninguna otra fe
será dada jamás. Aunque la verdad pueda ser declarada en
nuevos términos, no se agregarán nuevas doctrinas al presente
cuerpo de verdad.
(4) Podemos luchar por La Fe sosteniendo que toda la Escritura
es dada por la inspiración de Dios, 2 Timoteo 3:16, y
moldeando todas nuestras creencias y prácticas religiosas
estrictamente de acuerdo con sus sagradas enseñanzas.
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Parte II
Ejemplos de Venganza Divina

Judas  5-19:

"Pero quiero recordarles, aunque una vez lo supieran, que el Señor,
habiendo salvado al pueblo de la tierra de Egipto, después destruyó
a los que no creyeron. Y a los ángeles que no guardaron su propio
dominio, sino que dejaron su propia morada, los ha reservado en
prisiones eternas bajo tinieblas para el juicio del gran día, como
Sodoma y Gomorra, y las ciudades circundantes de una  manera
similar a éstas, habiéndose entregado a la fornicación y yendo en pos
de   carne extraña.  Son puestos como ejemplo, sufriendo la venganza
del  fuego eterno. Del mismo modo, estos soñadores contaminan la
carne, rechazan  la autoridad y hablan mal de los enviados. Sin
embargo, el arcángel Miguel, al contender con el diablo, cuando
disputaba sobre el cuerpo de Moisés, no se atrevió  a lanzar contra él
una  acusación injuriosa, sino que dijo: « ¡El Señor te reprenda!»
Pero éstos hablan  mal de todo lo que no  saben, y de todo lo que saben
naturalmente, como bestias brutas, en estas cosas se corrompen a sí
mismos. ¡Ay de ellos! Porque  han ido por el camino de Caín, han
corrido con avidez en el error de Balaam en busca de provecho, y han
perecido en la rebelión de Coré. Estos son lugares en tus fiestas de
amor, mientras que ellos festejan contigo sin miedo, sirviéndose solo
a sí mismos. Son nubes sin agua, llevadas por los vientos; árboles de
otoño tardío sin fruto, dos veces muertos, arrancados  de raíz; olas
furiosas, que espuman  su propia vergüenza; estrellas errantes  para
quienes está reservada la negrura de las tinieblas para siempre. Enoc,
el séptimo desde Adán, profetizó también acerca de estos hombres,
diciendo: "He aquí que el Señor viene con diez mil de sus santos para
hacer juicio sobre todos, para convencer a todos  los impíos  de entre
ellos de todas las malas obras que han hecho.
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Han cometido de una manera impía, y han caído las cosas duras que
los pecadores  impíos han hablado contra Él." Estos son
murmuradores, quejumbrosos, que andan según sus propias
concupiscencias; y pronuncian grandes palabras hinchadas,
halagando a la gente para sacar provecho. Pero vosotros, amados,
acordaos de las palabras que antes fueron dichas por los apóstoles del
Señor Jesucristo, cómo os dijeron que en el postrer tiempo habría
escarnecedores que andarían conforme a sus propias concupiscencias
impías. Estas son personas sensuales, que causan divisiones, no
teniendo el Espíritu".
Judas aquí da tres ejemplos del castigo de Dios a la maldad
colectiva:
1) Destruyó a los israelitas a quienes había liberado de Egipto,
porque se negaban a creer en Él.
2) A los ángeles que guardaron su primer estado de santidad,
Él los mantiene bajo custodia en un lugar de tinieblas
esperando el gran Día del Juicio (Dios los tiene "en cadenas
eternas bajo tinieblas para el juicio del gran día").
3) Sodoma y Gomorra, que se entregaron a la inmunda
sensualidad, están sufriendo el castigo del fuego eterno.
A pesar de estos solemnes ejemplos, hay alborotadores en las
iglesias que desprecian la autoridad y se burlan  de las cosas
sagradas de las que no saben nada, todo porque ellos mismos
son corruptos.
Son como tres hombres malvados de la antigüedad que
invocaron la venganza divina. Como Caín, que rechazó la
redención por la sangre. Como Balaam, que era un  profeta
asalariado, ansioso solo por ganar dinero. Como Coré, que se
honraba a sí mismo  entrometiéndose en el oficio del sacerdote.
Estos  hombres malvados actuales son egoístas, vacíos,
improductivos e impíos, siempre quejándose de su suerte, y
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siempre halagadores por el bien de lo que puedan obtener de
ellos. Sin embargo, no debemos sorprendernos al encontrar a
tales hombres, porque los apóstoles nos predijeron que
vendrían.
Aplicación de la verdad:
(1) Todo cristiano debe conocer la Biblia para saber ahora cómo
Dios trata a los hombres. A menudo debemos releerlo y no
confiar en nuestra memoria, porque la memoria es a menudo
"como un colador que sostiene la cascarilla y suelta la harina."
(2) Dios trata primero en misericordia, pero después en juicio.
El mundo, al igual que el desierto de la antigüedad, está
sembrado  de las grandes aves de aquellos a quienes se les
ofrecieron grandes privilegios, pero que dieron la espalda a
las misericordias de Dios y se convirtieron en sus peores
enemigos.
(3) Dios no perdonará a los pecadores, ni en los lugares bajos
ni en los altos, porque no perdonó a los ángeles, sino que tan
pronto como  desarrollaron una naturaleza  mala, vio que no
eran aptos para la santidad y los gozos del cielo, y los echó
fuera. "¡Es difícil ser alto y no tener una mente alta!"
(4) Los alborotadores de las iglesias son como soñadores. Viven
en un mundo irreal y no tienen una idea verdadera de la
gravedad del pecado. Son inconscientes de los peligros que
acechan a sus almas inmortales. Son insensibles a todas las
advertencias del juicio venidero.
Parte III- Edificar nuestras propias vidas espirituales.
Judas  17-25:

"Pero vosotros, amados, acordaos de las palabras que antes fueron
dichas por los apóstoles de nuestro Señor Jesucristo, cómo os dijeron
que en el tiempo postrero habría escarnecedores que andarían
conforme a sus propias concupiscencias impías. Estas son personas
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sensuales, que causan divisiones, que no tienen al Espíritu. Pero
vosotros, amados, edificándoos  en vuestra santísima fe, orando en el
Espíritu Santo, permaneced en el amor de Dios, esperando la
misericordia de nuestro Señor Jesucristo para vida eterna. Y algunos
que dudan convencedlos, a otros salvad, sacándolos del fuego,
aborreciendo incluso el vestido contaminado por la carne. Y a Aquel
que puede guardaros sin tropiezo, y presentaros sin mancha delante
de su gloria con gran gozo, a Dios nuestro Salvador, el único sabio,
sea la gloria y la majestad, el dominio y el poder, ahora  y para
siempre. Amén".
Hasta este punto de su mensaje, Judas ha establecido la
"necesidad" de que sus lectores luchen fervientemente por la
fe... Ahora, en los versículos 17-23, proporciona una serie de
exhortaciones diseñadas para asegurarse  de que permanezcan
firmes en la fe "dada una vez para siempre a los santos".
Aun cuando otros opten por la carnalidad,  sin embargo,
debemos edificar nuestro carácter sobre el fundamento de
nuestra santísima fe, orando bajo la guía del  Espíritu Santo y
manteniéndonos dentro del amor de Dios, mientras esperamos
que la misericordia de nuestro Señor Jesucristo nos lleve al
estado eterno. A los que duden, ten piedad y sálvalos del
fuego. A los demás muéstrales compasión, pero con prudencia,
odiando la misma ropa contaminada por su toque.
Judas se acerca con una doxología gloriosa al Dios que es
"capaz". Debemos hacer de esto una parte constante de nuestra
adoración y oración: "Y a aquel que es poderoso para guardaros de
caer, y  para llevaros a su gloriosa presencia, irreprensibles y
regocijados, al  único Dios, nuestro Salvador, sea la gloria, la
majestad, el dominio y el poder, como era antes de que  el tiempo
comenzara, es ahora y será por todo el tiempo venidero. Amén".
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Aplicación de la verdad:
Habiendo establecido bien nuestro fundamento en la fe
evangélica, debemos edificar sobre ella, o estar siempre
progresando en las cosas espirituales. Esto es lo que Pablo
quiso decir cuando dijo: "Creced en gracia. Podemos
edificarnos a nosotros mismos  prestando atención a las
"Exhortaciones al Amado" finales de Judas.
(a) Recuerde las palabras dichas antes (17-18); (b.
Edificaos en la santísima Fe (20); c) Orar en el
espíritu (20);

(d.) Poded  vosotros mismos en el amor de
Dios (21); (e) Buscad la misericordia de
nuestro Señor (21);

(f.) Sé compasivo, con temor (22-23).
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1

¡Seguro de vida que nunca
dejará de pagar grandes

dividendos!
Judas 1-3:
"Judas, siervo de Jesucristo y hermano de Santiago, a los que son
llamados, santificados por Dios Padre y guardados en Jesucristo:
Misericordia, paz y amor os sean multiplicados. Amados, mientras
yo estaba muy diligente en escribiros acerca de nuestra salvación
común,  me vi en la necesidad de escribiros exhortándoos a luchar
fervientemente por la fe que una vez fue dada a los santos."

A diferencia  del seguro de vida que solo da sus frutos cuando
usted muere, el seguro de vida de Dios rinde grandes
dividendos tanto ahora como para siempre.
En tiempos de apostasía espiritual, oscuridad moral y engaño
teológico, el pueblo de Dios necesita  conocer personal y
experiencialmente las bendiciones de la plena seguridad de la
salvación. Aunque muchos niegan que un creyente pueda
disfrutar de plena seguridad eterna, y otros son engañados por
falsas seguridades, sin embargo, nuestro Padre en el cielo
quiere que sepamos  en las palabras del antiguo himno:
Esa alma que en Jesús se ha apoyado para descansar, yo
no la abandonaré, no la abandonaré  a sus enemigos;
Esa alma, aunque todo el infierno se esfuerce por sacudirla,
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yo nunca, nunca la abandonaré.
¿Cuál es la mayor amenaza para la iglesia hoy en día? ¿Los
peligros más serios acechan en la cultura, en el gobierno o en
algún lugar más cercano?
Uno de los libros más cortos de la Biblia nos da una respuesta
a esas preguntas. Judas, el libro 26 del Nuevo Testamento,
suena alarmado acerca de los falsos maestros que es repetido
por Cristo en Sus últimas palabras a la iglesia (Apocalipsis
2:1-3:22) Aunque solo tiene 25 versículos, la breve carta de
Judas es tan oportuna hoy como cuando  fue escrita. Está lleno
del amor de Dios por las personas que viven en tiempos de
turbulencia y cambio espiritual.
La carta de Judas  comienza y termina con palabras muy
reconfortantes para los cristianos. En el versículo 1 nos describe
como " llamados, amados en Dios el Padre, y guardados para
Jesucristo. Los  tres verbos son pasivos. Enfatizan la acción de
Dios. Dios llama, Dios ama y Dios guarda. Somos llamados,
somos amados y somos guardados. Judas está muy ansioso por
comenzar enfatizando la plena seguridad del creyente en el
amor que Dios elige y preserva.
Luego, al final de su carta, en el versículo 24, dice: "  Y al que
puede guardaros   sin caer y presentaros sin mancha delante
de su gloria con regocijo, a Dios solo  sea la gloria.  Fíjese, en
el versículo 1 somos guardados por Dios para Jesucristo. Y en
el versículo 24, Dios es poderoso para guardarnos de caer.
Judas comienza y termina la carta asegurando a los creyentes
que Dios ejerce su omnipotencia para evitar que se alejen de
la fe.
I. El Fundamento de la seguridad tiene un
diseño triple - Judas 1
"Judas, siervo de Jesucristo y hermano de Santiago, a los que son
llamados, santificados por Dios Padre y guardados en Jesucristo."
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A. El Espíritu Santo "llamó" a los cristianos en el pasado:
"A los que son llamados" (Roms 8:28)
1. Es un llamado que desconcierta  la vida humana - 2 Timoteo
1:9: "el cual nos salvó y nos  llamó con vocación santa, no según
nuestras obras, sino según su propósito y la gracia que nos fue dada
en Cristo Jesús antes de los tiempos de los siglos",
Llamado, ¡qué tremendo concepto del Nuevo Testamento!
Creyentes son llamados según Su propósito (El Griego la
palabra es "Kletos" - Romanos 8:28)

Llamado a la salvación (Kaleo - Romanos 8:30)
Llamados santos por su disposición (Cleto - 1Corintios 1:2)
Llamados tanto los judíos como los griegos (Kletos-1Corintios
1:24)
Llamado (kaleo) "Con un llamado santo"  (klesis) (2 Timoteo
1:9)
Llamados con un llamamiento celestial (klesis) (Hebreos 3:1)
Llamado de la oscuridad a Su luz maravillosa (Kaleo - 1Pedro
2:9)
Llamado a caminar dignamente (Kaleo - Efesios 4:1)

Llamado por gracia (Kaleo - Gálatas 1:6)

No sólo entre los judíos, sino también  de entre Gentiles (Kaleo
- Romanos 9:24)
Llamado a través del "Evangelio “Que gane la gloria de nuestro
Señor Jesucristo" (Kaleo - 2 Tesalonicenses 2:14)
Llamado y traído “en comunión con Su Hijo, Jesucristo nuestro
Señor" (Kaleo - 1Corintios 1:9)
Llamados a regresar triunfantes "con Él" al final de esta Era
(Kletos - Apocalipsis 17:14).
Estas magníficas verdades sobre los "llamados" deberían hacer
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que todos los "llamados de Jesucristo" clamen humildemente:
"¿Por qué recibí  un llamamiento tan eficaz?"
2. Es un llamado que engendra respuesta humana - Juan 5:25
"En verdad,    en verdad os digo, que viene la hora, y ya está  aquí,
en que los muertos oirán la voz del Hijo de Dios, y los que oigan
vivirán.
El comentarista William Barclay dice acerca del significado de
la palabra "llamado": "La palabra "kaleo" tiene tres áreas de
uso. (a) Es  la palabra para convocar a un hombre a un cargo,
al deber y a la responsabilidad. El cristiano está llamado a una
tarea, a un deber, a una responsabilidad en el servicio de
Cristo. (b) Es la palabra para convocar a un hombre a una fiesta
o un festival. Es la palabra para una invitación a una  ocasión
feliz. El cristiano es el que está llamado a la alegría de ser el
huésped de Dios. (c) Es la palabra para convocar a un hombre
a juicio. Es la palabra para llamar a un hombre a la corte para
que  dé  cuenta de sí mismo. Al final, el cristiano es convocado
a presentarse ante el tribunal de Cristo."
Los llamados son aquellos que han sido convocados por Dios.
Un llamado  no es una invitación a responder si  así lo deseas,
sino una palabra del Señor que no solo informa al receptor del
llamado divino, sino que transforma su voluntad  para que
esté dispuesta el día en  que el  Espíritu Santo la entregue.

Dios tiene un  llamado general para todos, pero un llamado
especial para algunos. Su llamado especial  no es una
invitación, sino un llamado. ¡Venid todos los que son llamados
de esta manera!
3. Es un llamado que está más allá  de la memoria - Romanos
11:29, "Porque irrevocable son los dones y el  llamado de Dios";
1 Corintios 1:9, "Fiel es Dios, por quien fuisteis llamados a la
comunión de su Hijo, Jesucristo Señor nuestro”.
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2 Tesalonicenses 2:14, "A esto os llamó por medio de nuestro
evangelio, para que alcancéis la gloria de nuestro Señor Jesucristo".
En Romanos 11:29, Pablo nos  dice que Dios no  se arrepiente,
ni cambia, en sus propósitos de otorgar sus derechos al
hombre. Lo que promete que cumplirá,  lo que se propone
hacer, no lo cambiará ni  se arrepentirá. Como hizo promesas
a los padres, no se arrepentirá de ellos ni se apartará de ellos;
todas se cumplirán; y así era seguro que el antiguo pueblo de
Dios, aunque muchos de ellos se habían revelado y habían sido
desechados, no debían ser olvidados ni abandonados. Esta es
una proposición general con respecto a Dios, y una que se hace
repetidamente de él en las Escrituras; véase   Num_23:19: "Dios
no es hombre para que mienta; ni Hijo del Hombre para que
se arrepienta: ¿Dijo y no hará? ¿Ha hablado, y no lo cumplirá?
Eze.24:14; 1Sam. 15:29; Psa. 89:35-36; Titus 1:2; Hebreos 6:18;
Jam. 1:17. De esto se deduce  que:
(1) Que todas las promesas hechas al pueblo de Dios serán
cumplidas.
(2) Que su pueblo no  se desanime en tiempos de persecución
y prueba.
(3) Que ninguno de los que lleguen a ser sus verdaderos
amigos sea abandonado o desechado. Dios nos  concede el don
del arrepentimiento y la fe, perdón y  paz, sobre los hombres,
con un propósito temporal; no los retira caprichosamente, y
deja el alma en ruinas. Cuando renueva un alma, lo hace con
referencia a su propia gloria; y retirar esos favores, y dejar que
tal alma una vez renovada descienda al infierno, sería una
violación de todos los principios de su naturaleza tanto como
lo sería de todas las disposiciones de la Escritura.
(4) Que Dios abandonara a tal alma, y la dejara que se
marchara, implicaría que él sí se arrepintió. Supondría un
cambio de propósito y de sentimiento. Sería el carácter de un
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ser caprichoso, sin un plan establecido ni principios de acción;
no se podría depositar en  él ninguna confianza, y su gobierno
sería indigno del afecto y la confianza de su inteligente creación.
B. Dios Padre los ama en el presente ("amados en Dios Padre").
"Amado" está en el tiempo perfecto, lo que indica que Dios
puso Su amor en los creyentes en  la eternidad pasada (Efesios
1:4-5), con resultados que continúan en el presente y en el
futuro. La palabra griega traducida amado es "agapemenois" y
podría traducirse como "divinamente amados".
"Agapemenois" es utilizado sólo por cristianos unidos (por la
Nueva Alianza) con Dios y/o entre sí en el amor. Amado es un
término cariñoso y es alguien a quien amas, y alguien  a quien
le estás profundamente dedicado. En el contexto del  Nuevo
Testamento, el amor ágape habla del amor divino e infinito de
Dios, un amor que busca el bienestar espiritual supremo del
ser amado.
Judas menciona que sus lectores son amados tres veces (Judas
1:1, 17 y 21). ¡Él ora para que el amor de Dios sea "multiplicado
hasta" él! Claramente, Judas quiere que estos creyentes
conozcan ahora su posición ante Dios - ¡Amados!
C. El Hijo los mantendrá seguros para el futuro, "guardados
para (y "por") Jesucristo".
1 Pedro 1:5, "los cuales son guardados por el poder de Dios por
medio de la fe, para que  la salvación sea revelada  en el tiempo
postrero. "
"Guardado" es una  palabra clave en esta epístola, que aparece
cinco veces (vv. 1, 6 [dos veces], 13, 21). El conocimiento del
llamado, el amor y el cumplimiento de Dios  brinda a los
creyentes seguridad y paz durante los tiempos de apostasía.
El término  significa  vigilar, tener algo a la vista, sostener
firmemente, atender cuidadosamente, o vigilarlo (cuidado
vigilante - oración de Jesús  a Su Hermano por Sus discípulos



19

- Jn 17:11). La idea es observar atentamente y mantener  bajo
custodia. Los lectores de Judas  se mantienen seguros,
vigilados, atentos. El tiempo perfecto indica que hemos estado
y estamos en el estado presente de ser observados, de ser
mantenidos a salvo de cualquier daño, de ser reservados. Los
creyentes son preservados desde las puertas del infierno hasta
el resplandor del cielo.
El Dr. Harry Ironside escribe: "Cualesquiera que sean las
dificultades de la vida, por grande que sea la prueba de nuestra
fe, en el amor de Dios somos preservados por Aquel que  nos
ha salvado. Él es quien, "habiendo amado a los suyos que
estaban en el mundo, los amó hasta el fin" (Juan 13:1). Si no
fuera por su gracia preservadora,  ni un solo santo
perseveraría. "Poderoso es también  para salvar a los que por
él se acercan a Dios, viviendo siempre para interceder por
ellos" (Hebreos 7:25). No hay motivo para la confianza en uno
mismo, ni para el júbilo  carnal. Tal gracia exige gratitud
reverente y adoradora, y un andar que corresponda a la
bondad  amorosa prodigada a criaturas tan indignas".
II. Los frutos de la seguridad tienen tres direcciones -
Judas 2
"La misericordia, la paz y el amor os sean multiplicados".
A. Una mirada hacia arriba en la palabra "Misericordia - (Esto
cubre nuestros fines)".
La palabra misericordia presupone fracaso. La palabra griega
"eleos" es la manifestación externa de la piedad y supone
necesidad  por parte de aquellos que son receptores de la
misericordia y recursos suficientes para satisfacer la necesidad
por parte de aquellos que la muestran. La idea de la
misericordia es mostrar bondad o preocupación por alguien
que está en grave necesidad o dar ayuda a los pobres. Aquí el
pensamiento esencial es que  la misericordia presta atención a
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los que están en la miseria.
Dios no solo me eligió, me llamó y luego se mantuvo al
margen. Él me eligió, me llamó y luego se acercó  a la
misericordia para ayudarme y salvarme. Mi identidad es
fundamentalmente esta: se me ha mostrado misericordia. Soy
una  persona "misericordiosa". Obtengo mi identidad no primero
de mis acciones, sino de que se actúe sobre mí, con
misericordia. Soy un digno de compasión.
Dios en su misericordia no nos da lo que merecemos. En
cambio, Él le dio nuestro castigo a Su propio Hijo en la cruz.
(Isaías 53:4-5).
B. Una  mirada hacia adentro en la palabra "Paz" (Esto
cubre nuestro oído)."
La palabra griega para paz es "eirene" y significa " unir "  lo
que ha sido separado. Representa  la unión de nuevo de lo que
había sido separado o dividido y, por lo tanto, se vuelve a unir.
De ello se deduce que el conflicto es lo opuesto a la división o
a la disensión. La paz como estado de armonía es lo opuesto
a la guerra.
"Eirene' es también la raíz de la cuarta palabra inglesa", "sereno"
(esta palabra significa claro y libre de tormentas o cambios
desagradables, enfatizando una tranquilidad despejada y
elevada!) y "serenidad".
La imagen de eirene se refleja en nuestra expresión moderna
"tenerlo todo junto."Todo está en su lugar y como debe ser.
Cuando las cosas están inconexas, hay falta de armonía y
bienestar. Cuando se unen, hay  ambos. Así, Hamlet exclamó:
"Los tiempos están desarticulados. ¡Oh, maldito rencor de que yo
haya nacido para   corregirlos!
La paz es definida por Cremer como "un estado de  bienestar
tranquilo y sin perturbaciones". Eirene incluye tanto el
concepto de acuerdo, pacto, tratado o vínculo como el de
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actitud de descanso o seguridad.
Agustín define la paz como "la tranquilidad del orden. Con
esto quiere decir que, incluso en un momento de gran tensión
y confusión, el espectador que experimente la paz de Dios
tendrá una sensación de calma que resulta de la confianza en
que Dios tiene el control. Hebreos 12:28, "Por tanto, ya que
estamos viviendo un reino inconmovible   ,  tengamos gracia, por la
cual sirvamos a Dios agradablemente con reverencia y temor piadoso."
Alguien más escribió: "La paz es para el alma lo que la salud
es para el cuerpo: un signo de equilibrio y orden, y también la
condición para  el pleno crecimiento y desarrollo"
John MacArthur define la paz como "la presencia de la justicia
que causa relaciones correctas. La paz no es solo detener la
guerra; La paz es crear justicia que une a los enemigos en amor.
Isaías 32:17, "Y la obra de justicia será paz; y el efecto de la justicia,
quietud y seguridad para siempre".
La "paz con Dios" a la que se hace referencia en Romanos 5:1
ha supuesto un cambio drástico y dramático en la relación. La
Biblia  sabe nada del espíritu benigno por el cual se describe a
Dios en Su actitud hacia la humanidad en general. Toda la
humanidad es descrita en términos de pecado (Romanos 3:23)
y de vivir la vida de acuerdo a su propia agenda (Isaías 53:6).
Por el milagro del nuevo nacimiento, el  Espíritu Santo imparte
la vida de Cristo, cuya presencia cambia nuestra antigua
enemistad por amor, nuestra antigua alineación hacia la
reconciliación, nuestra antigua culpa y condena a la
justificación y a la aceptación total. Ahora tenemos paz con
Dios, participación en la familia de Dios y  acceso personal al
Padre. Efesios 2:18 declara: "Porque por medio de él los unos y los
otros tenemos acceso en un mismo Espíritu al Padre".
El verdadero cristiano tiene paz eterna con Dios, paz interna
consigo mismo y paz externa con los que le rodean. Tenemos
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paz por encima de nosotros, paz dentro de nosotros y paz a
nuestro alrededor.
La paz está inseparablemente unida a la Persona de Cristo. Él
es el Príncipe de la Paz. Este reino es un reino de paz. Él
compra la paz, proclama nuestra paz, perpetúa nuestra paz.
C. Una mirada hacia afuera en la palabra "Amor - Esto es
para tu inconstancia".
La  palabra griega para amor es "ágape". Es un amor
incondicional y sacrificial y se refiere a un amor que Dios es
(1Jn 4:8,16), que Dios muestra (Jn 3:16, 1Jn 4:9) y que Dios
permite en Sus hijos (Gal 5:22). El ágape se derrama dentro
de los corazones de sus santos rendidos (Ro 5:5). El amor ágape
bíblico es el amor de elección, el amor de servir con humildad,
el  tipo más elevado de amor, el tipo más noble  de devoción,
el amor a la voluntad (intencional, una elección consciente) y
no motivado por una  apariencia superficial, atracción
emocional o relación sentimental. Agape no se basa en
emociones agradables o buenas que pueden resultar de una
atracción física o de un vínculo familiar. El ágape elige un acto
de autosacrificio para servir al destinatario.
Lo interesante de la Biblia es que, aunque usa las palabras e
ilustraciones del amor muchas, muchas veces, nunca define el
amor, sino que describe lo que hace el amor. Así, podemos
concluir que el amor sólo es amor cuando actúa. El tipo de
amor que Dios es y que Él da-ágape- es un interés
misericordioso, decidido y activo en el verdadero bienestar de
los demás, que no se desalienta ni siquiera por  el odio, la
maldición y el abuso, y no está limitado por el cálculo de los
resultados de los méritos, sino que se basa únicamente en la
naturaleza de Dios. Mientras que el amor "eros" y  el amor
"philos" dependen del valor de su objeto, el "ágape" es el amor
que crea valor en su objeto.
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De la misma manera que Dudley Hall define el amor de Dios:
"El amor de Dios es esa esencia de la vida que da sin importar
el costo para satisfacer las necesidades reales de otro, sin pedir
nada a cambio".
John Piper define el amor ágape como:"... el desbordamiento
de la alegría en Dios que satisface gustosamente las
necesidades de los demás."

III. La fe a la cual asentimos es triple en entrega -
Judas 3:
"Amados, mientras fui muy diligente en escribiros concerniente a
nuestra común salvación, me pareció necesario escribiros
exhortándoos a contender fervientemente por la fe que fue dada una
vez para siempre a los hombres."
Kenneth Wuest traduce Judas 3 de esta manera: "Divinamente
amados, cuando me di toda la diligencia de escribiros acerca
de la salvación que  todos  poseíamos en común, me impuse
escribirles, suplicándoles que luchar con intensidad y
determinación por la Fe que de una vez por todas ha sido
confiada a la custodia de los santos."
A. La Comunidad de la  Salvación - "nuestra salvación común"
Judas dice que tenía la intención de escribir acerca de nuestra
salvación común. ¿Qué  quiere decir cuando dice que la
salvación es común? Hoy en día, esta palabra se utiliza a
menudo para denotar a la clase baja o a aquellos que carecen
de cultura o de clase. Sin embargo, la palabra bíblica es
preciosa.  Es la palabra griega "koinas" que es la forma verbal
de "koinoneo" y traducida por nuestro Nuevo Testamento en
inglés como comunión, asociación, compañerismo, compartir,
partícipes, común, contribución, comunicar y asociación.
Aunque ninguna palabra en inglés puede captar el significado
completo del  griego, la Nueva Biblia en Inglés se acerca, ya
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que traduce todo lo anterior con la expresión "compartir en la
vida común".
Los cristianos son salvos por sí mismos (individualmente, no
en masa) en cuanto a su problema de pecado. De este modo,
se  les salva de sí mismos (de la independencia a la
interdependencia) al ser integrados en la Comunidad de Fe
llamada  Iglesia. La participación de la comunidad  a nivel
local no es opcional, sino obligatoria para liberarse del
egoísmo; para mostrar la belleza del Cuerpo de Cristo; y para
demostrar el poder de Cristo sobre los demonios, la
enfermedad y la muerte.
La iglesia es una comunidad de creyentes. ¿A qué nos referimos
con Comunidad? Es  un  pueblo unificado que posee un Señor
común, comparte un amor común, comparte un camino común,
abraza una verdad común y celebra una vida común.
B. La Realidad de la Inspiración - v 3b - "Me pareció necesario
escribir"
Judas originalmente había tenido la intención de escribir una
carta que contuviera una presentación positiva de las doctrinas
de la fe cristiana.      El Espíritu Santo impuso a su obra la
necesidad de escribir en defensa de la fe. Tenía un sentimiento
de absoluta necesidad. La palabra utilizada se refiere a un
sentimiento de necesidad, restricción o compulsión. Debido a
la naturaleza furtiva del  ataque a los creyentes que se está
preparando para abordar, Judas siente una obligación
apremiante (una energizada por el Espíritu Santo en un
hombre controlado por el Espíritu) para corregir los sutiles
errores doctrinales.
Lo  que Judas quiere que usted entienda  es que la carta que
está escribiendo  no es solo un  documento humano, sino un
mensaje de la mano de Dios.
2 Timoteo 3:16, "Toda la Escritura es inspirada por Dios, y útil
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para enseñar, para redargüir, para corregir, y para instruir en
justicia",
El fundamento de nuestra fe se encuentra en la  Palabra de
Dios, inerrante e infalible, inspirada por Dios, la Biblia, y es
todo lo que necesitamos para la fe y la práctica.
El punto de vista liberal de la Biblia es que es inspirador
cuando crea y experimenta para ti. ¡O que está inspirada en
algunos puntos y tú eres el observador!
C. La Finalidad de la Revelación - v 3 c, "la fe que fue dada una
vez para siempre a los santos".
"La Fe" es la suma de lo que los cristianos creen.
Aproximadamente la mitad de las 38 apariciones de la frase
específica "la fe" no se refieren  al ACTO de creer, sino a LO
que se cree (el  mensaje inmutable del Evangelio, ese cuerpo de
verdad cristiana que trae la salvación (pasado, presente y futuro).

Se refiere al "evangelio, el sistema de fe como en Gálatas 1:23;
Judas 1:3, etc. (Esto) significa más que la confianza individual
en Cristo."
La frase descriptiva, "que fue dada una vez para siempre a los
santos", hace  obvio que la referencia no es a la fe subjetiva de
los creyentes, sino a las verdades objetivas a las que los
creyentes se unen firmemente.
"Entregado" transmite el significado básico de pasard e la
mano de uno a alguien o algo, especialmente dar el poder  de
otro; para entregarle a uno algo de: usar, cuidar, administrar".
La idea es que Dios les dio a los santos un depósito de verdad
que debe ser guardado. Confió  la verdad a la Iglesia
colectivamente, y a cada cristiano individual, que es nuestra
mayordomía para cumplir por medio del Espíritu Santo que
habita en nosotros, el tesoro que te ha sido confiado".(2
Timoteo 1:14). Esta fe fue "liberada"; "No es algo que hayamos
fabricado y descubierto por nosotros mismos. "Fue entregado
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con autoridad como un depósito precioso.
Nótese cuidadosamente, no hay una nueva revelación o una
revelación continua. Las Escrituras están cerradas, no más
adiciones. Iluminación de la revelación, sí, pero no más biblias
nuevas.
Los estudiantes de la religión mormona son muy conscientes
del problema que surge cuando un hombre inventa   su propio
libro  sagrado y trata de presentarlo  como "una revelación
perfecta". José Smith, el creador de esta religión, llamó a "El
Libro de Mormón" el libro  más perfecto jamás escrito. Sin
embargo, al estar limitado en conocimiento (todos los seres
humanos lo son), dejó errores y anacronismos a lo largo de ese
libro que las generaciones posteriores de la iglesia de los Santos
de los Últimos Días habrían corregido.
Y debido a que la religión mormona es hecha por el hombre,
estableció  un consejo de ancianos que puede cambiar la
revelación  divina en cualquier momento que reciban una
palabra de "última hora" de lo alto de que una doctrina necesita
actualizarse. Desde hace más de un siglo, esa religión excluyó
a las personas afro descendientes del sacerdocio. Pero  unos
años atrás, cuando esto se volvió escandaloso para la iglesia,
de repente aquellos ancianos habían cambiado de opinión.
Debido a este depósito especial y sagrado de la verdad,  Judas
nos recuerda que debemos "luchar fervientemente" por ella.
Obtenemos nuestra palabra "agonía" de esta frase. ¡Sugiere un
dolor demasiado intenso para ser soportado! Esto describe la
preocupación interna de Judas al oír hablar de aquellos que se
habían infiltrado en la iglesia en Judas 1:4.
"Luchar fervientemente por" sólo aparece aquí en el Nuevo
Testamento. En su forma inglesa, se usaba  comúnmente en
relación con el estadio griego para denotar una lucha
extenuante para vencer a un oponente, como en un combate
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de lucha libre. También se usaba de manera más general para
cualquier conflicto, contienda, debate o demanda. Está
implicado el pensamiento de gastar  toda la energía de uno
para prevalecer".
Este  verbo compuesto único representa a una persona que se
encuentra en la cima de algo que un adversario desea eliminar,
y lucha para defenderlo y retenerlo.
Hay ocasiones en las que tenemos que "luchar fervientemente
por lo que se quiere", pero al hacerlo, nunca debemos ser
descorteses ni antagónicos.
Pablo le dijo a Timoteo que "el siervo del Señor no  debe ser
contencioso, sino ser amable con todos" (2 Timoteo 2:24). Quería
que Timoteo fuera valiente y relevante en la proclamación de
la verdad, no a la defensiva. Cuando las personas se oponían
a la verdad, él debía corregirlas con la esperanza  de que Dios
"les concediera el arrepentimiento, para que conocieran la verdad, y
para que volvieran a su estado y escaparan de la trampa del diablo"
(2 Timoteo 2:25-26).

Somos y debemos decir la verdad, pero con amor.
La verdad sin amor es un dogma que no traspasa el corazón.
El amor sin verdad es un sentimentalismo que no desafía la
voluntad. Cuando la verdad se habla con amor, el Espíritu de
Dios puede usarla para cambiar la mente de otra persona.
Para la mayor parte del cristianismo en América, ha habido
un alejamiento total de la fe que fue entregada de una vez por
todas a los santos. Esto se ilustra de manera trágica en el
ámbito de la educación. El difunto Dr. Adrian Rogers
demuestra este punto de manera tan vívida: "¿Qué tienen en
común estas escuelas? Harvard, Yale, Columbia, William y
Mary, Dartmouth, Princeton. "Bueno", dices, "Todos son
colegios. —Tienes razón, todas las universidades. Cierto, pero
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¿qué  tienen en común? Dices: "Bueno, son escuelas de la Ivy
League. La mayoría de ellos, pero ¿qué tienen en común?
Todos ellos fueron fundados y construidos para la propagación
de la gloria de nuestro Señor y Salvador Jesucristo. Cada uno
de ellos tenía un fundamento bíblico; cada uno de ellos fue
fundado para la predicación de la Biblia, la formación de
ministros y laicos cristianos piadosos, para difundir el
evangelio  por toda América. ¡Qué tragedia! Lo mismo que  ha
ocurrido con estas escuelas ha sucedido con muchas
denominaciones que alguna vez fueron grandes. Y lo mismo
que les ha sucedido a muchas denominaciones que alguna vez
fueron grandes, les ha sucedido a muchas iglesias. Ha habido
una apostasía. La palabra apostasía significa "un apartamiento
de la fe".
El Dr. J. Ligon Duncan comparte una historia sobre su amigo,
el Dr. Albert Mohler, quien en 1993 se convirtió en el
presidente del Seminario Teológico Bautista del Sur en
Louisville, Kentucky. Cuando asumió el cargo, había muy
pocos profesores que enseñaran allí que creyeran en la
infalibilidad de las Escrituras, o que creyeran en la plenitud
de lo que enseñaba la Biblia  sobre la persona y obra de
Jesucristo. El pastor Ligon escribe acerca del fruto de tal
enseñanza: "Muchos de ellos estaban haciendo naufragar la fe
de  hombres y mujeres jóvenes bautistas del sur  excelentes,
serios y sinceros que iban a estudiar en la escuela". Lo sé
porque estuve comprometido con uno de ellos, y tomó un
curso del Antiguo Testamento y un curso del Nuevo
Testamento para destruir su fe. El primer sermón que predicó
AlMohler como presidente del seminario se tituló: "  No te
limites a hacer algo, quédate ahí". Durante años, los liberales
de la Convención Bautista del Sur habían dicho: "  No
discutamos sobre la Biblia y la doctrina. Vamos a hacer
misiones. Hay un mundo esperando ser salvado ahí fuera".
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Y el mensaje del Dr. Mohler era el siguiente: "No importa si
salimos o    no tenemos el mensaje que salva. No te limites a
hacer algo. Párese allí en la Biblia. Párate allí en la verdad.
Párense allí en el Evangelio. Permanezca allí sobre lo que la
Biblia dice acerca de Jesús. Créelo y luego haremos algo". Y lo
hizo bien, pero déjame decirte  que fue un camino largo y duro.
Cuesta defender la verdad. Y Judas nos está llamando a ser
cristianos que sepan luchar por la verdad. Él nos está llamando
a ser personas con convicción acerca de la fe una vez
entregada, personas que se preocupan por la verdad, que creen
en la verdad y enseñan la verdad. Así que ahí está su primer
punto: Preocúpate por la verdad, Christian."



30



31

2

       El juicio de los impíos

Judas 4-11:
"Porque ciertamente se han deslizado inadvertidamente hombres que
desde hace mucho tiempo fueron señalados para esta condenación,
hombres impíos, que convierten la gracia de nuestro Dios en lascivia
y niegan al único Señor Dios y a nuestro Señor Jesucristo. Pero
quiero recordarles, aunque una vez lo sabían, que el Señor, después
de haber salvado al pueblo de la tierra de Egipto, después destruyó a
los que no creyeron. Y a los ángeles que no guardaron su dominio
principal, sino que dejaron su propia morada, los ha reservado en
cadenas eternas bajo tinieblas para el juicio del gran día; como
Sodoma y Gomorra, y las ciudades circundantes de una  manera
similar a éstas, habiéndose entregado a la inmoralidad sexual y yendo
en pos  de carne extraña, son    presentados como  ejemplo, sufriendo
la venganza del  fuego eterno. Del mismo modo, estos soñadores
contaminan la carne, rechazan  la autoridad y hablan mal de los
enviados. Sin embargo, el arcángel Miguel, al contender con el diablo,
cuando disputaba sobre el cuerpo de Moisés, no se atrevió  a lanzar
contra él una  acusación injuriosa, sino que dijo: «¡El Señor te
reprenda!» Pero éstos hablan de todo lo que no saben, y todo lo que
saben naturalmente, como bestias brutas, en estas cosas se corrompen
a sí mismos. ¡Ay de ellos! Porque  se han ido por el camino de Caín,
han corrido con avidez en el error de Balaam en busca de provecho,
y han perecido en la rebelión de Coré".
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El billete falso tiene todas las apariencias y el tacto de algo real.
La mayoría de las personas no  son capaces de reconocer uno
de inmediato. Sin embargo, un ojo entrenado  puede.
Detecta la moneda falsa, porque ciertos defectos reveladores
delatan la falta de autenticidad de un billete.
Las fuerzas del orden de los Estados Unidos adoptan medidas
eficaces para prevenir la falsificación de moneda. Se  imponen
sanciones estrictas y severas a quienes hacen caso omiso de las
leyes contra la generación de dinero falso. La razón es obvia.
Si no se controla, la falsificación generalizada de la moneda
sería  devastadora para nuestra economía.
De manera similar, los cristianos falsos son devastadores para
la iglesia. Para proteger su integridad, la iglesia debe asumir
la responsabilidad de estas ganancias entre creyentes
verdaderos y falsos.
El libro de Judas habla de impostores que se disfrazan para
parecer auténticos, que se infiltran en la iglesia y traen
confusión y conflicto. Estos impostores son pesados e
incomodos. Conocen  la verdad e incluso la aceptan. Están
"dentro" de la religión. Pero ellos no saben nada acerca de una
relación con Jesucristo y todo creyente necesita estar alerta.
Las falsificaciones espirituales están entre nosotros, en nuestras
iglesias, nuestras escuelas, nuestras denominaciones y
organizaciones.
Después de instar a sus lectores a luchar fervientemente por
la fe, Judas resalta la razón: "Porque algunos se han deslizado
inadvertidos, los que desde mucho antes estaban señalados para esta
condenación, impíos que convierten la gracia de nuestro Dios en
libertinaje y niegan a nuestro único Maestro y Señor, Jesucristo"
(vs. 4).
La propuesta de Judas en esta carta era doble:   quería exponer
a los falsos maestros que se habían infiltrado en la comunidad
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cristiana y animar a los cristianos a mantenerse firmes en la fe
y luchar por la verdad.
I. El problema de los cristianos profesantes que se
habían infiltrado en las iglesias - verso 4
A. Cristianos sin discernimiento.
La palabra griega traducida "contender" es un verbo
compuesto del cual obtenemos la palabra "agonizar". Está en
la forma presente en infinitivo, lo que significa que la lucha
será  continua. En otras palabras, Judas nos está diciendo que
habrá una lucha constante contra la falsa enseñanza y que los
cristianos deben tomarla tan en serio que nos "angustiemos"
por la lucha en la que estamos involucrados. Además, Judas
deja claro que todos los cristianos están llamados a esta lucha,
no solo los líderes de la iglesia, por lo que es fundamental que
todos los creyentes agudicen sus habilidades de discernimiento
para que puedan reconocer y prevenir la apostasía en su medio.
En primer lugar, se dice que  eran "ciertos hombres" (v. 4), que se
habían deslizado  sin darse cuenta. Judas nos  está hablando
de infieles, hombres que repudian totalmente  a Cristo. Está
describiendo a ciertos hombres que se habían infiltrado en la
iglesia, hombres que profesaban ser creyentes en Cristo. Estos
son los mismos apóstatas de los que Pablo nos advirtió que
nos cuidáramos en Hechos 20:29-30:
"Porque yo sé que después de mi partida, entrarán en medio de
vosotros lobos feroces, que no perdonaran el rebaño. También de
vuestra propia sala se levantaran hombres que hablaran cosas
perversas para arrastrar tras sí a los discípulos".
Pedro también  nos advirtió acerca de ellos (2 Pedro 2:13). Y
Judá había vivido para ver a algunos de ellos surgir entre los
santos de Dios.
Sin embargo, son los cristianos que tienen tan poco
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discernimiento los que abren la puerta para que este tipo de
hombres ocupen posiciones influyentes en la iglesia.

John MacArthur señala cómo la falta de discernimiento en las
iglesias modernas es un gran problema: “Trágicamente hay
muchos en la Iglesia contemporánea que les Falta
discernimiento espiritual. Tales personas son mucho mejores
para mantenerse en sintonía con la cultura y tendencias que
ellos son en Apreciar y comprender la doctrina bíblica.
En algunos casos, iglesias enteras han cambiado su enfoque
de las claras enseñanzas de las Escrituras A ciertas necesidades
de los pecadores. Quieren Para hacer el Servicio religioso
"cómodo" y "no confrontacional". A modo de resultado, los
mensajes que defienden son teológicamente débiles, y las
personas a las que sirven son doctrinalmente ingenuo. Esas
iglesias están indefensas contra el error. Hay al menos seis
Razones para la turbadora falta de discernimiento que
caracteriza gran parte del cristianismo contemporáneo.

Obviamente, la primera es la tendencia reciente entre muchos
evangélicos de minimizar la importancia de la doctrina. Los
que están en este campo argumentan que la claridad bíblica es
a la vez divisiva y poco amorosa: para ellos levanta  muros,
carece de humildad y obstaculiza la unidad...

Una segunda razón es que la iglesia  se ha vuelto menos
objetiva en su perspectiva, sustituyendo  el relativismo moral
y la subjetividad posmoderna por la verdad incondicional. En
lugar de ver la verdad en términos de blanco y  negro, muchos
cristianos  la tratan como un  área gris.

En tercer lugar, como parte de su estrategia evangelística
contemporánea, la iglesia ha abandonado su compromiso con
el poder de las Escrituras y se ha preocupado por su imagen.
Para llegar a la cultura, se ha convertido como la cultura...
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En cuarto lugar, y como consecuencia del punto anterior, la
actual falta de discernimiento de la iglesia se deriva de una
incapacidad para estudiar e interpretar adecuadamente las
Escrituras.

La negligencia y una actitud general de indiferencia hacia la
Palabra de Dios han sumido al pueblo de Dios en el error...

Una quinta razón es el abandono general de la disciplina
eclesiástica en los círculos evangélicos (cf. Mt 18, 15-18).
Cuando el pueblo de Dios fracasa en enfrentar el pecado y  la
herejía, la maldad dentro de la iglesia no se controla. La
congregación inevitablemente acumula más y más miembros
no regenerados, incrédulos que se sienten cómodos porque
sus problemas de pecado nunca se  abordan.

Una última causa de la falta de discernimiento de la iglesia es
el vacío desenfrenado de madurez espiritual dentro de sus
filas. Aquellos con una comprensión superficial de las
Escrituras (cf. Marcos 12:24), una comprensión débil  de la sana
doctrina y una visión deficiente de Dios no pueden ser
perspicaces. Sin embargo, esas son las mismas personas que
llenan la mayoría de las bancas cada domingo. (Comentario
MacArthur del Nuevo Testamento – 2 Pedro y Judas)

B. Falsificaciones desprevenidas

William Barclay da una idea de la frase, sobre "se deslizó sin
darse cuenta". La  palabra griega "pareisduno" es una palabra
muy expresiva. Se usa para referirse   a un proscrito que se
desliza secretamente en el país del que ha sido expulsado; se
usa   para referirse  a la lenta y sutil entrada de innovaciones
en la vida del Estado, en el siglo XX. Terminar, socavar y
derribar las leyes ancestrales. Siempre indica una insinuación
sigilosa de algo malo en una sociedad o situación. Ciertos
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hombres malvados se habían insinuado en la iglesia".

Judas dice  que como serpientes que se deslizan entran a la
iglesia, profesando ser amantes de Cristo. Se infiltran en la
iglesia bajo el disfraz de creyentes. Como Satanás se
transformó en un ángel de luz, para poder tener más éxito,

engaña, sus ministros aparecen como ministros de justicia, en
una pretensión de amor a Cristo delante  de su pueblo para
destruir las almas de los hombres (2 Corintios 11:14, 15).
Parece que Judas está hablando de hombres bien conocidos y
muy estimados, no solo miembros de la iglesia, sino también
predicadores, maestros, líderes religiosos y hombres de
reputación.
Al describir este aspecto de la apostasía y su  peligro
subyacente, A. W. Tozer escribió: "Tan hábil es el error para
imitar  la verdad, que los dos se confunden constantemente el
uno con el otro. Se necesita un ojo agudo en estos días para
saber qué hermano es Caín y cuál es Abel. El apóstol Pablo
también habla  al comportamiento exteriormente agradable de
los apóstatas y a su enseñanza cuando dice: "Porque tales
hombres son falsos apóstoles, obreros engañosos, que se
disfrazan de apóstoles de Cristo. No es de extrañar, porque
hasta Satanás se disfraza    de ángel de luz" (2 Corintios11:13-
14). En otras palabras, no esperes que los apóstatas  parezcan
malos por fuera o que hablen palabras dramáticas de herejía
al comienzo de su enseñanza. En lugar de negar  la verdad
rotundamente, los apóstatas la tergiversarán para que se ajuste
a su propia agenda, pero como ha dicho R. C. H. Lenski, "Las
peores formas de maldad consisten en perversiones de la
verdad".
El difunto Dr. Adrian Rogers observa que Judas está hablando
de los apóstatas y de cómo  entran. Esta palabra "sarras"
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significa que entraron por la puerta lateral. Además, la palabra
se usa para una persona que se deslizaría en  el agua sin hacer
una onda. ¡Oh, qué listos son! Entran de manera muy
clandestina; Entran muy silenciosa y muy sigilosamente.
Entran; Y, desde el interior, como si fueran temitas que
destruyen los cimientos del  edificio, funcionan... El diablo ha
intentado de dos maneras destruir la vida del Señor Jesucristo
y las iglesias del  Señor Jesucristo. "

1. El Diablo ha intentado destruir la fe a través  de la
persecución - El Diablo había intentado a través  de la
persecución poner a los santos en peligro, a través de la
pérdida de sus propiedades, y muchas veces a  expensas de
sus propias vidas. Pero la persecución no funciona muy bien.
Hay un dicho entre los misioneros que dice que la sangre de
los mártires es la semilla de la Iglesia. No sólo crecía el amor
donde caía la sangre, sino que las iglesias crecían donde caía
la sangre.
2. El Diablo ha tratado de destruir la fe a través de la
infiltración - Muchas veces, cuando el enemigo intenta  acabar
con la vida de la fe cristiana, él sólo ha dispersado las brasas
y se han  iniciado muchos fuegos nuevos, o iglesias.  Como
resultado, el diablo retrocedió y dijo en esencia: "Bueno, si no
puedo estar con ellos, me uniré a ellos; y si no puedo obrar
desde afuera con persecución, obraré desde adentro con
infiltración; y destruiré la base bíblica sobre la cual  operan
esas iglesias. “Y este enfoque ha demostrado ser muy exitoso“.
Judas 4 proporciona a los cristianos tres rasgos de apostasía y
maestros apóstatas.
En primer lugar, Judas dice que la apostasía puede ser sutil.
Judas usa la palabra "arrastrado".
En segundo lugar, Judas describe a los apóstatas como
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"impíos" y como aquellos que usan la gracia de Dios como
licencia para cometer actos injustos. Empezando c o n
"impío" Judas describe dieciocho rasgos poco
favorecedores de los apóstatas para que los lectores puedan
identificarlos más fácilmente. Judas dice que los apóstatas son
impíos (vs. 4), moralmente pervertidos (vs. 4), los que niegan
a Cristo (vs. 4), los que contaminan la carne (vs. 8), los rebeldes
(vs. 8), (vs. 8), que son ignorantes acerca de Dios (vs. 8),
aquellos Quiénes proclaman falsas visiones (vs. 10),
autodestructivos (vs. 10), murmuradores (vs. 16), buscadores
de faltas (vs. 16), autocomplacientes (vs. 16),
personas que usan palabras arrogantes y falsos halagos (vs.
16), burladores de Dios (vs. 18), aquellos que causan divisiones
(vs. 19), de mente mundana (vs. 19), y finalmente (y no
sorprendentemente), desprovistos del Espíritu/no salvos (vs.
19).
Tercero, Judas dice que los apóstatas "niegan a nuestro único
Maestro y Señor, Jesucristo". ¿Cómo hacen esto los apóstatas?
Pablo nos dice en su carta a Tito: "Para los puros, todas las cosas
son puras; Pero para los impuros e incrédulos, nada es puro, sino que
tanto su mente como su  conciencia están contaminadas. Profesan
conocer a Dios, pero con sus obras le niegan, siendo detestables,
desobedientes e inútiles para toda buena obra" (Tito 1:15-16). A
través  de su comportamiento injusto, los apóstatas muestran
su verdadero ser."

II. El Precedente del Juicio de Dios  sobre los impíos
en el Antiguo Testamento - Judas 5-7
A. Los Privilegios Excepcionales No Eximen de un Juicio
Severo -  Israel Incrédulo - Judas 5:
"Ahora quiero recordarles, aunque una vez lo supieron plenamente,
que Jesús, que salvó  a un pueblo de la tierra de Egipto, después
destruyó a los que no creyeron. (ESV) (Véanse Números 14:1-4,
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26-35; Hebreos 3:16-19)
Judas 5-7 comprende una oración en griego. En el versículo 5,
Judas pasa de la instrucción inicial de la carta (vv. 3-4) a la
sustancia principal del cuerpo de la letra, que se extiende desde
el versículo 5 hasta  el versículo 19. Quiero recordar que el
verbo de comunicación de Judas y la  cortés concesión que lo
acompaña, aunque ya sabes todo esto, se combinan para llevar a
su audiencia  de vuelta a la historia redentora."
El pueblo de Israel, que era el pueblo elegido de Dios, un
pueblo especial, por encima de todos los demás, y tenía
privilegios y provisiones peculiares como ningún otro. El Señor
los sacó de la tierra de Egipto con mano   y brazo poderoso, y
los salvó de su esclavitud, librándolos  de sus opresiones y
aflicciones. La copia alejandrina, y algunas otras, la Vulgata
latina y las versiones etíopes, en lugar de "el Señor", dicen
"Jesús”. “Y a pesar de todos sus privilegios únicos y de su
divina, milagrosa, maravillosa liberación y gran salvación, él
(Jesús) los destruyó después sin que creyeran; sus cadáveres
cayeron en el desierto por un juicio u otro sobre ellos, de modo
que de todos los que salieron de Egipto, solo dos  mayores de
veinte años entraron en la tierra de Canaán. Esto muestra la
naturaleza malvada  de la incredulidad y que Dios no pasará
por alto el pecado en ninguna persona. Revela que ningún
privilegio y profesión externa protegerá a nadie de la venganza
divina. A veces, Dios da ejemplos severos  de meros
profesantes nominales. Conociendo tales  acciones históricas
de Dios, estos falsos maestros, negadores de Cristo y
pervertidores de su Evangelio, están advertidos de que no
esperen salir libres. John Gill observa: "Además,  puede
observarse que Dios puede hacer grandes obras por los seres
y, sin embargo, después de todo, destruirlos; algunos pueden
parecer como si tuvieran la gracia de Dios, y fueron sacados
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del Egipto espiritual, y disfrutan de grandes misericordias y
favores, y tienen muchas liberaciones obradas para ellos, y sin
embargo, al final perecen".
B. Las Posiciones Únicas No Eximen del Juicio Severo  -
Ángeles Caídos - Judas 6 (ver Génesis 6:1-5)

"Y los ángeles que no permanecieron dentro de su propia posición de
autoridad, sino que dejaron su morada apropiada, ha mantenido
cadenas eternas bajo tenebrosas tinieblas hasta el juicio del gran día."

"De la experiencia del éxodo, Judas pasa a otro recuerdo de un
evento primordial sagrado, uno que es anterior  a la formación
del  pueblo de Dios. El versículo 6 alude al  breve pero tentador
episodio conservado en Gen_6:4, que habla de seres angélicos
("los hijos de Dios") que descendían de su dominio celestial
para tener relaciones  sexuales con  mujeres humanas. En la
versión canónica, esta pieza de historia sagrada estaba
destinada a explicar la radiación de los gigantes Nefilim —una
raza de héroes y guerreros— y faltaba cualquier comentario
explícito sobre la moralidad o inmoralidad de las acciones de
los ángeles. Sin embargo, es más probable que la  fuente de
Judas sea la tradición  desarrollada de "los Vigilantes", basada
en esta referencia de Génesis, que ocurre en 1 Enoc.

De hecho, Judas inicialmente deja a lo angélico retozando con
mujeres humanas debajo de la superficie, aunque este rasgo
de la tradición difícilmente dejaría de venir a la mente. Más
bien, parece  enfocarse en el descenso de los ángeles como un
acto de dislocación o cruce de límites perverso, que rompió
las leyes naturales y sobrenaturales, y luego resultó en
sacrilegio. Primera de Enoc 12:4 proporciona la siguiente frase:
"Enoc, escriba de justicia, ve y di a los vigilantes del cielo, los
cuales, habiendo dejado el cielo más alto, el santuario del lugar
de la eternidad, fueron contaminados con mujeres, y así como



41

lo hicieron los hijos de la tierra, así también ellos también lo
hicieron, tomando para sí mujeres. "El sacrilegio que se
produjo fue descrito holísticamente por Judas, su alejamiento
del lugar de la autoridad angélica, la morada eterna propia de
la vida angélica y de la espiritualidad. Pero las relaciones
sexuales con mujeres humanas, tratadas neutralmente en el
Génesis y condenadas en 1 Enoc, están de hecho a la vista aquí,
como lo implica la siguiente ilustración en el versículo 7. A
medida que las tradiciones desarrollaron esta historia, fue esta
actividad sexual la que llevó a la profanación y
encarcelamiento de los Vigilantes por Dios en un lugar de
"profunda oscuridad" para esperar "el gran Día del juicio". La
descripción concomitante de este encarcelamiento infernal de
seres angélicos en "cadenas" (1 Enoc 13:1; 14:5) en el
inframundo de las tinieblas para el juicio

emplea el lenguaje de otros pasajes de 1 Enoc (10:4-6; 22:11),
mientras que también se conecta con otras declaraciones en
Judas (v. 8). En última instancia, las espeluznantes imágenes
del mundo simbólico del judaísmo intertestamentario no  dejan
lugar a dudas en cuanto a la absoluta utilidad de los Vigilantes
que cruzaron la línea.
"El objetivo de la ilustración, que se basa en la referencia
anterior a la desobediencia en el desierto, es aparentemente
subrayar el principio de que incluso los ángeles, cuyo lugar es
de autoridad y gloria, no pueden, si se atreven a rechazar su
estado, escapar del juicio del santo Dios. A los falsos
seguidores no les puede ir mejor. Poco importa lo que
podamos pensar del  uso que hace Judas de  materiales
extracanónicos como 1 Enoc o de las tradiciones que lo
componen. Fue esa versión de la historia, su desarrollo como
un estudio de caso en angelología y juicio, lo que se adaptó al
propósito de Judas. Intervarsity Press Serie de Comentarios
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del Nuevo Testamento)
C. Las Posesiones Abundantes No Eximen de Juicio Severo
- Sodoma y Gomorra - Judas 7:
"Como Sodoma y Gomorra, y las ciudades vecinas de manera
semejante a éstas, habiéndose entregado a la  fornicación y andando
en pos  de carne extraña, son  puestas como ejemplo, sufriendo la
venganza del fuego eterno."
La paráfrasis  de Barclay del versículo siete dice: "Así también
Sodoma y Gomorra y las  ciudades circundantes, que de la misma
manera que éstas se hartaron de las semejanzas sexuales y  se
extraviaron en pos de la pervertida inmoralidad sexual, están
advirtiendo por la manera en que pagaron el castigo del fuego eterno".
"De manera similar  a estos" o "de la misma manera". ¿Quiénes
son "estos"? ¿Es esta una referencia a las ciudades de Sodoma
y Gomorra o se refiere a los ángeles? Si se remonta  a los
ángeles, está vinculando su pecado a un pecado sexual como
se revela en Génesis 6.
La construcción gramatical nos dice que son los ángeles,
debido a la concordancia de género y número. Los pronombres
deben  concordar con el género, el número y el caso con su
antecedente. La palabra "estos" es plural masculino, y "ángeles"
es plural masculino, pero "ciudades" es femenino y no
concuerda gramaticalmente. Por eso se dice que estos ángeles
se entregaron a una inmoralidad grosera.
El Dr. S. Lewis Johnson, quien fue profesor en el Seminario
Teológico de Dallas, donde  enseñó griego, hebreo y teología
sistemática durante 31 años, escribe: "El 'estos' del versículo 7
es una referencia a los ángeles. Sabemos que por la gramática
del  texto original,  es posible  que no lo captes en el texto en
español, pero está claro en el texto griego original."
De modo que el pueblo de Sodoma y Gomorra hizo
esencialmente lo mismo que los ángeles. Abandonaron su
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lugar habitual. "Se entregaron a la inmoralidad grosera"—
"inmoralidad grosera" proviene de la palabra griega ekporneuo
y significa: "cometer fornicación o lascivia". Indica una  forma
intensificada de inmoralidad sexual. Así que Judas no  está
diciendo que el pecado de Sodoma fue  la falta de hospitalidad
o violencia, él dice que fue "inmoralidad grosera", que es la
homosexualidad.
También dice que "fueron en pos  de carne extraña": la palabra
"fue" literalmente significa alejarse o partir, pero se usa en un
sentido metafórico. Vicente dice: "La fuerza de apo' se ha ido;
apartándose de la pureza y yendo en pos de carne extraña".
La expresión compuesta "persiguió" indica una desviación del
orden establecido en la naturaleza para seguir una práctica
contraria a  la naturaleza. Abandonando la  relación establecida
entre hombres y mujeres, buscaron deliberadamente una
relación con "carne extraña"."
Entonces Judas le está diciendo a Gomorra “nos permitió que
los que estaban en Sodoma y en grave inmoralidad”, que era
homosexualidad, y ellos "fueron tras la carne extraña", que
era la sexualidad entre especies entre ángeles y humanos. Por
lo que dice aquí,  parecería que los hombres de Sodoma sabían
que los dos hombres que visitaban Lot no eran simplemente
hombres ordinarios, sino mensajeros celestiales.

Judas está declarando que todo el episodio de Sodoma y
Gomorra tuvo lugar para que el mundo tuviera una imagen
vívida de lo que el Señor ha planeado para los apóstatas.

III. El paralelismo en el presente del juicio de Dios sobre los
impíos es el mismo.

El Dr. Thomas L. Constable escribe: "Judas ilustra la naturaleza
y las consecuencias de la apostasía en los versículos 5-11,
citando tres grupos, seguidos por tres individuos.
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"Grupo #1: La naturaleza de la apostasía en Israel en Cades
Barnea fue la rebelión contra la voluntad revelada de Dios para
ella, el problema de la raíz volitiva (v. 5). Esto resultó en la
muerte prematura de los rebeldes. La generación apóstata   no
abandonó la tierra, sino que  vagó por el desierto y finalmente
murió allí.

"Grupo #2: La naturaleza de la apostasía en el cielo fue el
abandono por parte de algunos ángeles del lugar que  Dios les
otorgaba: la rebelión moral (v. 6). Su acción de rebelión reveló
la rebelión en sus corazones. La consecuencia de esta conducta
fue y es la esclavitud presente.

"Grupo #3: La naturaleza de la apostasía en Sodoma y Gomorra
era  el repudio  de la ley de Dios sobre los residentes (v. 7). Con
sus acciones, estas personas impías estaban diciendo que su
estilo de vida era correcto y el de Dios era incorrecto: el error
intelectual. El resultado de esta apostasía fue un juicio
supremo. Los sodomitas fueron  inicialmente cegados y luego
asesinados.

Individuo #1: Judas usó "Caín" para ilustrar la apostasía
porque Caín no se sometió voluntariamente a la voluntad de
Dios para él (v. 11). Era una persona hipócrita.

Individuo #2: Judas usó "Balaam" para ilustrar la apostasía
porque Balaam le abogó a Balac para que los moabitas
sedujeran  a los israelitas para  que participaran en su fiesta
inmoral (v. 11). Era un hombre codicioso que codiciaba el
dinero.

Individuo #3: Judas usó "Coré" para ilustrar la apostasía
porque Coré trató de hacer que lo incorrecto fuera "correcto"
y  que lo correcto fuera "incorrecto" (v. 11). Era una persona
arrogante y orgullosa.
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En resumen, la justicia propia, la codicia y la presunción
identifican a la apostasía en sus diversas etapas: volitiva, moral
e intelectual.
A. Su conducta poco ética es expuesta - Judas  8-10
1. Afirman  tener visiones reveladoras especiales que justifican
su inmoralidad  sexual - v.8, "De la misma manera también estos
soñadores contaminan la carne, rechazan la autoridad y hablan mal
de los enviados".
Descubrimos tres pecados expuestos en Judas 8: profanar la
carne, rechazar la autoridad y calumniar a los ángeles. No
corresponden exactamente a las tres ilustraciones anteriores,
que comienzan con incredulidad, luego cambian al pecado
angélico con las mujeres, llegando finalmente a la imagen
culminante de Sodoma y Gomorra. Probablemente, la relación
entre las ilustraciones y los falsos  maestros, que en cierto
sentido "hacen lo mismo", es vaga. El pecado de incredulidad
en el desierto fue general para comenzar el paradigma del
juicio. La historia de los Vigilantes se incluye para preparar el
camino para el pecado similar de los  sodomitas, cuya
representación forma el clímax. Como observa Bauckham, se
puede decir que los hombres de Sodoma son culpables de
todos los pecados enumerados en el capítulo 8: contaminación
de su carne, rechazo de la autoridad (el Señor al establecer los
límites de la creación), y abuso de seres angélicos”.
Cualesquiera que sean las prácticas reales de los maestros
falsos, se corresponden lo suficientemente como para que
Judas las denuncie sobre la base de los retratos antiguos.
Sin embargo, a pesar de estos tres trágicos ejemplos de
apostasía y del juicio de Dios sobre ellos,  no obstante, estos
hombres  continúan descaradamente en ofensas similares. Su
arrogancia ciega las advertencias de la  historia. "Estos
hombres", es decir, los hombres que se han infiltrado en la
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iglesia sin darse cuenta.
Entonces, Judas está diciendo que estos falsos maestros y sus
seguidores eran tan incrédulos y desobedientes como los
israelitas en el desierto, tan rebeldes contra la autoridad de
Dios como los ángeles, y tan impuros e impíos como los
sodomitas; y que, en consecuencia, deben esperar un castigo
similar.
La frase "soñando" es probablemente una referencia a sus
afirmaciones de que parte de su revelación provino de sueños
que afirman que el Señor  les dio. Estos apóstatas justificaban
su inmoralidad apelando a los sueños, que creían que
funcionaban como aprobación divina para su comportamiento.
La traducción de la NVI enfatiza esta asociación: "Sin embargo,
de la misma manera, también estas personas, confiando en sus
sueños, contaminan la carne, rechazan la autoridad y blasfeman
contra los gloriosos". (Judas 1:8)
Se están extraviando al confiar en sus sueños, por lo que
erróneamente ocultan experiencias subjetivas que afirman ser
de Dios, pero que los llevan a desobedecer la Palabra escrita
de Dios.
2. Impugnan la autoridad del señorío de Cristo - v 8b -
"rechazan  la autoridad"; Judas 4c, "y niegan a nuestro único
Maestro y Señor, Jesucristo".
 Rechazan la autoridad en general y, en última instancia, la
autoridad divina en particular, y al hacerlo se erigen  a sí
mismos como su propia autoridad.

Guzik aplica esta verdad a nuestra sociedad moderna: "Hoy
en día, nuestra cultura nos anima a rechazar la autoridad y a
reconocernos  a nosotros mismos como la única  autoridad real
en nuestras vidas. Podemos hacer esto con la Biblia, eligiendo
creer solo en ciertos pasajes. Podemos hacerlo con nuestras
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creencias, eligiendo en la "barra de ensaladas" de  la religión.
O podemos hacerlo con nuestro estilo de vida, al hacer nuestras
propias reglas y no reconocer las autoridades apropiadas que
Dios ha establecido. En los días más oscuros de Israel, la
sociedad se caracterizaba por un término: cada hombre hacía
lo que era correcto a sus propios ojos. (Jueces 21:25) Hoy en
día, este es el patrón de todo el  mundo y especialmente de la
civilización occidental."
Los israelitas despreciaban la autoridad de Dios cuando  no le
creían. Los ángeles despreciaban la autoridad de Dios  cuando
pecaban. ¡Estas personas desprecian a Dios al rechazar a
Jesucristo! De hecho, rechazan  toda autoridad. Y en su
soberbia, insultan a los ángeles y a Dios mismo.
3. Critican el poder y la influencia de  los ángeles malignos sin
la autoridad de Jesús  para respaldarlos - v. 8c, "blasfema
contra los gloriosos".
Judas 9-10, "Pero cuando el arcángel Miguel, contendiendo con el
diablo, discutía acerca del cuerpo de Moisés, no se atrevió a
pronunciar un juicio blasfemo, sino  que dijo: El Señor te reprenda".
Pero esta gente blasfema todo lo que no comprende, y son destruidos
por todo lo que, como  animales irracionales, entienden
instintivamente".
El profesor Thomas Schreiner dice: "Algunos comentaristas
ven aquí una referencia a los ángeles buenos, argumentando
que Judas no estaría preocupado por el desprecio acumulado
sobre los  ángeles malos. Pero el paralelo con Judas 1:9, donde
Miguel se negó a pronunciar su propio juicio sobre el diablo,
sugiere que Judas se refirió a los ángeles malos en Judas 1:8.
El argumento de Judas es el siguiente: los intrusos insultan  a
los demonios, pero el arcángel, Miguel, ni siquiera se atrevió
a blasfemar contra el diablo mismo, sino que dejó su juicio a
Dios. Si Miguel, como un ángel con alta autoridad, ni siquiera
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se atrevió a juzgar a Satanás, ¿cómo pueden sus oponentes
estar tan llenos de orgullo que insultan a los demonios, que
tienen cierta gloria, aunque  posteriormente hayan pecado? (El
Nuevo Comentario Americano - 1, 2 Pedro, Judas)
En resumen, el menoscabo de las majestades angélicas por
parte de los apóstatas en Judas 1:8, contrasta  con las acciones
del arcángel Miguel de ni siquiera atreverse a injuriar a Satanás.

Richard Bauckham, en su comentario, escribe: "El punto de
contraste entre los falsos maestros y Miguel no es que Miguel
tratara al diablo con respeto, y la moraleja no es que debamos
ser corteses con el diablo. El punto de contraste es que Miguel
no  podía rechazar la acusación del diablo por su propia
autoridad. A pesar de que el diablo estaba motivado por la
malicia y Miguel reconoció que su acusación era calumniosa,
no podía desestimar el caso del diablo, porque él no era el juez.
Lo único que podía hacer era pedir al Señor, que es el único
que juzga, que condenara a Satanás por su calumnia. La
moraleja es, por tanto, que nadie es para sí mismo una ley, una
autoridad moral autónoma. (Richard Bauckham, Judas, 2
Pedro - Comentario Bíblico de la Palabra, 1983)
B. Su carácter impío es retratado - Judas  11:
"¡Ay de ellos! Porque han ido por el camino de Caín, han corrido con
avidez en el error de Balaam en busca de beneficio, y han perecido en
la rebelión de Coré."
Tres ilustraciones más del Antiguo Testamento que
identifico al personaje de los "trepadores":
1. Rebelión contra el camino a Dios - v. 11a, "¡Ay de ellos!
Porque anduvieron en el camino de Caín..."

Génesis 4:3-8: "Y con el transcurso del tiempo aconteció que Caín
trajo una ofrenda del fruto de la tierra a Jehová. Abel también trajo
de los primogénitos de su rebaño y de su grosura. Y Jehová respetó
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a Abel y a su ofrenda, pero no se acordó de Caín y de su ofrenda. Y
Caín se enfureció mucho, y su semblante se entristeció. Entonces el
Señor dijo a Caín: «¿Por qué estás enojado? ¿Y por qué ha decaído
tu semblante? Si lo haces bien, ¿no serás aceptado? Y si no haces  el
bien,  el pecado está a la puerta. Y su deseo es para ti, pero tú deberías
gobernar sobre ello". Ahora bien, Caín habló con Abel; y aconteció
que cuando estaban en el campo, Caín se levantó contra Abel su
hermano, y lo mató".
En Caín, el modo de adoración está pervertido: el pluralismo
es el problema.
¡Toda Adoración Inaceptable se ajusta al Patrón Original
Establecido por Caín!
En primer lugar, hay una idea errónea de que Dios es un tipo de
Dios diferente al que realmente es.
En segundo lugar, existe la creencia errónea  de que el hombre
tiene una relación con Dios que en realidad no tiene.
En tercer lugar, hay una suposición errónea  de que el pecado es
mucho menos grave de lo que realmente es.
Cuarto, hay una acción equivocada al creer que  la adoración está
haciendo lo que uno siente que es correcto en lugar de lo que
Dios ha revelado como correcto.
Warren Wiersbe comenta: "Caín se rebeló contra el camino de
salvación de Dios (Génesis 4; 1Jn 3, 11-12). Al vestir a Adán y
Eva con pieles de animales muertos (Génesis 3:21), Dios dejó
claro que el único camino del perdón es a través del
derramamiento de sangre. Este es el camino de la fe, no el
camino de las buenas obras (Ef 2:8-10). Pero Caín rechazó este
camino divinamente autorizado y se acercó al altar con los
frutos de su propio trabajo. Dios  rechazó la ofrenda de Caín
porque Dios rechazó a Caín: su corazón no era recto delante
de Dios. Fue por fe que el sacrificio de Abel fue ofrecido, y fue
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por eso que Dios lo aceptó (Heb 11:4). El "camino de Caín" es
el camino de la religión sin fe, la justicia basada en el carácter
y las buenas obras. El "camino de Caín" es el camino del
orgullo, un hombre que establece su propia justicia y rechaza
la justicia de Dios que viene a través de la fe en Cristo (Ro
10:1-4; Filipenses 3:3-12). Caín se convirtió en un fugitivo y
trató de superar su miseria  construyendo una ciudad y
desarrollando una civilización (Génesis 4:9ss). Terminó con
todo lo  que un hombre puede desear, todo excepto Dios".
El hijo de Adán y Eva, Caín, era un hombre religioso,
respetable, refinado, y un rebelde contra Dios que eligió su
propia razón sobre la revelación de Dios. Tenía  una idea
equivocada de quién era Dios; una creencia equivocada de que
gozaba de una posición favorable ante Dios; una suposición
errónea de que el pecado no era todo lo que había pasado; y
una acción equivocada al llevar lo que él sentía que debía ser
un sacrificio aceptable para adoración a Dios. Por lo tanto, su
razonamiento  lo llevó a la conclusión de que un camino es tan
bueno como otro en lo que se refiere a acercarse a Dios en la
adoración.
La ofrenda de Caín era impresionante y hermosa, pero se basó
en un error.  Ofreció a Dios el fruto de la tierra que había sido
maldecida a causa del pecado.  Vino como un caballero para
intercambiar cumplidos con Dios y presentar algunas frutas y
flores como visitante o patrocinador en igualdad de
condiciones con Dios.
Se negó a confesar su deseo de expiación de sangre. Su forma
de acercarse a Dios era el camino del cerebro y la belleza, no
el quebrantamiento y  la sangre. Era el camino de la cultura en
lugar de la cruz; el camino de las obras en lugar de la gracia.

La omnipresencia de las creencias de Caín sobre la adoración
es más frecuente hoy que nunca. En ninguna parte  se ilustra
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esto más claramente que en la piedra de la Sala de Meditación
de las Naciones Unidas, que lleva una inscripción que dice:
"Podemos verlo como un altar, vacío, no porque no haya Dios, sino
porque está dedicado al Dios a quien el hombre adora bajo muchos
nombres y en muchas formas".

2. Rebelión contra el Caminar con Dios - v  11b, "se abandonaron
a sí mismos por causa de la ganancia al error de Balaam
o..."(Números 22; (Mateo 25:1-2; 31:16)

En las Escrituras se dan tres aspectos diferentes del falso
profeta Balaam:

"El camino de Balaam" - 2 Pedro 2:15. "El error de Balaam" -
Judas 11. "La doctrina de Balaam" - Apocalipsis 2:14

En Balaam, el lema de  la adoración está pervertido: el
problema es  la ganancia.

Vemos el pecado de usar los dones  espirituales para obtener
ganancias materiales. El error en el que Balaam indujo a otros
fue tanto idolatría como adulación (Ap 2:14), de la cual estos
falsos maestros eran culpables de sí mismos, y enseñaban a
otros, así como satisfacía sus deseos en ello; y que tanto los
maestros como la gente perseguían con avidez.

Por el bien de la ganancia, se precipitaron de cabeza al errante
de Balaam. Esto explica por qué estos apóstatas hicieron lo que
hicieron: ¡ansiosos de ganancias! El verbo fuerte de Judas,
"corre de cabeza", lleva la idea de ser "derramado" como un
río que pica sus orillas y corre desbocado. Representa  a estos
hombres como abandonados de todo corazón  a su codicioso
curso de acción, sin autocontrol persiguiendo su objetivo
egoísta.

Alguien dijo que si Balaam hubiera impreso una "tarjeta de
visita" habría dicho "Profeta a sueldo". ¡Usando la "religión"
para obtener riquezas!
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Balaam esperaba una recompensa del rey, y vendió su vida
inútilmente por dinero. Se ahogó en destrucción y perdición
al intentar maldecir al pueblo de Dios. Por dinero, haría lo que
Caín hizo por odio. Por lo tanto, el dinero figura en gran
medida en la motivación de estos apóstatas. La doctrina era
una cuestión de salario, no de verdad, y al alcanzar  la paga se
apartan de la verdad. Ellos pasan por alto la advertencia de 1
Timoteo 6:9-10: “Pero los que quieren enriquecerse, caen en
tentación  y en lazo, y en muchas concupiscencias insensatas y
perjudiciales, como ahogar a los hombres en destrucción y perdición.
Porque el amor al dinero es causa de toda clase de males,  los cuales
algunos de los cuales se han extraviado de la fe, y han sido traspasados
por muchos dolores."

3. Rebelión contra la adoración de Dios - v 11c, "pereció en la
rebelión de Coré".

Números 16:1-4, "Y Coré hijo de Izhar, hijo  de Coat, el hijo de Leví,
con Datán y Abiram hijos de Eliab, y el surde Pelet, hijos de Rubén,
tomaron hombres; y se levantaron delante de Moisés con algunos de
los hijos de Israel, doscientos cincuenta jefes de la congregación,
representantes de la congregación, hombres de renombre. Se
reunieron contra Moisés y Aarón, y  les dijeron: «Ustedes se exigían
demasiado, porque toda la congregación es santa, cada uno de ellos,
y el Señor está en medio  de ellos. ¿Por qué, pues, os enaltecéis a
vosotros mismos por encima de la congregación de Jehová? Cuando
Moisés lo oyó, se postró sobre su rostro."

Números 16:31-35: "Y aconteció que cuando terminó  de hablar
todas estas palabras, la tierra se partió debajo de ellos, y la tierra abrió
su boca y se los tragó, con sus casas, y todos los hombres con Coré,
con todos sus bienes. Así que ellos con todo lo que tenían descendieron
vivos a la fosa, la tierra  se cerró sobre ellos, y perecieron en medio
de la asamblea. Entonces todos los israelitas que estaban alrededor
de ellos huyeron a su grito, porque decían: «¡No sea que el mar nos
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trague también a nosotros!» Y salió un fuego de Jehová  y consumió
a los doscientos cincuenta hombres que ofrecían incienso.

En Coré, la forma de adoración está pervertida: el poder es el
problema.
Coré se opuso a la autoridad de Dios. Tenía envidia y celos de
la autoridad que Dios les había dado a Moisés y a Aarón, por
lo que presumía de compartir esa autoridad. Esto era contrario
a la instrucción expresa de Dios. Con una finalidad y súbita
aterradoras,  siguió el castigo. La tierra se abrió  y se tragó a
los malvados y a sus seguidores. El fuego de Dios consumió
todos los bienes que pertenecían a estos hombres. En un
momento, Israel aprendió una lección que los hizo huir
aterrorizados.
La pequeña carta de Judas está diseñada para ayudar a la
iglesia a detectar a los falsos maestros, pero haríamos bien en
entregar sus advertencias en nuestros propios corazones
también.
Aquí hay siete cheques de gracia inspirados en el libro de
Judas, diseñados para evitar que caigas silenciosamente en la
perversión de la gracia de Dios.
Siete cheques de gracia:
1. ¿Se resiste a la idea de que Jesús sea nuestro "Maestro y
Señor" (versículo 4)? ¿Te incomoda que Jesús dé órdenes? A
diferencia de su hermano Judas, ¿te  avergüenza llamarlo
"Señor" y a ti mismo "esclavo" (versículo 1), por temor a que
él pueda requerir nuestra obediencia de alguna forma?

2. ¿Tiene un  deseo creciente de "rechazar  la autoridad"
(versículo 8), y ha llegado a sospechar de cualquier  autoridad
percibida que restrinja su autonomía? Si incluso los arcángeles
están felizmente bajo la autoridad de Dios (versículo 9),



54

¿cuánto más deberíamos ser  nosotros como redimidos? ¿Está
ansioso por atribuir no solo la salvación, sino también
"dominio y autoridad" al "único Dios, nuestro Salvador, por
medio de Jesucristo Señor nuestro" (versículo 25)?
3. ¿Reconoces y afirmas la autoridad de Jesús para destruir a
"los que no creyeron  " (versículo 5) y  mantener a los ángeles
desobedientes "en cadenas eternas bajo tinieblas amenazantes
hasta el juicio del gran día" (versículo 6)? ¿Hay algún papel
para tu Jesús en el juicio final? ¿Puede tu Jesús hacer a los que
se entregan a la inmoralidad sexual "un ejemplo al sufrir un
castigo de  fuego eterno" (versículo 7)? ¿Te avergüenza un Dios
que hace mucho tiempo "designó a algunos para esta
condenación" (versículo 4)? ¿Se siente usted inclinado a
rechazar a un Dios que creó a algunos para quienes "la
oscuridad  de las tinieblas  absolutas ha sido reservada para
siempre" (versículo 13)?
4. ¿Confía cada vez más en su propio pensamiento (versículo
10), incluso en sus sueños (versículo 8), en lugar de la
revelación especial de Dios  en la Biblia? ¿Hay algún  sentido
real en el que desconfíes de tus instintos (versículo 10), en lugar
de simplemente complacerlos?
5. ¿Ha  adoptado usted una visión cada vez más cínica de los
cristianos en general, que le lleva, incluso sutilmente,  a
"blasfemar contra  los gloriosos" (versículo 8)? ¿Estáis entre los
"murmuradores" y los "descontentos" (versículo 16)? ¿Te estás
convirtiendo en un burlador (versículo 18)?

6. ¿Está usted realmente "desprovisto del Espíritu" (versículo
19)? ¿Qué diferencia, si es que hay alguna, hace el  Espíritu
Santo en tu vida? ¿Crees que  él no solo proporciona tu fe, sino
que también fortalece tu obediencia y esfuerzo?
7. ¿Resiste usted la idea de que los cristianos deben "edificarse
a sí mismos en su santísima  fe" (versículo 20)? ¿Estás  ansioso
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por hacer algún esfuerzo espiritual para llegar a este fin? ¿Es
su llamado cristianismo centrado en la gracia realmente un
ejercicio   de deslizamiento espiritual? ¿Resistes la tesis de
"guardaos en el amor de Dios" (versículo 21)?
"Es fácil intentar adorar a Dios por  fuera mientras se mantiene
obstinadamente  el territorio de Él en el interior. Judas escribe
acerca de las personas aparentemente religiosas que utilizan
actividades religiosas para cubrir la realidad de sus vidas
insatisfactorias: "¡Ay de ellos! Porque   han ido por el camino
de Caín" (Judas 1:11). Podemos  servir fielmente a Dios, cantar
Sus alabanzas y dar sacrificialmente a Su obra. ¿Tiene el Señor
prioridad sobre nuestros planes y sueños? ¿Vale Él más que el
pecado que nos tienta? Cuando le expresamos que Él es más
digno que cualquier cosa o cualquier otra persona en nuestras
vidas, es una ofrenda  que Él no rechazará.- José Stowell
Esperanza en más gracia
La carta de Judas es relevante para todo corazón pecador, con
la intención de corregirnos y educarnos a todos, incluso a
aquellos de nosotros que conocemos más profundamente la
verdadera gracia de Dios en todas sus formas de justificación,
santificación y glorificación. Judas nos condena a todos, y eso
es algo bueno.
Pero incluso con su fuerte advertencia de que no pervertimos
la gracia de Dios, Judas está ansioso por terminar con una
palabra deslumbrante en los versículos 24-25 acerca de cómo
nuestra única esperanza para el camino por delante es la
verdadera gracia de Dios: Y al que puede guardaros sin tropiezos
y presentaros irreprensibles delante de su gloria con gran gozo, al
único Dios, nuestro Salvador, por medio de Jesucristo Señor nuestro,
sea la gloria, la majestad, el dominio y la autoridad antes de todos los
tiempos, ahora y por los siglos. Amén.



56



57

3

¡Cómo detectar lobos con
piel de oveja!

Judas 12-19

Mateo 7:15, "Guardaos de los falsos profetas, que vienen a vosotros
vestidos de ovejas, pero por dentro son lobos rapaces".
Hechos 20:29-30, "Yo sé que después de mi partida vendrán lobos
feroces  entre vosotros, que no perdonaran el rebaño; y de entre
vosotros mismos  se levantarán hombres que hablen cosas perversas,
para arrastrar tras sí a los discípulos".

Nuestro Señor Jesucristo y el apóstol Pablo declararon que los
falsos maestros son comparables a los lobos por su astucia, y
por su codicia, y disposiciones hambrientas.

Pablo advierte que ellos son los que "no perdonan al rebaño."
Apareciendo como falsos pastores, se les encuentra
desplumando a las ovejas en lugar de alimentarlas; haciendo
de ellos mercancías, y como los fariseos, bajo pretextos
religiosos, devoran las casas de las viudas, y vacían las bolsas
de los hombres; y teniendo tan poca compasión de sus almas,
envenenándolas con sus errores y herejías, subvirtiendo su fe,
y llevándolas a la ruina  y destrucción rápidas, tanto como lo
esté a su alcance.

Arthur Pink comenta que: "Se encuentran falsos profetas  en
los círculos de los más ortodoxos, y pretenden   tener una
ferviente voluntad por las almas, pero  engañan fatalmente a
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las multitudes con respecto al camino de la salvación. Los
vendedores ambulantes del púlpito, de la plataforma y  de los
panfletos  han rebajado gratuitamente el estándar de la
divinidad y así han adulterado el Evangelio para hacerlo
aceptable a la mente carnal".

La Biblia de Estudio del Discípulo señala que, "Los falsos
profetas plagan la iglesia porque pueden engañar fácilmente
con afirmaciones falsas y obras poderosas (Mt 7:22; Isaías 24:24;
Ap 19, 20). Para reconocer a los profetas, el cristiano ordinario
debe examinar la forma  en que viven su mensaje. ¿Su
comportamiento y carácter se ajustan a Cristo y a Sus
enseñanzas? ¿Proclaman sólo lo que la gente quiere oír que
hace la vida fácil y placentera, mientras ignoran los exigentes
y difíciles requisitos del discipulado? (Biblia de estudio del
discípulo)

"El falso pastor da la apariencia de ortodoxia, frecuentemente
con grandes declaraciones y fanfarrias. No es un liberal ni un
sectario, sino uno que habla favorablemente de Cristo, de la
Cruz, de la Biblia, del Espíritu Santo, y que se asocia con los
verdaderos creyentes. Puede  hacer todo lo posible para
parecer ortodoxo, fundamental y evangélico. A partir de su
apariencia, vocabulario y asociaciones, proporciona pruebas
considerables  de una creencia genuina. Pero él  no es un
genuino, es un farsante y un engañador. Tiene el discurso de
la ortodoxia, pero es una mentira viviente." - John MacArthur

¡Hay  un dicho que dice que una imagen vale más que mil
palabras! Esto es ciertamente cierto en la pequeña carta de
Judas, que pinta algunas imágenes verbales muy claras y
poderosas  de "lobos con piel de oveja. “De hecho, recorren el
cielo, la tierra y mar en busca del carácter de estos hombres.
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Las figuras retóricas que usa Judas le recuerdan al estudiante
de la Biblia referencias similares en el libro de Oseas. Él fue
uno de los "profetas menores" que predicó y advirtió al Reino
del Norte, Israel, del juicio venidero. Al mirar a Oseas a Israel
en aquel día, vio a un pueblo que era muy similar a los
apóstatas de los días de Judas. Él también usó imágenes de
palabras para describir lo que vio:

La nube de la mañana (Os.6:4) – No estabilidad o compromiso,
simplemente todo se muestra.

Un pastel a medio hornear (Oseas 7:8) – Compromiso
superficial, sin sinceridad.

A Lleno de Canas (Oseas 7:9) – Sin darse cuenta  de que la
fuerza se va.

Una paloma tonta sin corazón (Oseas 7:11) – Inestable, entre
pasiones.

Un arco engañoso (Oseas 7:16) – Poco confiable en la pelea.

Entonces, ¿cómo se ve a estos lobos con piel de oveja?

I. Busque  las promesas vacías que  hacen los falsos
maestros (Judas 12-13):
"Estos son lugares en las fiestas de vuestro amor, mientras ellos
festejan con vosotros sin temor, sirviéndose sólo a sí mismos. Son
nubes sin agua, llevadas por los vientos; árboles de finales de otoño
sin fruto, dos veces muertos, arrancados  de raíz; olas furiosas, que
espuman  su propia vergüenza; estrellas errantes  para quienes está
reservada la negrura de las tinieblas para siempre".

Judas presenta cinco ilustraciones del reino de la naturaleza
para exponer las promesas vacías de los falsos maestros.
Debido a su engaño decepcionan. No cumplen lo que
prometen.
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1) Son destructivos. v. 12

La Fiesta del Amor (Ágape) fue una de las primeras
características de la Iglesia. Era una comida de compañerismo
que se celebraba en el Día del Señor. A ella cada uno aportaba
lo que  podía, y todos compartían por igual. Era una idea
encantadora que los cristianos en cada pequeña iglesia
doméstica se sentaran en el Día del Señor para comer juntos
en comunión. No hay duda de que había algunos que podían
traer mucho y otros que podían traer poco. Para muchos de
los esclavos fue quizás la única comida decente que  comieron.
Pero muy pronto el ágape comenzó a ir mal. Podemos ver que
va mal en la iglesia de Corinto, cuando Pablo declara que en
las Fiestas de Amor de Corinto no hay nada más que división.
Están divididos en grupos y secciones; unos tienen demasiado,
otros se mueren de hambre; y la comida para algunos ha sido
una fiesta de borrachera (1 Corintios 11:17-22).

A menos que el Ágape fuera una verdadera hermandad, era
una farsa, y muy pronto había comenzado a ser su nombre...
En la Fiesta del Amor,  las personas estaban muy juntas  en el
corazón y hubo un beso de paz. Estos hombres malvados
usaban las Fiestas de  Amor como un manto bajo el cual
satisfacer sus lujurias. Es  una cosa espantosa si los hombres
entran en la iglesia y usan las oportunidades que les brinda su
comunión para sus propios  fines pervertidos. Estos hombres
eran como rocas hundidas  en las que la nave de las Fiestas de
Amor corría el peligro de  naufragar. Estos hombres malvados
se deleitan en sus propias camarillas y no se sienten
responsables de nadie excepto de ellos mismos.

Estos hombres son manchas, mejores arrecifes escondidos en
la fiesta del amor (fiesta ágape), sin miedo, sirviendo
(pastoreando) sólo a sí mismos. Son hipócritas, deshonestos.
Fingiendo ser llenos de amor y preocupación por los demás,
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son egocéntricos y egoístas. Al ocupar posiciones de liderazgo,
son  como arrecifes destructivos escondidos justo debajo de la
superficie. Son lentos para revelar sus verdaderos colores y
compromisos, y cuando lo hacen, El cuerpo de Cristo puede
ser dañado o destruido. Una iglesia, una universidad, un
seminario, incluso una denominación es vulnerable si ella no
está atenta para mantener los ojos abiertos y la guardia alta.

Con respecto a uno de estos  "arrecifes escondidos", el pastor
John MacArthur habla de un pastor  que conoce que "aconseja
a las parejas prematrimoniales que se den una ducha juntos
para conocerse el uno al otro. Él les dice  que no  se preocupen
por el pecado, diciendo que cuando pecamos, es simplemente
una manifestación de nuestra vieja naturaleza. Él cree que la
vieja naturaleza va  a pecar de todos modos, así que  no hay
nada que los creyentes puedan hacer al respecto".

Paul Proctor tenía razón cuando escribió: "El mayor peligro
para la iglesia hoy en día no  es el ateo, el agnóstico, el liberal,
el humanista, el marxista o incluso el extremista musulmán,
sino más bien el "cristiano" que sutilmente mezcla la verdad y
la mentira, dando como resultado una deidad diseñadora y
una disciplina que encuentra un terreno común con los mismos
enemigos de Cristo como para que se ponga de moda y se
pueda comercializar para la corriente principal".

Proctor continúa: "¿Has oído? Hay un nuevo Jesús en la ciudad
y trae consigo  un NUEVO  mensaje del evangelio. Es un
mensaje que enseña un tipo  de amor permisivo... Un amor
llamado "tolerancia”. Un amor que no oye el mal, que no ve el
mal y, francamente, que nunca trae el mal  a discusión, no sea
que los ofensores se ofendan. Ser intolerante con el pecado de
otra persona se considera ahora el pecado más grande de
todos... si no el ÚNICO pecado. Este Nuevo Jesús permite  a
sus seguidores reinterpretar las escrituras como: "Todo lo puedo
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en Cristo para que signifique: "Puedo hacer cualquier cosa que me
haga sentir bien en el nombre de Jesús". Este nuevo Jesús enseña
que el fin justifica los medios... que cualquier cosa que digamos
o hagamos que atraiga a las personas a nosotros o a nuestra
iglesia DEBE ser la voluntad de Dios... porque lo que es bueno
para los números es bueno para Dios. Así que terminamos
diciéndole a los perdidos lo que QUIEREN  escuchar en lugar
de lo que NECESITAN escuchar y luego llamamos a ESO
"amor".

2) Decepcionan. v. 12

"Nubes sin lluvia, llevadas por el viento". Prometieron mucho,
pero cumplieron poco. Aparentando traer el agua  refrescante
de la palabra, soplan una vez que han tomado lo que quieren,
aprovechándose de los demás a medida que avanzan.
Proverbios 25:14 recuerda: "Como las nubes y el viento sin
lluvia, el cual se jacta de los dones que  no da". (NVI)

Todos hemos visto el cielo oscurecerse  con nubes tormentosas,
oscuras y cargadas de agua y nos hemos preparado para la
lluvia refrescante, pero esta ha pasado de largo,  sin producir
lluvia, y para los agricultores desesperados, ¡no ha habido
cosecha! Estos apóstatas tienen un aire de autenticidad acerca
de sí mismos, ofreciendo esperanza a la iglesia de que  pueden
traer la "lluvia"  espiritual necesaria, pero en realidad  no
pueden. Son como los falsos maestros que Pedro describe,
"prometiendo libertad mientras ellos mismos son esclavos de
la corrupción. (2 Pedro 2:19) ¡Su promesa de libertad solo
produce esclavitud! Pedro caracterizó a estos falsos maestros
como "manantiales sin agua" en lugar de "nubes sin agua". (2
Pedro 2:17).

- Prometen libertad pero esclavizan.

- Prometen prosperidad pero empobrecen.
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-Prometen refrescarse y dejan a sus seguidores sedientos.

- Prometen la vida, pero traen la muerte.

3) Son indigentes. v. 12

Los hombres malvados son como nubes arrastradas por el
viento, que no dejan caer lluvia, y como árboles en el tiempo
de la cosecha que no dan fruto. Estas dos frases van juntas,
porque describen a personas que hacen grandes afirmaciones,
pero que son esencialmente inútiles. Hubo momentos en
Palestina en que la gente rezaba para que lloviera. En un
momento  así, una nube podría atravesar el cielo, trayendo
consigo la promesa de lluvia. Pero hubo momentos en que la
promesa era solo una ilusión, la nube se había ido arrastrando
y la lluvia nunca llegó.

Al final de la temporada de la cosecha, cuando debería estar
presente  el fruto, estos maestros falsos son estériles,
indigentes, infructuosos. De hecho, están muertos en la
superficie y muertos en la fuente, dos veces muertos. La muerte
corre a través de lo que enseñan y la forma en que viven.
Proyectan  una falsa comprensión de la piedad y de la vida
espiritual, y los que creen en su engaño acaban descubriendo
que no producen nada bueno. Infructuosos y sin raíces,
muertos de arriba a abajo, son arrancados y destruidos.
Ningún fruto de conversión, ningún fruto de carácter, ningún
fruto para Cristo.

4) Profanaban. v. 13

La inmoralidad es una compañera íntima de prácticamente
todas las enseñanzas falsas. Nuestro credo y nuestra conducta
son inseparables. Estos maestros están furiosos en el mar,
espumando la inmunda vergüenza de sus falsas enseñanzas
y de su vida inmoral. Se estrellan como olas y lo único que
hacen es agitar la inmundicia moral. Hacen mucho ruido con
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grandes palabras hinchadas, pero no tienen una vida que los
respalde. Pueden hacer giras y llenar estadios, obtener
televisión y escribir libros, bloguear y ganar seguidores. Judas
dice, vigila sus vidas. El tiempo lo dirá. Son sucios. Impíos.

5) Desaparecen. v. 13

Los falsos maestros son como estrellas fugaces, hoy están y
mañana ya no están. Arden intensamente durante una noche
y luego se desvanecen en la oscuridad de la medianoche  para
nunca volver a ser vistos ni oídos. Su historia es efímera y su
legado carece de importancia.

Estrellas errantes, meteoros, no hay consistencia o
confiabilidad. Con una luz espiritual prometedora, eran
insípidas, erráticas, destinadas al  juicio de Dios, descritas aquí
como "la negrura de las tinieblas para siempre". Pueden
engañar a los hombres, pero no a Dios.

¿Por qué alguien se apegaría a maestros así? ¿Por qué alguien
seguiría a tales engañadores, a tales maestros del engaño?
Pueden sonar bien, pero muestran poco.

II. Escuchemos   los ascensos egoístas que manifiestan
los falsos maestros - Judas 16-18

Obsérvese cómo el énfasis recae en su boca, y en los deseos
viles que dirigen lo que fluye de su lengua. Una vez más, se
nos recuerda: la lengua es ese órgano del cuerpo íntimamente
conectado con el corazón y sus deseos.

a) Se quejan sin vergüenza. (Judas 15c-16)

Hablando duramente contra Dios, Su voluntad y sus caminos,
refunfuñan y se quejan. Al igual que los  niños hebreos en el
desierto, encuentran faltas en Dios,  se aferran y se quejan,
acusando a Dios de retener lo mejor de él  y lo que creen que
merecen.
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Son críticos y negativos, poseen una disposición nublosa con
tormentas eléctricas en el horizonte. Esta disposición es como
un cáncer y mortal para un ministerio eficaz. Siempre
sentencioso, nunca alegre.
b) Atienden a lo sensual - v 16b - "andar según sus propias
concupiscencias";
La fuente de esta disposición y actitud negativa era su lujuria
(NVI, "propios malos deseos"). Viviendo según el “principio
del placer personal", estaban consumidos por lo que querían.
Sus deseos triunfaban sobre todos los demás, incluido el de
Dios.

c) Encantan a los simples - v 16c - "son jactanciosos bocazas,
que muestran favoritismo para obtener ventaja".

Los falsos maestros pronuncian grandes palabras hinchadas,
palabras arrogantes. "Se jactan de sí mismos" (NVI). Son
grandes charlatanes que hablan más de sí mismos que de
exponer la Palabra de Dios. Son los héroes de todas las
historias, dando la apariencia de una superioridad espiritual.

Tales maestros encuentran un blanco fácil en los  analfabetos
bíblicos y teológicamente maduros. Son expertos en la
adulación con el fin de sacar ventaja financiera de los crédulos
y desprevenidos. En otras palabras, son buenos  para localizar
los oídos que pican (2 Timoteo 4:3-4), y le dicen a la gente lo
que quieren  oír y los  hace sentir bien. Maestros de la
manipulación, se apoderan  de los problemas de los demás y
llenan los suyos propios.

d) Su condenación es segura: Judas 14-15

En el versículo 4 Judas dice que la condenación de "estos
hombres" fue señalada, escrita hace mucho tiempo. De hecho,
se remonta a Enoc, el séptimo desde Adán, que caminó con
Dios y luego no existió, porque Dios se lo llevó (Génesis 5:24).
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Hebreos 11:5 nos informa que "no  vio la muerte... porque
tenía este testimonio, que agradaba a Dios".

Aunque Judas cita el libro apócrifo de Enoc, su uso de este
escrito judío extra bíblico no significa que considerara que el
libro de Enoc estuviera a la par con la autoritativa Palabra de
Dios, ni que aceptara todo su contenido. La Biblia de Estudio
añade que "Judas simplemente está sacando de Primera Enoc
otro ejemplo de juicio, lo que significa que, al menos en este
caso específico, Primera de Enoc 1.9 contiene la verdad."

Incluso antes del diluvio, Dios dio a conocer su condenación
de  los falsos maestros, así como la certeza de su venida al
final de los tiempos. "Mirad, mirad, mirad", viene el Señor
(Jesucristo). Es  como si  el juicio  ya hubiera comenzado, tan
seguro es su llegada.

10.000 de Sus santos es mejor traducido como "santos" (NVI),
una referencia a los ángeles. Numerosas veces, tanto en el
Antiguo Testamento como en el Nuevo Testamento, Dios se
representa viniendo con sus ángeles (Zacarías 14:5; Mateo
16:27; 25:31; 1 Tesalonicenses 3:13; 2 Tesalonicenses 1:7).

¡La próxima vez que Jesús venga será la última vez que venga!
Los ángeles serán tanto su escolta como sus verdugos (v. 15).

Judas aficionado a la palabra "impío" (6 veces en el libro),
usándola 4 veces en el versículo 15. Dios juzgará y condenará
(expondrá, reprenderá, declarará culpables)  a todos los que
sean "impíos" (sin reverencia ni respeto por Dios).

Se dice que estos andan impíamente (hechos), piensan
impíamente (camino) y hablan cosas impías (se hablan cosas
duras).

"Cosas duras o impías" aquí  no significa cosas difíciles  de
entender, sino más bien cosas que son ásperas y ofensivas. Y
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se  demostrará que su culpa reside en el hecho  de aquellos
que pronunciaron tales cosas "contra él, es decir, contra el
Señor, Cristo el Juez. Con aparente impunidad  han
pronunciado sus discursos desafiantes contra Cristo y sus
exigencias sobre sus vidas. Pero todos sus discursos quedaron
registrados, y tendrán que rendir cuentas por ellos. Williams
comenta que "sus actos impíos y sus palabras duras tenían una
consistencia terrible. Satanás en el Edén y Judas en Getsemaní
cubrieron las obras impías con palabras suaves.

En  1999, Neil Gallagher, líder del grupo Oasis, hizo esta
afirmación: "Ahora somos más populares que Jesucristo". Y
agregó: "Algunas de las estrellas del pop que me gustan son
más importantes para mí que Dios".

Semejante opinión revela una espantosa superficialidad en su
comprensión de Aquel que lo  hizo y que un día lo juzgará.
Judas dice que Jesús regresará un día "para ejecutar juicio sobre
todos, para condenar a todos los impíos entre ellos. . . de todas
las maldades que  los pecadores impíos han hablado contra él"
(v.15).

Las obras, la sabiduría (cf. Santiago 3:14-16) y las palabras se
condenan a sí mismos. Ninguna mala acción, pensamiento o
palabra quedará impune, será borrada de la memoria divina.
Estos hombres y otros como ellos no tendrán defensa, ni juicio,
ni apelación.

Judas continúa en el versículo 16 con el tema de la muerte de
estos lobos con piel de oveja: "Estos son murmuradores,
descontentos, que siguen sus propios  deseos pecaminosos; Son
jactanciosos y bocazas, que muestran favoritismo para obtener
ventaja".

En este versículo, Judas hace alusión a la rebelión de Israel
(Judas 5) y ahora  saca a relucir dos de las características de
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esa rebelión: la murmuración y el descontento (murmuradores
y criticadores). La rebelión e incredulidad de Israel a la que se
alude en el versículo 5 y en el incidente  de Korá podría
resumirse igualmente  en la actividad verbal de "murmurar"
o "criticar" (Num_14:2; Num_14:27; Num_14:29; Num_14:36;
Num_16:11; Deu_1:27). Cuando Pablo recuerda este episodio
de la historia de Israel en 1 Corintios 10, entre los
comportamientos que condujeron a su caída se encuentra  la
murmuración de la gente, que finalmente provocó  un juicio
severo.

Luego Judas añade otro rasgo que fluye de las bocas de estos
apóstatas: son quejumbrosos crónicos. La palabra significa
literalmente, "encontrar fallas en la propia suerte. Aunque la
palabra no vuelve a aparecer en el Nuevo Testamento, esto
ocurre a menudo en  la vida diaria. Nada es más común que
los hombres se quejen de su suerte; pensar que es difícil;
comparar a los herederos con los de los demás, y culpar a Dios
por no haber hecho que sus circunstancias fueran diferentes.
Los pobres se quejan  de que no son ricos como los demás; los
enfermos de que no están bien; los esclavizados que no  son
libres; los afligidos que se ven privados de amigos; los feos que
no son hermosos; aquellos de vida  humilde que su suerte no
fue echada entre los grandes.

La sátira de Spurgeon sobre este verso es apropiada: "Sabes el
tipo de gente a la que se alude aquí, nada  les satisface. Están
descontentos incluso con el evangelio. El pan del cielo debe
ser cortado en pedazos y servido en delicadas servilletas, o de
lo contrario no podrán comerlo, y muy pronto su alma
detestará incluso este pan ligero. No hay manera de que un
cristiano pueda servir  a Dios para agradarle. Buscarán
agujeros en la túnica de cada uno de los que pesan; y si el gran
Sumo Sacerdote mismo estuviera aquí,  encontrarían defectos
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en el color de  las piedras de su coraza.

Las dos últimas  frases del versículo 16 reúnen  la jactancia en
cierto sentido ("sus bocas hablan  cosas arrogantes"), que es
hablar fuera de toda proporción con la realidad, y mostrar
parcialidad hacia los demás, que es un trato preferencial
destinado engañosamente a traer  recompensas personales. El
punto de la acusación es subrayar el fracaso de los falsos
maestros en defender (y enseñar) objetiva y fielmente la
Palabra de Dios, enseñando lo que ciertas personas deseaban
escuchar, y haciéndolo casi con certeza por las ventajas que les
traía de vuelta.

"Impresionan  a la gente con su vocabulario, pero lo que dicen
es simplemente 'aire caliente'". (Warren Wiersbe)

William MacDonald, en su Comentario Bíblico para el
Creyente, escribe acerca de las palabras grandes, bulliciosas e
insípidas usadas por los falsos maestros: "Esta es una
descripción precisa de las palabras de muchos  predicadores
liberales y falsos sectarios. Son oradores consumados, que
mantienen al público hechizado por su grandiosa retórica. Su
vocabulario erudito atrae personas sin discernimiento. Lo que
su insatisfacción se  compensa con una presentación dogmática
y contundente. Pero cuando han terminado, no han dicho
nada. Como ejemplo de este tipo de sermón estéril, he aquí
una cita de un conocido teólogo de nuestros días (esto fue hace
muchos años en los días de MacDonald):

"No es una relación de paridad o disparidad, sino de
semejanza. Esto es lo que pensamos y esto es lo que
expresamos como el verdadero conocimiento de Dios, aunque
en la fe todavía sabemos y recordamos que todo lo que
conocemos como "semejanza" no es idéntico a la semejanza
que aquí se quiere decir. Sin embargo, también sabemos y
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recordamos, y de nuevo con fe, que la semejanza a la que nos
referimos aquí se refleja fácilmente en lo  que conocemos como
semejanza y llamamos por este nombre, de modo que en
nuestro pensar y hablar la semejanza se vuelve semejante a la
semejanza postulada en la verdadera revelación de Dios (a la
que, en sí misma, no se parece) y no pensamos y hablamos
falsamente, sino con rectitud cuando describimos la relación
como una relación de semejanza." (¡De verdad! ¿Qué demonios
estaba tratando de decir?)

III. Aprenda las Malas Prácticas que los Falsos  maestros
usan para engañar.

Judas presenta una imagen de 4 partes de la persona y las
prácticas de estos lobos con piel de oveja mientras  se
enmascaran, manipulan y se abren camino en la comunidad
de fe. El retrato no es bonito.

a. Son burladores - Judas 18

Judas los llama burladores o mofadores. La NEB dice que son
"hombres que desprecian la religión". Pedro dice que se
burlaron  de la realidad del regreso de Jesús (2 Pedro 3:4). Judas
dice que se ríen, se burlan, hacen luz de los escollos de Dios y
de la perfección moral. Bromean sobre el carácter recto de Dios
y no tienen reverencia por Su pureza.

Los grandes impostores desenmascarados.

El antiguo comentarista bautista, John Gill, dice acerca de estos
"burladores": Se burlarían del pecado, lo tomarían a la ligera,
lo abogarían, lo cometerían    abiertamente y  se gloriarían de
él. Se burlarán de toda religión, como prejuicio de la educación,
como motor  del Estado, como pieza  de la política civil para
mantener a los sujetos en temor, como falsa piedad, entusiasmo
y locura, como una cosa sombría y melancólica  que priva a



71

los hombres del verdadero placer.
Continuando escribe: "Lanzan sus burlas a los que son los más
religiosos, porque el hombre justo  y recto es comúnmente
ridiculizado por tales para burlarse, y los que se apartan del
mal se hacen presa; y particularmente a los ministros de la
palabra, porque un hombre que  apenas tiene tanto sentido
común como para preservarlo  del  carácter de idiota, se cree
un ingenio de la época, si  es que no puede burlarse de un
ministro del Evangelio. Tampoco las Escrituras de  la verdad
escapan a las bromas y burlas de estos burladores. Las
doctrinas de ello son una locura para ellos, y los mandamientos
y ordenanzas  que contiene  son penosos e intolerables para
ellos. sí, llegan a tales extremos que se  burlan de Dios mismo;
de sus personas, propósitos, providencias y promesas; de
Jehová el Padre, como el Dios de la naturaleza y la providencia,
y especialmente como el Dios y Padre de Cristo, y falla la gracia
en él; de Jehová el Hijo, de su persona, como si fuera el Hijo de
Dios Y verdaderamente Dios, en este oficio, como Mediador,
y en esta sangre, justicia y sacrificio, que pisotean en sus pies;
y en Jehová el Espíritu, a quien desprecian, como al espíritu de
gracia, burlándose  de sus operaciones en regeneración y
santificación, como sueño y engaño. Sobre todo, las cosas que
vienen son objeto de su desprecio y burla, por ejemplo: la
segunda venida de Cristo, la resurrección de los muertos, un
juicio futuro, los tormentos del infierno y los gozos del cielo,
todo los cuales representan como pequeñez y datos
manipuladores diseñados por los hombres con el fin de
engañar."

b. Son sensuales - Jude 18-19

"Te dijeron: 'En el postrer tiempo habrá burladores que seguirán sus
propias pasiones impías'. Son estos los que causan divisiones, las
personas mundanas, desprovistas del Espíritu".
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Burlándose de la ley y los preceptos morales de Dios, estos
hombres caminan de acuerdo a su propia lujuria impía (6 veces
en Judas). Haciéndose eco del versículo 16, Judas añade que
siguiendo y siendo controlados por la lujuria   de los herederos,
persiguen lo que es impío. Viven en el plano  terrenal, no en
el celestial.

- No son espirituales sino ensuales.
- No son espirituales sino carnales.

- La lujuria es el Señor. El deseo
  egoísta es su dictador soberano.

c. Son cismáticos - Judas 19

A Satanás le encanta dividir, rasgar y desgarrar. Estos
malvados emisarios siguen a su amo y causan divisiones. Al
igual que Diótrefes en III Juan, promueven y fomentan la
lucha, no la unión. Faltando el respeto a los líderes espirituales,
haciendo del deporte de la convicción moral, satirizando las
distinciones teológicas, pueden demoler en un día lo que tardó
una década en construirse.

d. Son sin espíritu. v. 19

La última característica es la más reveladora y trágica. Estas
personas están perdidas, no regeneradas, "no  tienen el
Espíritu" (NVI). Romanos 8:9 dice, "si alguno no  tiene el
Espíritu de Cristo, no es suyo". Ellos afirman ser parte de
Cristo, pero no lo conocen. Se jactan del Espíritu, pero sus vidas
traicionan su confesión. Son fraudes espirituales, farsas
religiosas. Como dice Tito 1:16, "profesan conocer a Dios, pero
le niegan con sus obras".

Debido a que los falsos maestros no poseen el Espíritu de Dios,
deben funcionar solo con el  poder natural  de su alma. Uno
de los problemas en el ministerio hoy en día es que algunos
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de los habitantes de Dios no pueden discernir entre  el
"ministerio del alma" y el verdadero ministerio del Espíritu.
Hay  tanto "espectáculo religioso" en estos días que los santos
están confundidos y engañados. Así como  había "fuego falso"
en el tabernáculo (Levítico 10:1ss), así también hay "fuego
falso"  hoy en la iglesia; por lo tanto, debemos ejercer un
discernimiento cuidadoso. ¿Cómo podemos discernir entre lo
"anímico" y lo "espiritual"? Usando  la Palabra de Dios que es
capaz de dividir el  alma y el espíritu (Hebreos 4:12); y
prestando mucha atención al testimonio del Espíritu de Dios
en el interior (Romanos 8:16). Un ministerio "anímico"
magnifica al hombre, pero el Espíritu glorifica a Jesucristo.
Cuando el Espíritu está ministrando a través de la Palabra, hay
edificación; pero cuando el alma está meramente "fabricando"
un ministerio, hay  entretenimiento o, en el mejor de los casos,
sólo educación intelectual. Se necesita el Espíritu de Dios para
ministrar a nuestros espíritus y hacernos más semejantes a
Jesucristo.

La saga moderna y la tragedia de la familia y los parientes de
Earl y Don Paulk ilustra muy vívidamente mucho de lo que
Judas ha estado advirtiendo a los creyentes:

En primer lugar, el patriarca de la familia,  el obispo Earl Paulk:

El 19 de enero de 2006, en el programa Paula Zahn Now de
CNN, el corresponsal de CNN, David Mattingly, entrevistó a
la primera solista de la iglesia Chapel Hill Harvester en
Decatur, Georgia, Mona Brewer, quien, junto con su esposo
Bobby, presentó una demanda contra Earl Paulk y su iglesia
en agosto de 2005. La Iglesia de Chapel Hill llegó a tener 10.000
miembros y una asistencia media de más de 7.000 semanales.
El legislador de Georgia incluso cambió el nombre de la calle
que pasa por la iglesia a Earl Paulk Parkway.
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Mona Brewer había sido cantante y miembro del equipo de
adoración de su iglesia durante diez años antes de que Paulk
hiciera su movimiento.

"Me sentí abrumada, porque era una gran oportunidad", dijo
Brewer, "ya  que nadie quería  hacer eso. Quiero decir, él era
increíble. Es decir, todo el mundo quería acercarse a él. Y me
acaba de invitar a su despacho para hablar con él unos
minutos. Y eso fue realmente increíble."

"Él dijo: 'Bueno, supongo que tendrás  que  quitarnos la ropa,
porque voy  a tener  que amarte'. Whao. Y pensé, oh, Dios.
Sabes, no quería  hacerlo, pero  ¿qué opción tenía? Quiero
decir, me han enseñado durante todos estos años a no
cuestionarlo. Y yo tenía esta palabra en mi mente. "Pensé que
Dios obviamente quería que yo hiciera esto. Y era tan extraño
para mí, pero no sabía qué más hacer. Yo estaba en el lugar.
Así que me quité la ropa y lo hicimos."

Continuó explicando cómo estuvo a su entera disposición  para
obtener servicios sexuales durante los siguientes catorce años.
Paulk excusó su comportamiento con su propia teología
personal llamada "Relaciones del Reino". Brewer explicó:
"Porque él dijo: 'Sabes, el asunto del adulterio era para los
pequeños'. Era para el pueblo, los plebeyos. No era para las
personas a las que Dios elevó y confió con cosas  especiales
como esta, relaciones como esta. Y así me lo explicó”.
Otra presunta víctima en esta demanda contó una historia
similar a CNN. "Cindy Hall también es una ex miembro casada
de  la  Iglesia Harvester de Chapel Hill, que afirma  haber sido
manipulada por Paulk por 10 años para realizar actos sexuales
a veces dos veces al día con él y ocasionalmente con otros
hombres y mujeres", informó Mattingly. Hall recordó cómo
Paulk incluso oraba  por ella durante el acto y lo hacía parecer
como algo santo que estaba haciendo para Dios.



75

Paulk, de setenta y ocho años de edad (ya fallecido), ya no es
pastor. Su sobrino, Donnie Paulk, es ahora el pastor. Pero hace
unas semanas, el pastor Donnie le dijo a su congregación que
la prueba de ADN  había revelado que el arzobispo Paulk no
era su tío, sino su padre, ¡y esto de una relación con la cuñada
de Paulk, quien fue la líder de adoración durante muchos años!

Ahora recogemos la historia en curso de Donnie Earl Paulk, el
supuesto sobrino, pero que más tarde se descubriría como el
hijo biológico del obispo Earl, y su sucesor como pastor de  la
Iglesia de Chapel Hill:

El siguiente es un extenso artículo escrito en 2015 por John
Blake, para CNN:
http://www.cnn.com/interactivo/2015/03/living/ultimate-
scandal-paulk/

Donnie Earl Paulk (D.E. en lo sucesivo) Un día estaba
conduciendo cuando escuchó en la radio  a un invitado de un
programa de entrevistas que contaba una historia sobre Rabia
Basri, una  santa sufí musulmana del siglo VIII. Basri corría
por su ciudad con una linterna en una mano y un cubo de agua
en la otra, cuando alguien le preguntó adónde iba.

"Voy  a tomar este cubo de agua y derramarlo sobre los
infiernos", dijo ella, "y luego  voy a usar su antorcha para
quemar las puertas del paraíso para que la gente no ame a Dios
por falta de paz o temor, sino porque Él es Dios."

D.E. sabía algo sobre el miedo. El obispo temía perder el poder.
Su madre temía su secreto. Los pastores temían perder
popularidad. Y la gente en las bancas venía a  la iglesia cada
domingo temiendo el infierno.

¿Cómo puedes amar a Dios si te impulsa tanto miedo?

Eventualmente, D.E. tomó un desvío espiritual. A pesar de que
se había inclinado en otra dirección durante años, leyendo
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sobre otras religiones y formas de espiritualidad, de repente
se puso manos a la obra y se embarcó en una peregrinación
espiritual. Compró  cientos de libros sobre espiritualidad: "El
poder del ahora" de Eckhart Tolle; El Tercer Jesús", Por Deepak
Chopra; y "Un río, muchos pozos", de Matthew Fox.

"Estaba encontrando verdades similares en estos libros no
cristianos que vi en la Biblia", dice D.E.

También buscó la verdad en las personas a las que se acercó.
Almorzó con rabinos judíos, habló con el obispo Carlton
Pearson sobre la salvación universal, colocó estatuas de Buda
en toda su casa y caminó por los templos hindúes entre
lágrimas porque sentía el mismo espíritu que  sentía en los
avivamientos pentecostales.

En julio de 2012, D.E. y su esposa, Brandi, crearon una nueva
encarnación de Chapel Hill. Lo llamaron "El Santuario del
Espíritu y la Verdad", y unos 300 miembros de la antigua
iglesia del obispo los siguieron. También lo hicieron Don y
Clariece Paulk, así como la hermana de D.E., La Donna.

D.E. finalmente tenía una nueva iglesia y un nuevo mensaje:
"El Evangelio de la Inclusión. "Dios no excluye: musulmanes,
hindúes, ateos, wiccanos, homosexuales y lesbianas, Dios los
acepta a  todos. No hay nada que hacer, excepto lo que uno
crea con sus propias acciones. Las personas no necesitan un
"Hombre de Dios" que les dé revelaciones; Dios está dentro de
ellos.

D.E. no solo pidió un compromiso insípido con la aceptación
interreligiosa.

"No se trata solo de   vivir y dejar vivir", dijo sobre el
mensaje de inclusión. "Es Dios en todas estas corrientes. A
eso que ustedes llaman Jesús, a los que ustedes le llaman el
profeta Mahoma, ellos llaman Buda. Son solo diferentes
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nombres, pero es el mismo espíritu."

Hoy en día, la iglesia es una rareza en muchos niveles:
interreligiosa, interracial, un mosaico de personas en lo
profundo del Cinturón Bíblico donde muchas iglesias
permanecen segregadas. La iglesia tiene  parejas
homosexuales, estudiantes universitarios, agnósticos, algunos
musulmanes e incluso un  sacerdote wiccano. Fotos del
reverendo Martin Luther King Jr. y Mahatma Gandhi adornan
las paredes.

Una vidriera  que se cierne sobre el púlpito capta el espíritu
de la iglesia. Es un diseño que contiene una cruz cristiana,
rodeada por símbolos del judaísmo, el islam y el hinduismo.
En el centro hay una paloma, que simboliza el espíritu de paz
que los une a todos.
La mayoría  de las personas en la congregación conocen   el
pasado de los Paulks. Algunos dicen que eso hace que sea
más fácil seguirlos, no más difícil.
David Searcy, quien conocía al obispo, es un sacerdote wicca
que asiste a la iglesia.
"Son geniales", dice Searcy. —¿Qué podrían hacer ahora para
ablandar mi mente? Nada. ¿Qué podría salir de la nada o  de
las noticias para asustarme? Han hecho un montón de líos
locos, y han asustado a mucha gente, pero son todo".

Para aquellos que cuestionan las convicciones religiosas de
D.E., Swilley, su primo, ofrece lo siguiente:

"He oído a gente decir que no me gusta su doctrina. Yo digo
que usted debería estar impresionado de que él es como
cualquier teología en absoluto."

El año pasado, D.E. celebró el 54 aniversario de su iglesia. El
escándalo no solo salvó a D.E., sino que salvó a la iglesia de
su familia. "El Santuario del Espíritu y la Verdad" tiene tres
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años, pero D.E. ve a la iglesia como la última expresión de
Chapel Hill, con un mensaje actualizado.

La celebración se sintió como una reunión familiar. Una
radiante Clariece Paulk flotó en el escenario para tocar una
selección "Para Elisa" de Beethoven. Don Paulk tomó el
micrófono para saludar a la congregación y juguetonamente
se lo ocultó a su esposa mientras ella saltaba de su silla para
agregar a sus comentarios. D.E. se sentó en la primera fila con
Brandi, sus dos hijos, uno que ahora  tiene 14 años y el otro de
16, y su hermana, La Donna.

Pearson, el obispo que aconsejó a D.E. durante los primeros
tiempos, voló desde Oklahoma para pronunciar un sermón.

"No eres una víctima de las circunstancias ni de la vida. Ustedes
están aquí  con un propósito", dijo a la congregación que los
vitoreaba.

El servicio comenzó a sentirse como un avivamiento
pentecostal  en una carpa, pero con un giro inusual.

Un grupo de cantantes subió al escenario y abrió con un
hipnótico canto budista tibetano que evocaba el espíritu de
compasión: "Om Mani Padme Hum".

El canto dio paso a "Shanti, Shanti Om", una plegaria hindú
para el saludo. Luego, a medida que el canto se hacía más
fuerte, los tambores y el bajo de los cantantes cambiaron a un
canto musulmán sobre la soberanía de Dios: "La ilaha, Il Allah."

El  canto interreligioso terminó con los cantantes elevándose.
Comenzaron a cantar la palabra hebrea para paz, "Shalom", y
terminaron con una declaración cristiana triunfal, "Gloria a
Dios en las alturas", mientras la congregación gritaba y se unía.

Era fascinante. Hay una razón por la que los Paulksf undan
una de las iglesias más grandes del país: saben  cómo  hacer
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iglesia. Fue el tipo de escena emotiva la que hizo que D.E. Se
alejó del púlpito cuando  era un niño, pero en su momento
pisó el escenario.

Los cantantes entonces cambiaron a una nueva canción. Era
"Imagine" de John Lennon. La congregación se unió.

La historia de  la apostasía  de la familia de Earl Paulks  de la
fe ortodoxa, evangélica y cristiana no termina con Earl y
Donnie Earl. La herejía y la perversión sexual continúan
encontrando expresión en la vida del obispo Jim Swilley,
sobrino del conde Paulk.

En un artículo titulado, "El obispo de la mega iglesia da un
salto de fe" escrito el 16 de diciembre de 2010 por Gwynedd
Stuart, se narra la salida del armario del  obispo Jim Swilley
como homosexual.

En la lectura del artículo, el obispo Swilley tuvo lo que él
describe como una  educación "pentecostal neoclásica  de la
vieja escuela  ". Prácticamente todo era así, pero él podía
consolarse  con una doctrina que predicaba el rapto inminente.
Jesús vendría pronto, y él sería arreglado.

Pastor de cuarta generación y sobrino del influyente pastor de
la mega iglesia  Earl Paulk, el obispo Swilley es incapaz  de
señalar una epifanía o un momento de autodescubrimiento,
pero dice que supo que se sentía atraído por el mismo sexo
desde que tenía 5 o 6  años. Incluso a esa temprana edad, sabía
que era un tabú. Él recuerda: "Tan pronto como  me di cuenta,
pensé: '¡Bueno, tengo que cambiar eso! ¡Eso no va a funcionar!'".

A medida que Swilley envejecía y su teología evolucionaba,
se le rogó que pensara sobre el cristianismo de manera
diferente. Su creencia de que la Biblia no debía tomarse tan
literalmente fue transformadora, aunque controvertida, y
ayudó a informar el evangelio más progresista y del mundo
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real que predica a sus feligreses hoy en día. Pero también
significaba que tendría  que aceptar su sexualidad.

Aun así, Swilley no le dijo a su primera esposa que era gay.
(Swilley dice que él no comenzó teniendo relaciones con
hombres hasta después de su divorcio de su segunda esposa).

Se casaron a principios de los años 20, y tuvo dos hijos,
Christina, que ahora tiene 25 años, y Jared, de 27. "Me casé con
ella con la intención de cambiar. Pensé que me casaría,
tendríamos  hijos y eso cambiaría. No  cambió, y la pareja se
divorció después de cinco años. "Cuando se divorció de mí,
pensé: 'Bueno, me voy a casar con Dios’. “Eso tampoco
funcionó.

Él y su segunda esposa, Debye, construyeron juntos la iglesia
en el ahora en muchos aspectos. Debye dice que la falta de una
relación física con su marido  la animó  a canalizar esa energía
positivamente dentro de la iglesia, y se convirtió  en la imagen
del matrimonio perfecto: el obispo y su esposa, la pareja más
poderosa. Pero cuando Swilley llegó a su cumpleaños número
50, comenzó a reflexionar sobre su situación. "A cierta edad,
es probable  que hagas un balance de nuestra vida y pienses
en cuánto  tiempo te queda. ¿Voy a vivir fuera de la
autenticidad o no? Debye recuerda: "Empezó a ir dentro de sí
mismo. Se presentaba a predicar, pero  era solitario. Pensé:
'Oh, Dios, se está muriendo'."

A medida que su esposo continuaba "retrocediendo", como lo
describe Debye, ella decidió solicitar el divorcio. Sin darse
cuenta, empujó a Swilley hacia la puerta del armario. “Aunque
nunca dijera nada en público", dice Debye, "si se amara  a sí
mismo tal y como es y dejara de esconderse de ello, sería feliz.
Durante mucho tiempo dijo: 'No sé lo que soy'. Le dije: 'Sé
quién  eres.  Pero para reconciliar  esas dos cosas, un hombre
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de Dios y un chico  gay, fue como, ¿cómo  encajas esa  clavija
redonda en un agujero cuadrado? Afortunadamente,  pudo
dar todos los pasos necesarios para amarse a sí mismo antes
de que se convirtiera en un frenesí mediático."

Más preocupante que la perspectiva de salir del clóset ante su
congregación, era llegar a sus hijos, especialmente a sus hijos
(Debye dice que la hija de Swilley, Christinak, lo supo antes
que los chicos). "La aceptación masculina es importante para
mí", dice Swilley.

"Yo Tengo estos grandes hijos que piensan que soy increíble,
y no quería dañar esa imagen en gran medida. “Dice  que todos
los chicos reaccionaron de manera diferente, pero que todos
han sido increíbles."

"Una vez  que supe que mis hijos estaban bien", dice Swilley,
"fui invencible".

Si bien  la congregación de Church in the Now es diversa y
tiene miembros abiertamente homosexuales, está lejos de ser
mayoritariamente homosexual. Salir del armario no estuvo
exento de riesgos. Como era de esperar, la revelación no fue
universalmente bien recibida. Una persona que se hace llamar
"Cristiano Preocupado": "El estilo de vida gay de Jim Swilley
no solo es un pecado, sino que ha sido deshonesto sobre quién
es con todo un grupo de personas que lo veían como su líder.
El engaño  también es un pecado."

Swilley dice que recientemente comenzó a salir con hombres
por  primera vez en su vida. (Dice que se ha informado
erróneamente  en todas partes que él permanecería  célibe, un
voto que dice que nunca hizo). Aun así,  espera que hasta cierto
punto pueda  mantener su vida personal en privado. No está
exactamente seguro de cómo reaccionarían los miembros de
su congregación ante el novio del predicador, o si esa es una
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presentación que está listo para hacer. "Lo que he dejado con
mi futuro, es que es mi negocio", dice. "Todo el mundo está
bien conmigo ahora, pero no sé si estaría bien    si  me estarían
viendo con una pareja. Ese es otro puente que cruzar.

Aparentemente, eso no  fue un problema desde que el obispo
Jim se casó con Ken Marshall en enero de 2015.
Estas historias son muy tristes y trágicas.
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4

¡Terminando bien y
disfrutando del viaje!

Judas 20-21:

"Pero vosotros, amados, edificándoos  en vuestra santísima fe y
orando en el Espíritu Santo, manteneos en el amor de Dios, esperando
la misericordia de nuestro Señor Jesucristo, que lleva a  la vida eterna".

Judas ahora cambia de marcha mientras  establece un  plan de
juego, una estrategia espiritual para la crianza y maduración
de un cristiano saludable. Su proceso es muy básico, pero es
cierto, trabajar y nunca fallar si se sigue cuidadosamente y se
pone en práctica.

Al igual que en los días de Judas, también hoy, no todos los
que comienzan en la fe cristiana terminan bien. Un ejemplo de
ello es el  del profesor Bart Ehrman, graduado del Wheaton
College y del Seminario de Princeton, que ha escrito o editado
treinta libros, incluidos, cinco bestsellers del New York Times,
y es el Profesor Distinguido James A. Gray de Estudios
Religiosos en la Universidad de Carolina del Norte, Chapel
Loma.

En un blog titulado " Como el problema del dolor arruino mi
fe", Ehrman comparte su historia de cómo pasó de ser un
cristiano devoto a un incrédulo:

"Durante la mayor parte de mi vida fui un cristiano devoto,
creyendo en Dios, confiando en Cristo para la salvación,
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sabiendo que Dios estaba activamente involucrado en este
mundo. Durante mi juventud  adulta, era evangélico, con una
firme creencia en la Biblia como la palabra inspirada e
inerrante de Dios.

A mediados de mis 20 años, dejé el redil evangélico, pero  seguí
siendo cristiano durante unos veinte años, un  cristiano que
creía en Dios, que confesaba sus pecados, que iba a  la iglesia,
que  ya no se aferraba a la certeza de las Escrituras, pero que
creía que la Biblia contenía la palabra de Dios, tan confiable
como la Fuente para  la reflexión teológica.

El sufrimiento  se convirtió cada vez más en un problema para
mí y para mi fe. ¿Cómo se puede explicar todo el dolor y la
miseria en el mundo si Dios, el creador y redentor de todo, es
soberano sobre él, ejerciendo su voluntad tanto en el gran plan
como en el funcionamiento diario de nuestras vidas? ¿Por qué,
pregunté, hay una  hambruna  tan desenfrenada en el mundo?
¿Por qué hay sequías, epidemias, huracanes y terremotos? Si
Dios responde a las oraciones, ¿por qué no respondió a las
oraciones de los fieles judíos durante el Holocausto? ¿O de los
fieles cristianos que también sufrieron tormento y muerte a
manos de los nazis? Si Dios se preocupa por responder a mis
pequeñas oraciones sobre mi vida diaria, ¿por qué no
respondió a mis grandes oraciones y a las de los demás cuando
millones estaban siendo masacrados por los Jemeres Rojos en
Camboya, cuando un alud de lodo mató a 30.000 colombianos
mientras  dormían, en cuestión de minutos, cuando ocurrieron
desastres de todo tipo causados por los humanos y por la
naturaleza en  el mundo? Con el tiempo, cuando todavía era
un pensador cristiano, llegué a creer que el propio Dios está
profundamente preocupado por el sufrimiento e íntimamente
involucrado con él. El mensaje cristiano, para mí, en ese
momento, era que Jesucristo es la revelación de Dios a los seres
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humanos, y que en Jesús podemos ver cómo Dios trata con el
mundo y  se relaciona con él. Se relaciona con ella,  pensé, no
conquistándola, sino sufriendo por ella. Jesús no fue puesto
en un trono en Jerusalén para gobernar el Reino de Dios. Fue
crucificado por los romanos, sufriendo una muerte dolorosa,
insoportable y humillante por nosotros. ¿Cómo es Dios? Es un
Dios que sufre. La forma en que Él lidia con el sufrimiento es
sufriendo tanto por nosotros como junto a nosotros. Este fue
mi punto de vista durante muchos años, y todavía lo considero
un poderoso punto de vista teológico. Sería  un punto de vista
al que todavía me  aferraría, si todavía fuera cristiano. Pero no
lo estoy.

Hace unos nueve o diez años me di cuenta de que simplemente
ya no creía en el mensaje cristiano. Una gran parte de mi
alejamiento de  la fe fue impulsada por mi preocupación por
el sufrimiento. Sencillamente,  ya no podía sostener  el punto
de vista, que consideraba  esencial para la fe cristiana, de que
Dios estaba activo en el mundo, que respondía  a las oraciones,
que intervenía en nombre de sus fieles, que traía la salvación
en el pasado y que en el futuro, eventualmente, en el fin
venidero, él establecería para arreglar todo lo que estaba mal,
para que él reivindicara su nombre y su pueblo y trajera un
buen reino(ya sea a nuestra muerte o aquí en la tierra en una
futura existencia utópica).

Vivimos en un mundo en el que un niño muere cada cinco
segundos de inanición. Cada minuto mueren veinticinco
personas porque no tienen agua potable para beber. Cada hora
mueren 700 personas de malaria. ¿Dónde está Dios en todo
esto? Vivimos en un mundo en el que los terremotos en el
Himalaya matan a 50.000 personas y dejan a 3 millones sin
refugio en el rostro del invierno que se avecina. Vivimos en un
mundo donde un huracán destruye Nueva Orleans. Donde un
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tsunami Mata a 300.000 gente de un solo golpe. Donde
millones de niños nacen con horrible Defectos congénitos. ¿Y
dónde está Dios? Decir que con el tiempo arreglará todo lo
que está mal me parece, ahora mismo, pura ilusión. (Énfasis
mío).

Esto es lo que Judas nos está advirtiendo. No basta con
empezar bien, la prueba  de que estás en la fe es que no
terminas negándola porque eres guardado por el poder de
Dios.

La gramática de estos últimos versículos de esta pequeña letra
es fascinante ya que Judas ancla su instrucción con el
imperativo "guardar", y luego coloca en su lugar 3 participios
que explican cómo nos mantenemos en el amor de Dios.

¿Cómo nos mantenemos  en el amor de Dios? En nuestro amor
por Él, arraigado y cimentado en su amor por nosotros.

1. Edificando sobre la fe de Dios - Judas 20a, "edificándoos
a vosotros mismos sobre vuestra santísima fe"

La frase "en vuestra santísima fe", que completa el camino de
la edificación, remite a la descripción inicial de la fe
apostólica o del Evangelio como "la fe que fue confiada una vez
para siempre  a los santos" (v. 3). Se refiere al evangelio, el que
fueron respaldados por los apóstoles y  por Judas mismo. Y
la implicación es clara: ser  el Templo de Dios, el lugar de la
presencia de Dios en la comunidad humana, implica vivir
dentro de la visión del mundo moldeada por el  mensaje del
evangelio.

Así que Judas  nos exhorta a edificarnos  en tu santísima fe. La
fe que fue dada una vez para siempre a los santos (v.3) es el
fundamento, la roca sobre  la cual  edificar. Efesios 2:20 afirma
"edificados sobre el fundamento de los apóstoles y profetas,
siendo Jesucristo mismo la  principal piedra del ángulo". Cristo
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y su evangelio es nuestro fundamento. Dios y Su Palabra
nuestro lugar seguro para estar en pie. A partir de aquí
crecemos y maduramos a medida que la Palabra de Dios
penetra en nuestra mente y llena nuestro corazón. A medida
que aprendemos las Escrituras y comprendemos su verdad,
somos fortalecidos, crecemos, maduramos, somos edificados.
Sin Biblia, no hay crecimiento. Sin Palabra, no hay madurez.
No recibiremos ningún evangelio, nada del bien  eterno.

Charles Spurgeon da una gran explicación de por qué la
edificación personal en la fe es tan importante: "La edificación
es una gran defensa contra los ataques de los escépticos y
herejes. Estos se aprovechan de los ignorantes y no
establecidos, pero no logran derrocar a los que están
arraigados y cimentados en la verdad. Necesitamos ser
edificados continuamente: aprendiendo más, amando más y
viviendo más la gran verdad del evangelio. Debemos procurar
que los cimientos sean correctos, porque  será inútil, o peor
que inútil, si se construye sobre falsos principios: es "por
nuestra santísima fe" que el edificio debe ser construido.
Debemos estar tan establecidos en las doctrinas de la gracia
como para reconocer su santidad e imitarla en nuestras propias
vidas. Sólo una fe "santísima" es segura para el alma, y ¡ay  del
hombre que descansa contento con cualquier otra! Mirad, pues,
hermanos, que para protegernos  de  los males de estos últimos
tiempos debemos esforzarnos por conocer ahora la verdad por
nosotros mismos, y debemos esforzarnos por instruir a
nuestros hermanos en ella. La edificación personal y mutua en
la iglesia debe ser mantenida celosamente como una de las
defensas más valiosas contra la invasión del error."

Una excelente manera  de "edificarnos  en la fe" es
predicándonos el evangelio a nosotros mismos diariamente.

El pastor Tim Keller afirma que "todos los problemas,
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personales o sociales, provienen de la incapacidad de usar el
evangelio  de una  manera radical, para estar "en línea con la
verdad del evangelio" (Gálatas 2:14). Yo añadiría que si los
cristianos pueden aprender  a predicarse las escrituras a sí
mismos diariamente y practicar lo que predican, se verán y se
sentirán diferentes. Serán diarios, sanados por el poder del
Evangelio. Esto les permitirá  vivir llenos de esperanza, paz y
gozo en el Espíritu Santo.

Permítanme compartir con ustedes una de las formas en que
me recuerdo a mí mismo el  Evangelio a diario para
mantenerme al día con su verdad liberadora y transformadora
de vidas y "edificarme en la fe más santa".

Utilizo una serie de palabras en inglés, comenzando con la
letra "R", para mantenerme enfocado en la Persona  en la que
se centra la gloria, y en Sus riquezas y recursos para siempre,
aspecto de mi vida, y  también de toda la creación.

Relación: Alabo  al Padre, al Hijo y al Espíritu Santo, por crear,
adquirir y aplicar la vida del evangelio para que haya sido
traído al Gran  Plan Familiar de Dios. Debido a la provisión
del  dios, e independientemente de la naturaleza de mi familia
biológica, he sido traído a la familia  de Dios, que es
verdaderamente amorosa, siempre viviente y eterna. Tengo a
Dios como mi Padre, a Jesús como mi Hermano Mayor, así
como a mi Señor, Vida y  Amante de mi alma, y al Espíritu
Santo como mi morada interior, llenando  a Jesús sin un cuerpo
que, diariamente, toma las bondades de Cristo y me las
muestra. Tengo hermanos y hermanas de todas las lenguas y
tribus que nunca me pueden ser arrebatados por la muerte,
como mi familia.

Regeneración: La provisión y el poder de Dios me han
levantado de un estado de muerte espiritual y me han dado a
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luz a una vida que pertenece al mundo venidero. He sido
"regenerado" para poseer la vida eterna aquí, antes  de entrar
en ella en el más allá. Este "nuevo nacimiento"  me ha hecho
un "hijo recién nacido". Ya no soy  huérfano por fuera mirando
hacia adentro, sino un hijo del  Rey de  la Gloria, disfrutando
de Su compañerismo, y siendo empleado  en la sociedad del
Rey en la  empresa familiar del Todopoderoso y los Hijos! ¡Eso
es una "buena noticia"!

Lo  bueno del Evangelio es que Jesús vivió una vida de perfecta
justicia y perfecta obediencia a Dios, no para su propio
bienestar, sino para su pueblo. Él ha hecho por mí lo que yo
no podía hacer por mí mismo. Él vivió la vida que yo debería
haber vivido y murió la muerte que yo debería haber muerto,
en mi lugar. Ahora Dios Padre aplica la justicia de Cristo a mí
cuando le respondí con  fe. Cristo es ahora toda mi justicia y
estoy completo en Él, ¡como si nunca hubiera pecado!

Redención: una vez estuve en una esclavitud ineludible del
pecado, del yo y de Satanás, y estaba en bancarrota en cuanto
a comprar mí salida. Pero la buena noticia es que "Cristo nos
ha redimido de una vez por todas de la maldición de la ley..." (Gals.
3:13. Cristo, mi Redentor, entró en el mercado de esclavos del
pecado, me compró  y  me sacó. ¡Mi Redentor   ha borrado mis
crímenes,  me ha sacado de mi celda, ha roto las cadenas que
me habían perseguido toda mi vida, me  ha traído a su familia,
me ha otorgado la filiación, la realeza, la herencia y la
comunión, ha atado al diablo y ha sangrado el aguijón de la
muerte!

Reconciliación: Aunque una vez fui un enemigo de Dios,
alineado de Él, Él corrió detrás de mí en Su maravillosa gracia,
me capturó, me cambió y me reconcilió consigo mismo. Ahora
tengo paz con Dios, participación en la familia de Dios, acceso
personal al Padre y bendita seguridad  de que ya no soy
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extraño, sino un ciudadano en el reino de la paz. ¡Tengo un
certificado de nacimiento validado por el Cielo; un pasaporte
eternamente válido que está oficialmente sellado por la sangre
de Cristo, que compra la paz! No hay  distancia entre nosotros
que  Dios no  haya llenado. Una vez estuve lejos, pero ahora,
Me han  hecho cercano; Una vez fui un extraño a la familia de
la fe, pero ahora soy parte de la familia de Dios. ¡Una vez fui
un pecador, ahora soy un santo! Una vez estuve perdido, pero
ahora me han encontrado. Una vez estuve muerto en pecado,
pero ahora estoy vivo en Cristo con una vida que me dará más
vida cuando muera físicamente de lo que  he estado antes.

Remisión – Nuestro Padre diligente, a través del
derramamiento de la gloria de nuestro Señor Jesucristo,
realmente tomó nuestros pecados sobre Su propia cabeza, por
así decirlo, y los llevó a una distancia infinita de donde nunca
podrían regresar. ¡Todos mis pecados han sido perdonados
como si nunca se hubieran cometido! Como  cantó el escritor
del himno: Mis pecados no  fueron  clavados en la cruz en
parte, sino en su totalidad, y ya no  los  soporto. ¡Alabado sea
el Señor, está bien con mi alma!
Nuestro Señor Jesús fue rechazado para que fuéramos
aceptados; condenado, para que fuéramos perdonados;
castigado, para que fuéramos perdonados; crucificados, para
que fuésemos  justificados. Él murió para que nosotros
viviéramos. Padeció las angustias del infierno para que
pudiéramos conocer los gozos del cielo. Él soportó lo que
merecemos, para que pudiéramos disfrutar de lo que solo Él
merece.

Traslado – De acuerdo con Cols 1:13, he sido transferido del
reino de las tinieblas al reino del  Hijo de Su amor.  Dios me
ha transferido de la oscuridad al  reino de la luz. He sido
liberado del poder de las tinieblas y puesto bajo la autoridad
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de Dios. No estoy  en  el "dominio de las tinieblas" ni sujeto a
él y, por lo tanto, no estoy obligado a vivir en sumisión al poder
de Satanás ni al poder de mi vieja naturaleza pecaminosa  que
busca, como Satanás, reinar sobre mí.

Renovación: Entrar en el reino por medio del  milagro del
recién nacido significa que he sido hecho justo con el Rey. El
poder transformador de Cristo en mí en la persona del  Espíritu
Santo ha iniciado una obra de renovación y renovación interior
(bíblicamente llamada santificación) por la cual ahora estoy en
el proceso de ser hecho justo conmigo mismo, mi prójimo, y
finalmente, cuando la maldición del pecado sea finalmente
eliminada,  estaré en lo correcto, o en armonía, con toda la
creación.

Por el padre del  Espíritu Santo, el evangelio del reino ha
llegado a mi conciencia y ha traspasado mi corazón. Está
iluminando mi entendimiento, informando mi juicio, elevando
y fijando mis afectos en objetos rectos, subyugando mi
voluntad y derribando todos los pensamientos elevados a la
obediencia de Cristo. Dios ha comenzado una buena obra en
mí y ha prometido terminar lo que  comenzó. Aunque no soy
lo que quiero ser, ¡alabado sea Dios, no soy lo que solía ser!

Reserva: Pedro dice que tenemos una "herencia incorruptible e
inmaculada, y que no se marchita, reservada en el cielo para
vosotros". El evangelio tiene beneficios eternos. Estas reservas
incluyen el gozo sin tristeza, la bienaventuranza sin miseria,
la salud sin enfermedad, la luz sin tinieblas, la abundancia sin
necesidad, la belleza sin deformidad, el honor sin desgracia,
la facilidad sin trabajo y la paz sin interrupciones ni problemas.
Mis ojos estarán sin lágrimas, mi corazón sin temores, y mi
alma sin pecado. Pero la mayor de las reservas, y lo que hace
que el Cielo sea verdaderamente significativo para el creyente,
es esa. "la morada de Dios está con el hombre. Él habitará con ellos,
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y ellos serán su pueblo, y Dios mismo estará con ellos como su Dios".
Es allí donde miro Su rostro, Aquel que me salvó por Su gracia.
¡Uau! ¡Qué evangelio! No es de extrañar que Pablo dijera: "No
me  avergüenzo del evangelio, porque es poder de Dios para salvación
a todo aquel que cree".

2. Orando en el Espíritu de Dios

-Judas 20b, "orando en el Espíritu Santo"

a. ¿Por qué orar en el espíritu?

La respuesta está en la relación entre el participio "orando" y
el verbo principal que le sigue (versículo 21a), "Manteneos en
el amor de Dios. “Perseverando en el Espíritu Santo,
manteneos en el amor de Dios. En otras palabras, una manera
esencial de mantenernos en el amor de Dios es orar en el
Espíritu. Al orar en el  Espíritu Santo, manténganse en el amor
de Dios.

La oración "significa gracia divina.—¿Por qué y cómo? Porque
mantenernos en el amor de Dios no  es algo que podamos hacer
solos. Dios es el guardián  decisivo de nuestras almas. Si Dios
no  nos guarda, no perseveraremos  en la fe, pereceremos.
Fíjate en los versículos 1 y 24. Versículo 1b: "A los que son
llamados, amados en Dios Padre, y guardados por Jesucristo.
Fíjate en el  verbo pasivo: Somos "guardados", no
“guardamos". Somos mantenidos por alguien más, no por
nosotros mismos.

¿Por quién? La respuesta está en el versículo 24: "Y a Aquel que
puede  guardaros sin tropezar..." ¿Quién es capaz de hacer eso
por nosotros? La respuesta está en el siguiente versículo
(versículo 25): "... al único Dios nuestro Salvador, por medio de
Jesucristo nuestro Señor". De modo que Dios el Hombre es
nuestro guardián supremo a través de Jesucristo.
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Lo que significa que nuestra tarea de guardarnos a nosotros
mismos depende de la guarda decisiva de Dios. Es por eso que
se menciona la oración como una forma crucial de
mantenernos en el amor de Dios. Dios es el  guardián decisivo.
¿Cómo, pues, nos guardamos  a nosotros mismos, si Dios es
el guardián decisivo? Respuesta: le pedimos a Dios que nos
guarde. Es decir, oramos. La oración es el "medio de gracia
“que Dios usa para mantenernos en su amor. Dios es el
guardián  decisivo y utiliza los  medios para mantenernos.

Uno de los medios que utiliza son nuestras oraciones, así que

Somos guardianes dependientes. Y demostramos nuestra
dependencia principalmente orando para que él haga su obra
decisiva.

Vimos un ejemplo de este tipo de oración en Lucas 21:36. Jesús
dice: "Pero estad alerta en todo tiempo, orando, a fin de que tengáis
fuerzas para escapar de todas estas cosas que están por suceder, y
para estar en pie delante del Hijo del Hombre".

Otro ejemplo de orar para que Dios nos guarde  proviene del
ejemplo de Jesús de cómo oró por Pedro en Lucas 22:32.
Después de decir que Pedro lo negaría tres veces, Jesús dice:
"Pero yo he orado por vosotros, para que vuestra fe no desfallezca; Y
tú, una vez que te hayas convertido, fortalece a tus otros
hermanos ."Esta es la forma en que debemos orar por nosotros
mismos y por los demás. Es Dios Padre  que guarda
decididamente, pero nosotros tenemos  un papel dependiente
que desempeñar: oramos. Y oramos como Jesús: Oh Padre, no
dejes que mi fe desfallezca; guárdame. La oración es el medio
de gracia que Dios usa para mantenernos seguros y hacernos
perseverar hasta el fin en la fe.

b. ¿Qué es "orar en el espíritu"?

Significa "orar para  que el  Espíritu Santo sea la fuerza que
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mueve y guía. Las   palabras clave son "moverse" y "guiar". En
otras palabras, cuando oras en el Espíritu Santo, el Espíritu de
Dios te está "moviendo" a orar. Es decir, él es el que motiva y
habilita y energiza tu oración. Y cuando oras con el Espíritu
Santo, el Espíritu de Dios está "guiando" cómo oras  y por qué
oras. Por lo tanto, orar en el Espíritu Santo es ser movido y
guiado por el   Espíritu Santo en la oración. Oramos por su
poder y de acuerdo a su dirección.

¿Hay  alguna escritura que muestre esta interpretación de
orar en el Espíritu?

Lo primero que hay que notar es el pasaje paralelo muy cercano
en Efesios 6:18, donde Pablo dice: "Con toda oración y súplica
ora en todo momento en el Espíritu. La razón por  la que esto
es importante es que muestra que "orar en el Espíritu" no es
una forma especial de oración, como el rayo en lenguas. (Creo
que incluye Eso, pero no es exclusivamente orar en lenguas.)
Podemos decir que esto es así porque Pablo dice en Efesios
6:18 que debemos orar "en todo tiempo" en el Espíritu. En otras
palabras, toda oración debe ser "en el Espíritu". Orar en el
Espíritu Santo no es una forma entre varias. Es la forma en que
toda oración debe ser ofrecida.

Gordon Fée, en su libro, La Presencia Empoderadora de Dios,
dice acerca  de "orar en o por el Espíritu":

Hay  muchas  buenas razones para pensar que Pablo quiere
decir esta frase ["orando en/por el Espíritu"] precisamente
como  la usó en otros lugares, especialmente en 1 Corintios
14:14-15 (cf. Romanos 8:26-27), para referirse específicamente
a esa forma de oración en la que el Espíritu asume un papel
especial en la oración, especialmente, aunque probablemente
no exclusivamente, orando en lenguas... Para Pablo, la
preocupación no era sólo que fueran revestidos con la
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armadura que Cristo proporciona en el evangelio, sino que se
enfrentaran al enemigo mediante la proclamación con el poder
del Espíritu y la oración inspirada por el Espíritu. El contexto
es el del conflicto, la guerra contra "la naturaleza de las
tinieblas sombría"; sólo "orar en el Espíritu será suficiente en
tal conflicto".

La segunda cosa que hay que ver es el paralelo en Romanos 8:26
donde Pablo dice: "El Espíritu también apacigua nuestra
debilidad; porque no sabemos cómo orar  como conviene, sino
que el Espíritu mismo intercede por nosotros con gemidos
indecibles". Aquí está claro que una cosa  que el Espíritu Santo
hace por nosotros es ayudar a nuestra debilidad cuando
necesitamos orar pero no podemos de la manera que
deberíamos. Por lo tanto, es natural "orar en el  Espíritu Santo"
como orar con la ayuda del  Espíritu Santo, con la fuerza y la
capacidad del Espíritu para compensar nuestra debilidad.

Un tercer paralelo sería Romanos 8:15-16 donde Pablo dice:
"Habéis recibido un espíritu de adopción por medio del cual
clamamos: '¡Abba! ¡Padre!' El Espíritu mismo testifica a nuestro
espíritu que somos hijos de Dios. El punto aquí es que el
Espíritu de Dios nos ayuda a tener la seguridad de que somos
hijos de Dios al hacernos clamar de corazón (¡a orar!), "¡Abba,
Padre! “En otras palabras, el Espíritu mueve nuestras
oraciones. Él motiva, habilita y energiza nuestras oraciones.
Esa es una  parte clave de lo que  significa "orar en el Espíritu
Santo".

La otra parte de lo que significa orar en el Espíritu Santo es
que cuando lo hacemos, nuestras oraciones no solo  son
"movidas" por el Espíritu, sino también "guiadas" por el
Espíritu. Esto no es sorprendente, porque si el Espíritu Santo
está impulsando, permitiendo y energizando nuestras
oraciones, sería natural pensar que lo hace de  una manera que
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está de acuerdo con su naturaleza y su Palabra. No quisiéramos
decir: "El Espíritu mueve nuestras oraciones, pero no están de
acuerdo con la voluntad de Dios". Si el Espíritu nos está
moviendo a orar, entonces nos movería de acuerdo a su
voluntad y Palabra.

Por lo tanto, orar en el Espíritu Santo significaría no solo
experimentar el poder del Espíritu para ayudarnos a orar
cuando somos débiles, sino también experimentar la guía del
Espíritu para ayudarnos cuando somos tontos, confundidos o
egoístas. Por ejemplo, Santiago 4:3 dice: "Cuando pedís, no
recibís, porque pedís con malos motivos, para  gastar lo que  recibís
en vuestros placeres". Eso no sería orar "en el Espíritu Santo". Eso
sería orar "en la carne" o en tu propia naturaleza pecaminosa.

c. ¿Cómo oramos  en el Espíritu?

Dios nos dice que oremos  y, sin embargo, nos dice que es una
obra del Espíritu Santo cuando lo hacemos. Es como otras cosas
en la vida  cristiana: Gálatas 5:16, "Andad por el Espíritu.
Romanos 8:13, "Poner hasta la muerte, la obra del cuerpo por
el Espíritu."1 Corintios 12:3: "Llama al Señor Jesús, por el
Espíritu. Fil 3:3, "Adoración por el Espíritu. “En todas estas
cosas se supone que debemos hacer algo. Pero debemos
hacerlas  de una manera que sea el Espíritu quien las haga a
través de nosotros.

Entonces, ¿cómo oro para que realmente sea el Espíritu Santo
el que impulse y guíe la oración?

Creo que hay dos respuestas básicas. La primera es la fe.
Oramos "en el Espíritu Santo" cuando nos paramos en la cruz
de Cristo (que compró toda  la ayuda divina) y confiamos  en
Dios por su ayuda por el Espíritu. En otras palabras, cuando
admites  que sin la ayuda del Espíritu  no puedes orar como
deberías, y luego dependes conscientemente del Espíritu para
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que te ayude a  orar, entonces estás orando "en el  Espíritu
Santo". Así que la primera respuesta a la pregunta, ¿Cómo?,
es por fe, confiando en que Dios  te dará el Espíritu Santo para
ayudarte a orar.

Esto se puede ver en el Nuevo Testamento siempre (véase, por
ejemplo, Gálatas 3:1-5; 2 Tesalonicenses 2:13). Una es que en
Filipenses 3:3  dice: "Adoramos en el Espíritu de Dios y nos
gloriamos en Cristo Jesús, y no confiamos en la carne. Aquí, la
adoración "en el Espíritu de Dios" se explica por "no confiar
en la carne. “Creo que eso significa que, en cambio, ponemos
nuestra confianza en el Espíritu, es decir, en la misericordia
comprada por la sangre de Dios para ayudarnos a adorar como
debemos por su Espíritu. Por lo tanto, considero que la manera
de "orar en el Espíritu Santo" es la misma que la manera de
adorar "en el Espíritu de Dios", es decir, no poniendo ninguna
confianza en lo que podemos hacer en nuestra propia
naturaleza, sino mirando hacia otro lado de nuestros propios
recursos y confiando en la misericordia de Dios para que nos
ayude a orar en el Espíritu.

La otra respuesta a la pregunta de cómo orar "en el Espíritu
Santo" es hacer que nuestra oración se ajuste a la Palabra de
Dios que el Espíritu inspiró (2 P 1:21; 2 Tim 3, 16-17). Aquí es
donde el llamado de Dios a estar en la Palabra todos los días
y su llamado a orar  en todo momento en el Espíritu se
entrelaza. Si vives en la Palabra de Dios, meditando en ella día
y noche leyéndola todos los días y memorizando porciones
que te acompañan todo el día y saboreándolas hora tras hora,
entonces tus oraciones serán moldeadas por la Palabra, lo cual
significa que serán moldeadas por el Espíritu. Y eso es lo que
significa orar "en el Espíritu Santo. “No solo ser movidos por
el Espíritu en la oración,  sino ser guiados por el Espíritu en la
oración. Y dado que esto es algo que estamos llamados a hacer
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("orar en el  Espíritu Santo"), nuestro papel es aprender lo que
sabemos sobre la voluntad del Espíritu de la Palabra y saturar
nuestras oraciones con ello.

3. Manteniéndonos en el amor de Dios (Judas 21a),
"manteneos en el amor de Dios"

Una tercera perspectiva se da en la frase "guardaos en el amor
de Dios". Un paralelo a este versículo se encuentra en Juan
15:9, donde Jesús ordena a sus discípulos: "Permanezcan en
mi amor. Esta es la esfera de la protección, la aprobación y el
placer de Dios, y significa, mucho más que una experiencia de
sentimiento, la intimidad de la comunión con Dios. Pero la
fuerza de mando del verbo (guardar) pone al menos parte de
la responsabilidad de esta ubicación sobre los hombros de la
comunidad creyente. "Permanecer", como amonesta Juan, se
logra  obedeciendo el mandamiento de Cristo de "amarse los
unos a los otros."

"En toda lucha por la fe debemos "mantenernos en el amor de
Dios", cuya contraparte es que el amor de Dios debe estar en
nosotros. Debemos amar, incluso mientras luchamos contra
los errores de los apóstatas (¡Lucha sin ser contencioso!).
Debemos amar sus almas incluso mientras nos oponemos a
sus palabras y deploramos sus caminos. A veces es
delicadamente difícil mantenerlos separados, pero el amor de
Cristo en nuestros corazones (cf. Romanos 5:5), pondrá
sabiduría en nuestros labios... Hay algunos que "contenderán"
contra nosotros. De nada sirve la interminable contra-
contienda con ellos. Pero hay otros que necesitan ser
"arrebatados del  fuego"; han  sido engañados, y en un sentido
u otro, es decir, por desconcierto, remordimiento, duda o
peligro, están en el fuego. Y hay otros en los que debemos
"tener misericordia con temor", es decir, tener cuidado de no
ser que al tratar de traerlos  de vuelta contaminemos nuestras
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propias vestiduras". (J Sidlow Baxter)

Permanecer y guardar son básicamente sinónimos. Entonces,
¿qué es permanecer en Cristo? La respuesta más clara en este
texto viene de Juan 15:11. "Estas cosas os he hablado, para que mi
gozo esté en vosotros, y vuestro gozo sea cumplido." Jesús está
diciendo: "Te he instruido  que permanezcas en mí para que
disfrutes de todo lo que yo disfruto con el mismo gozo con el
que yo   lo disfruto. Eso es exactamente lo que él dice: "... Que
mi gozo esté en vosotros, y  que vuestro gozo sea cumplido".

Cuando digo que permanezcan en mí, quiero decir: sigan
disfrutando con mi alegría. No te desconectes y empieza a
disfrutar con tu alegría. Tú estás en mí como tu fuente de todo,
y yo estoy en ti como tu todo. Recíbeme a mí y a mi disfrute
como tu alegría. Dame la bienvenida y mi disfrute como tu
alegría. Sed de mí y de mi disfrute como tu alegría. Hambre
de mí y de mi disfrute como tu alegría. Cómeme y mi disfrute
como tu alegría. Bébeme y disfruta  como tu alegría. Esto es lo
que es permanecer, permanecer, estar en mí y yo en ti.

Y esa no es la única forma de decirlo. En Juan 15:9–10: "Como
el Padre me ha amado, así también yo os he amado a vosotros.
Permaneced en mi amor. Si guardáis mis mandamientos,
permaneceréis en mi amor, así como yo he guardado los
mandamientos de  mi Padre y permanezco en su amor". ¿Cuál es el
mandamiento de mi Padre? Versículo 12: "Este es mi
mandamiento de que os améis los unos a los otros como yo os
he amado". Eso es lo que manda mi Padre. Todos se resumen
en esto: Amarse los unos a los otros.

Entonces, ¿qué  significa permanecer en mi amor (versículo
9b)? Significa lo mismo que permanecer en mi gozo. Sigue
amando con mi amor. Dale la bienvenida a mi amor como tu
amor. Bebe mi amor como tu amor. Vive en mi amor como el
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fluir de tu amor. Cuando digo (versículo 10) que he guardado
los mandamientos del Padre y permanezco en su amor, quiero
decir: Cuando amo, en obediencia a mi Padre, mi amor es la
experiencia de su amor. Cuando te amo, te amo con el amor
con el que soy amado por mi Padre. Permanecer en el amor de
Jesús y del Padre es seguir gozando de ser amado y amar con
su amor. Esto es estar en Cristo.

Orar por la gente significa orar para que disfruten de lo que
Cristo disfruta con el gozo de Cristo, y que amen a  quien Él
ama con este amor.

Así que Judas 21 significa que aunque esta gracia de amor no
puede perderse, sin embargo, la pasión de ella puede
disminuir, y el pueblo de Dios se vuelve frío e indiferente en
sus expresiones. Por esta razón, debemos hacer uso de todos
los medios que Dios nos ha dado para mantenerla y
aumentarla en nosotros mismos y en los demás.

La forma en que esto se hace se menciona en el contexto, como
conversando juntos de una manera edificante sobre las
doctrinas del  Evangelio, y orando ya sea por separado o
juntos, bajo las influencias del Espíritu Santo, y mirando hacia
adelante por la gracia y misericordia de Cristo para vida
eterna; todo lo cual, con muchas otras cosas, por la bendición
de Dios, puede servir para mantener y revivir la gracia del
amor, y soplarla hasta convertirlo en una llama.

4. Buscando la misericordia de Dios –

Judas 21b, "esperando la misericordia del Señor Jesucristo para la
vida eterna".

"La misericordia de Cristo puede ser considerada  como
pasada, que se mostró en la eternidad, en sus transacciones de
pacto con su Padre, en el compromiso con la causa de su
pueblo, en  el despojamiento hacia sí mismo, y en el cuidado
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de sus personas, gracia y gloria; y con  el tiempo, al asumir su
naturaleza, en su tierna preocupación por los cuerpos y las
almas de los hombres, al soportar los pecados y las penas de
su pueblo, en la redención de ellos, y en su regeneración
llamado. Luego está la misericordia presente de Cristo, al
interesarse por su pueblo, al compadecerse de ellos en todas
sus aflicciones, al socorrerlos (consolarlos y asistirlos) en todas
sus tentaciones, al adaptarse, como el Pastor de la Familia, a
todas las circunstancias de su rebaño. También está la
misericordia futura de Cristo, que se manifestará  en la muerte,
en el sepulcro y en la resurrección, en el día del juicio y en la
sentencia misericordiosa que pronunciará sobre su pueblo.
Esto parece ser a lo que Judas se refiere  en este pasaje; la
consecuencia de la cual, o lo que se anexa a ella, y en la que
sigue, es la vida eterna, que no se debe a las obras de los
hombres, sino a la gracia de Dios y a la misericordia de Cristo.
La vida eterna está en él, y es dada a través de él, y es en su
misericordia donde los hombres deben buscarla. Hay que
esperar a Cristo mismo, que ciertamente vendrá por segunda
vez; y él ha de esperar la vida eterna   ; Y esto sólo se puede
esperar por su  gracia y misericordia, y esto se  ha de esperar
por Fe, en el amor a ella, con deleite y placer, y alegría, con
entusiasmo, y sin embargo, con paciencia.(John Gill)

El pensamiento de "buscar misericordia" es el de una esperanza
expectante, una espera con dirección y propósito, más que una
postura o actitud de incertidumbre ansiosa.

La expresión "vida eterna" es una metáfora del Nuevo
Testamento de la nueva era, el reino de Dios,  el cielo o la
comunión  cara a cara con Dios para siempre. Es muy común
en los escritos de Juan, pero  también aparece en los otros
Evangelios y en los escritos de Pablo. Nótese que la vida eterna
está conectada no sólo con la recepción del evangelio, sino
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también con la consumación de la nueva era al regreso de
Jesucristo. ¡Así que es tanto presente como futuro, como el
reino!

La vida eterna sólo debe buscarse a través de la misericordia;
La misericordia es nuestra única súplica, no mérito; No el
mérito nuestro, sino de otro, que ha merecido para nosotros
lo que de otro modo no hubiéramos podido reclamar, ni haber
albergado ninguna esperanza bien fundada.

Se dice, no sólo por la misericordia de Dios como nuestro
Creador, sino por la misericordia de nuestro Señor Jesucristo
como Redentor; todos los que están en el cielo deben venir por
medio de nuestro Señor Jesucristo; porque  no hay otro nombre
en el cielo, dado a los hombres, en que podamos ser salvos, sino
solamente el del Señor Jesús, Act_4:12, comparado con Hechos
4:10.

Una  esperanza creyente de la vida eterna nos armará  contra
las trampas del pecado (2 Pedro 3:14); una fe viva de la
esperanza bendita nos ayudará a hacer morir nuestras malditas
concupiscencias.

El secreto es no dejar que nada se interponga entre nosotros
y Dios.

Nada entre mi alma y el Salvador, nada
del sueño ilusorio de este mundo; Nada
impide lo más mínimo de Su favor,
Mantén el camino despejado, no dejes
nada en  medio.
—Charles A. Tindley
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5

Extendiendo la mano a los
caídos y subiendo al Padre

Judas 22-25:
"Y ten piedad de los que dudan; salva a los demás arrebatándolos del
fuego; a los demás ten misericordia con temor, aborreciendo incluso
el vestido manchado por la carne. Y al que puede guardaros sin
tropiezos y presentaros irreprensibles delante de su gloria con gran
gozo, al único Dios, nuestro Salvador, por medio de Jesucristo Señor
nuestro, sea la gloria, la majestad, el dominio y la autoridad antes de
todos los tiempos  , ahora y por los siglos. Amén".

Comenzó su breve carta con la seguridad de que el verdadero
creyente está convencido por la misericordia, la gracia, el amor
y  la bondad de Dios. Luego descargó una avalancha de
ejemplos de la historia, y saqueó el cielo, la tierra y el mar en
busca de ilustraciones del carácter de los que se habían
infiltrado en la  iglesia para engañar y pervertir la gracia de
Dios. Luego, antes de que podamos recuperar el aliento, Judas
concluye con un refuerzo adicional de la gracia "guardadora"
de Dios y la seguridad que todo creyente debe disfrutar en la
persona y las promesas de nuestro gran Dios.
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Judas dirige nuestra atención en dos direcciones: (1) Hacia
afuera, hacia los caídos en los esfuerzos de rescate; (2) Hacia
arriba al Padre en exaltación.
I. Hacia los caídos en los esfuerzos de rescate - Judas
22-23

"Y ten piedad de los que dudan; salva a los demás arrebatándolos del
fuego; a los demás mostrad misericordia con temor, aborreciendo aun
el vestido manchado por la carne."

Los versículos 22-23 apartan a la audiencia de aquellos
comportamientos que edifican la iglesia y nutren  la existencia
cristiana de su  responsabilidad de extender la misericordia de
Dios a aquellos en medio de ellos en peligro de desviarse de
la fe o que ya estaban involucrados en las prácticas  inmorales
que caracterizaban a algunos de los oponentes.

Judas puede imaginar dos o  tres clases de personas en estados
cada vez más peligrosos de capitulación a la herejía , pero que
igualmente deben ser tratadas con misericordia.

Personalmente, creo que hay tres grupos y están formados
tanto por creyentes como por no creyentes.

Thomas Schreiner identifica estos tres grupos sin hacer una
distinción entre creyentes y no creyentes.

En primer lugar, aquellos que vacilaban bajo la influencia de
los falsos maestros no debían ser rechazados o ignorados. Al
mostrar misericordia a ellos, mientras luchan con las dudas,
tales personas podrían ser reclamadas.

En segundo lugar, otros estuvieron a punto de ser capturados
por la enseñanza y el comportamiento de los oponentes. Los
creyentes no deben ceder por ellos. Sus vidas aún podían ser
salvadas, y  podían ser arrebatados del fuego que amenazaba
con destruirlos.
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Tercero, otros ya habían sido contaminados por los falsos
maestros. (El Nuevo Comentario Americano - 1, 2 Pedro, Judas).

Warren Wiersbe resume los tres grupos como: Los que dudan
(Judas 1:22), Los que arden (Judas 1:23a), Los peligrosos (Judas
1:23b).

William Barclay resume los tres grupos como: Aquellos que
están coqueteando con la falsedad. Los que tienen que ser
arrebatados del fuego. Aquellos a quienes debemos
compadecernos y temer al mismo tiempo.

Etiquetaremos  los 3 grupos: los que dudan, los que son
engañados y los que son devotos de falsos maestros  y
enseñanzas.

A. Debemos tratar con delicadeza a los que dudan - Judas 22
- "Y ten misericordia de los que dudan";

Este primer grupo eran individuos que dudaban más que
discutían. La idea es que su fe vacilaba debido a la
proclamación de mentiras por parte de los apóstatas, mentiras
que contradecían la verdad que habían escuchado
anteriormente. Judas nos llama a tener misericordia (pre. imp.,
NKJV, "compasión") de estos incrédulos. También quiere que
sepamos  que "ten misericordia" no es una sugerencia a la iglesia
(el verbo está en plural, ¡todos nosotros los creyentes!), sino  que
es un imperativo presente, que es un mandamiento que llama a
la iglesia a dispensar misericordia continuamente,
habitualmente, diariamente, como su estilo de vida. Ellos
(nosotros) debemos  manifestar este estilo de vida compasivo
habilitado por el Espíritu siempre que  surja la necesidad.
Somos los vasos de Dios, los instrumentos de Dios, los
embajadores de Dios del Evangelio salvador del alma y somos
como Dios para no  condenarlos, criticarlos o juzgarlos por su
fe vacilante, sino que debemos darles lo que necesitan (la
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misericordia no es darnos lo que merecemos, sino lo que
necesitamos)".

Aquellos que tienen misericordia multiplicada en Cristo (v. 2)
y reciben esa misericordia en su plenitud en su venida (v. 21)
deben exceder esa misma misericordia a los que dudan, a los
que vacilan, a los que luchan con la verdad de la Biblia y  las
Sagradas Escrituras debido  a la influencia de las falsas
enseñanzas.

Estas son personas que han sido confundidas por falsas
enseñanzas. No lo han comprado con anzuelo y plomo, pero
se han confundido con él. ¿Cómo vamos a lidiar con ellos? Es
tentador descartar a aquellos que luchan con dudas, perder la
paciencia con ellas y pasar a otra cosa. Judas animó los que
eran fuertes a mostrar misericordia y bondad a los que
vacilaban con dudas, a reclamarlas con mansedumbre. Pero
debemos ministrarles:

Misericordiosamente, no siendo duros; sabia y
compasivamente, distinguiendo entre los débiles y los
voluntariosos.

Debemos tener misericordia de aquellos que están dudando y
usar un enfoque amoroso. Vamos a tener un sentido de la
buena ocasión. Vamos a tener una respuesta cuidadosamente
pensada.

Este tipo de personas no deben ser rechazadas o ignoradas,
ridiculizadas o acosadas. Con compasión y convicción, bondad
y firmeza, misericordia y preocupación, los animamos  en el
futuro, sometiéndolos pacientemente como hizo Jesús.

B. Debemos tratar rápidamente con aquellos que han sido
engañados - Judas 2:3a - "...salva a otros arrebatándolos  del fuego".
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Rick Renner dice: "Judas 1:23 podría traducirse: "Debido  al
estado alarmantemente peligroso en el  que se encuentran
algunos creyentes, le insto  a  que tome medidas inmediatas y
de acción rápida para verlos  liberados y rescatados. Y si no
responden rápidamente, ¡no te detengas! Es necesario
mantener  el sentido de urgencia hasta  que se convenza de
que han sido rescatados de esta precaria situación.” No hay
duda al respecto! Este versículo nos impone una gran
responsabilidad de hacer lo que sea que podamos hacer para
que esta persona engañada regrese a un lugar seguro.

Judas habla en un tono de voz autoritario para dejarnos
entender ahora que no tenemos otra opción en este asunto.
Debemos actuar con rapidez, actuar deliberadamente y ser
continuos e interminables en nuestros esfuerzos hasta que
estemos seguros de que estos hermanos y hermanas
descarriados están de vuelta en territorio seguro. Así que si
conoces a un amigo o ser querido que está permitiendo que
un pecado grave continúe en su vida, ora por él. Luego acércate
a él y expresa tus preocupaciones con amor. Ama a ese hombre
lo suficiente como para decirle la verdad. Actúa rápido en su
nombre y haz lo que puedas para salvarlo. De lo contrario,
eventualmente puede cometer errores que traerán  desastre y
destrucción a su vida. Es por eso que Judas nos ordena que
actuemos  de inmediato. Las posibles consecuencias son
demasiado graves como para ignorarlas. Debemos hacer todo
lo que esté a nuestro alcance  para salvar y rescatar  a los
creyentes atrapados en la trampa del pecado lo más rápido
posible".

Douglas Moo escribe lo siguiente: "El segundo grupo al que
se necesita llegar es el de aquellos que han ido más lejos en el
camino trazado por los falsos maestros. De hecho,  han llegado
al extremo  de estar en peligro de sufrir  la condenación eterna.
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Esto es casi con certeza a lo que se refiere la palabra "fuego"
aquí; como hemos visto, el fuego es una metáfora bíblica
estándar para el infierno."

Estos son aquellos que han comprado en los falsos maestros y
su mensaje, sin darse cuenta de lo que han comprado. Han
sido engañados. ¿Cómo vamos a lidiar con ellos? Urgente y
directamente: "Sálvalos, arrebatándolos del  fuego". Este grupo
ya se ha comprometido con la falsa enseñanza. Han sido
engañados y, por lo tanto, tenemos que  tratarlos  de manera
urgente y directa. – Sálvalos. Sácalos del fuego'.

Nosotros, como creyentes, no debemos encariñarnos con ellos.
Sus vidas aún podían ser salvadas, y podían ser arrebatados
del  fuego que se encendía para destruirlos.

Al hacer sonar la alarma, Judas pide  una acción rápida y
decisiva. Es casi demasiado tarde, están casi demasiado lejos.
Sin embargo,  todavía estamos a tiempo de  rescatarlos, pero
debemos actuar ahora. Hay urgencia en la voz de Judas. Hay
una preocupación acrecentada en su corazón. Sospecho que
hay una lágrima en sus ojos.

C. Debemos tratar con cuidado a aquellos que se han
convertido en devotos contaminados - Judas 23b, "mostrad
misericordia a los demás con temor, aborreciendo aun el vestido
manchado por la carne".

Michael Green parafrasea la descripción de Judas de este tercer
grupo: "deben tener piedad del hereje más abandonado, pero deben
tener mucho cuidado al estar a su lado, no sea que se contaminen.
Deben conservar su odio al pecado como aman al pecador".

Este tercer grupo se encuentra en la condición más
desesperada de todas. Habiendo comprado  las mentiras de la
falsa enseñanza, sus vidas ahora también están corrompidas.
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El Dr. Danny Atkin señala: "Tanto en su manera  de pensar
como en su forma de vivir, son corruptos, contaminados y
depravados. Son un peligro para ellos mismos, pero también
son un peligro para los demás. Judas, por lo tanto, hace sonar
una sabia palabra de advertencia. La palabra imagen en el
versículo 23 es vívida y llamativa. El pecado ha manchado y
contaminado a estas personas. Ámalos, ten piedad, pero no
te acerques demasiado, porque incluso sus ropas pueden
contaminarte  si  no tienes cuidado. Portadores del VIH
espiritual, la enfermedad del pecado ha brotado por todas sus
partes. Todavía podemos ser capaces de reencontrarlos y
reformarlos, pero no podemos acercarnos demasiado ni
podemos llegar a ser como ellos.

"Es mentira de Satanás que dice que tenemos que vivir como
los perdidos y cada uno de los perdidos. Tengo que beber como
ellos, maldecir como ellos, festejar como ellos, ser como ellos
para llegar a ellos."

Judas 23 podría traducirse así: "Debido  al estado
alarmantemente peligroso en el que se encuentran algunos
creyentes, les insto a que  tomen medidas inmediatas y de
acción rápida para ver que sean liberados y rescatados. Y si no
responden rápidamente, ¡no te detengas! Es necesario que
mantengas tu sentido de urgencia hasta que te convenzas de
que has sido rescatado de esta precaria situación.” No hay
duda al respecto! Este versículo nos impone la gran
responsabilidad de hacer todo lo posible para llevar a esta
persona engañada de vuelta a un lugar seguro. Judas habla en
un tono de voz  autoritario para hacernos  saber que no
tenemos  otra opción en este asunto. Debemos actuar con
rapidez, actuar deliberadamente y ser continuos e
interminables en nuestros esfuerzos hasta que estemos seguros
de que estos hermanos y hermanas descarriados están de
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vuelta en territorio  seguro. Judas nos ordena que actuemos
ahora mismo. Las posibles consecuencias son demasiado
graves como para ignorarlas. Debemos hacer todo lo que esté
a nuestro alcance para salvar y rescatar a los creyentes
atrapados en la trampa del pecado lo más pronto posible.

Al tratar de ayudar a los que han errado, debemos tener
cuidado de no  quedar atrapados nosotros mismos. Más de un
aspirante a investigador se ha  ahogado. Cuando un creyente
inestable ha sido capturado por una falsa doctrina, debemos
ser muy cuidadosos al tratar de ayudarlo, porque Satanás
puede usarlo para contaminarnos. Al tratar de salvarlo,
podemos ser manchados o quemados nosotros mismos. El
principio  que Judas estaba estableciendo era que los creyentes
más fuertes nunca deben pensar que están más allá de la
influencia satánica. Aun mientras servimos al Señor y
procuramos rescatar a uno de Sus hijos, podemos llegar a ser
contaminados por aquellos a quienes queremos ayudar.

En la tarde del 18 de junio de 1956, diez personas que asistían
a una conferencia cristiana en el norte del estado  de Nueva
York cruzaban a toda velocidad   el   lago Schroon en una
lancha motora. De repente, una ola golpeó el bote, lanzando a
dos de sus ocupantes al  agua. El hombre sostenía la cabeza
del joven por encima del agua mientras el bote volvía a ellos.
Justo cuando la llevaban a un lugar seguro, su rescatador se
hundió bajo las aguas y desapareció de  la vista. El hombre
que así murió salvando la vida de una niña cuyo nombre no
conocía fue Dawson E. Trotman, fundador y director de Los
Navegantes, diseñador del  programa de consejería y
seguimiento utilizado por el evangelista Billy Graham.

La moraleja de la historia es la que se dijo anteriormente: "¡Más
de un posible salvador se ha ahogado!”
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Por último, recuerde  siempre que mientras está en guardia
contra  las falsas enseñanzas y defiende la fe, asegúrese de que
la verdad bíblica lo haga misericordioso, ¡no mezquino!

II. Hacia el Padre en exaltación regocijada (Judas
24-25)

"Y al que es poderoso para guardaros sin tropiezo, y presentaros
irreprensibles delante de su gloria con gran gozo, al único Dios,
nuestro Salvador, por medio de Jesucristo Señor nuestro, sea la gloria,
la majestad, el dominio y la autoridad antes de todos los tiempos,
ahora y por los siglos. Amén".

La conjunción "ahora" marca un cambio en la letra y sirve para
introducir  la hermosa  y amada bendición de Judas. Esta
doxología divina sirve "como un recordatorio del poder divino
disponible para los creyentes mientras luchan contra los
herejes". A la luz de los grandes peligros a los que están
expuestos los lectores de Judas, Él enfatiza deliberadamente
que es Dios y solo Dios quien puede guardarlos. La apostasía
ha de ser un acontecimiento constante a lo largo de la existencia
terrenal de la iglesia, pero Dios es capaz de impedir  que las
"puertas del infierno" prevalezcan contra su pueblo.

Judas está claramente asombrado de lo que se necesita para
sostener la vida espiritual,  para salvarla  del colapso y llevarla
a la vida sin mancha y felices. Él sabe lo que se necesita para
mantenernos creyentes, para mantenernos vivos, para evitar
que tropecemos y caigamos, es muy grande. Así que concluye
con la invitación a unirse a él en este  asombro que exalta a
Dios.

Tres veces en el Nuevo Testamento se da alabanza al  Dios que
todo lo puede. En Romanos 16:25 Pablo da alabanza al Dios
que puede fortalecernos. Dios es la única persona que puede
darnos un fundamento para la vida que nada ni nadie puede
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sacudir. En Efesios 3:20 Pablo da alabanza al Dios que es capaz
de hacer mucho más de lo que podemos pedir o incluso soñar.
Él es el Dios cuya gracia ningún hombre ha  agotado y en quien
ninguna pretensión puede ser nunca demasiado. Luego, por
tercera vez en Judas 24-25, se ofrece alabanza al Dios que puede.

A. La Capacidad de Dios para Guardar lo Suyo - Judas 24 -
"Y a aquel que es poderoso para guardaros de tropezar y
presentaros irreprensibles delante de su gloria con gran gozo,"

En última instancia,   en la teología de la salvación,
comenzarán con Dios o comenzarán con el hombre. Estarán
centrados en Dios o en el hombre. El autor de Hebreos nos
recuerda que Jesús es el autor y consumador de la fe (Hebreos
12:2).

Spurgeon quiere que recordemos hasta dónde nos  ha llevado
Judas al presentar la historia de los apóstatas: "Ahora,
hermanos míos, ¿podéis pensar en la caída de los ángeles sin
temblar? ¿Puedes pensar en las estrellas de la mañana
apagadas en la oscuridad? ¿Del  querubín, cuya cabeza llevaba
corona, echada en el fango, y su corona rodada en el polvo?
¿Puedes imaginar a estos espíritus brillantes transformados
en los horribles demonios que son? Sus corazones, que una
vez fueron templos para Dios, ahora se convierten en el refugio
de una cosa febril, inmunda, ¿ellos mismos la más impura?
¿Puedes pensar en eso sin sentir un temblor de miedo de que
tú  también caigas de tu primer estado? Y sin otro, y un
estremecimiento más alto de gozo, cuando piensas en Aquel
que es "poderoso para guardaros sin caída, y presentaros sin
mancha delante de la presencia de su gloria con gran gozo"?

"Cuando alguno se desvíe del camino de Sion, (¡Ay! Cuantos lo
hacen).

Creo oír a  mi Salvador decir: '¿Me abandonarás tú también?'
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¡Ah, Señor!, con un corazón como el mío, a menos que me sostengas,

Siento que declinaré, y que al final resultaré como ellos.

Pero también podemos cantar con alegría,

"El alma que en Jesús se ha apoyado para descansar, Él no la
abandonará, no la abandonará a sus enemigos.

Esa alma, aunque todo el infierno se esfuerce por sacudirla, Él nunca,
nunca, la abandonará.

Judas comenzó sus epístolas diciéndonos que  somos
"preservados en Jesucristo" (v.1). Ahora concluye  diciéndonos
que "estamos guardados de tropezar" y de caer presa de la falsa
enseñanza por "Aquel que es poderoso."

1) Dios nos preservará.

Dios tiene poder para guardarte de tropezar. "Guardar" tiene
la idea de cuidar o preservar. Sí, debemos  mantenernos en la
esfera del  amor de Dios (v.21), pero es nuestro Señor quien
nos guarda de tropezar o caer.

En la antigüedad de la historia griega, "guardar" se usa para
un caballo de pies seguros que no tropieza, y de un hombre
bueno que no falla moralmente.

Dios vela por nosotros y con su poder omnipotente nos guarda
de caer en el error y el pecado de los falsos maestros. Él nos
preserva en Cristo.

2) Dios nos protegerá.

Él evitará  que "tu" tropieces. La promesa es personal e
individual, corporativa y abarcadora para siempre, para los
hijos de Dios. El que nos preserva  es Dios. El que  nos protege
de tropezar es el Padre. Estamos emparentados con Su poder
soberano para guardarnos. Estamos relacionados con su
cuidado paternal de ser protegidos de tropezar, de apostasía.
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3) Dios nos lo ha prometido.

Nuestra seguridad eterna no solo  se basa en el poder de Dios,
sino también en la promesa de Dios, no en la mía.

El acto de Dios de mantenerte orando y confiando para que
permanezcas en su amor y seas mantenido irreprensible y
gozoso por el evangelio de Dios se basa en el Nuevo Pacto.
"Haré con ellos un pacto perpetuo, de que no  me apartaré de
hacerles el bien. Y pondré mi temor en sus corazones, para que
no se aparten de mí" (Jeremías 32:40). La promesa del Nuevo
Pacto  es que Dios actuará tan decisivamente por sus escogidos
que no  se apartarán de él. Se mantendrán. Orarán  y confiarán
y  se mantendrán en el amor de Dios.  Él se encargará de ello.
Nuestra oración y confianza en que Él  nos guardará es su
salud.  Esta es la promesa de Dios en el Nuevo Pacto. "Dios
guarda a los que llama. Ninguno es perdido".

Y este cumplimiento del Nuevo Pacto en nuestras vidas fue
asegurado, comprado por la sangre de Jesucristo. "Esta copa
es el nuevo pacto en mi sangre" (1 Corintios 11:25). Cuando
Jesús murió por nosotros, todas las promesas de Dios se
convirtieron en Sí en él (2 Corintios 1:20). "Me encargaré de
que los míos no se aparten de mí (Jeremías 32:40).

Yo evitaré que caigan". Esa, es una promesa del nuevo pacto
comprado con sangre.

Esta es una promesa verdaderamente magnífica de esperanza
y seguridad. Seremos guardados de tropezar por el Dios que
es poderoso. ¿Dónde se guarda? ¿Guardado para qué?
Grandes preguntas con grandes respuestas.

1) Veremos  Su gloria.

Porque nos guarda de tropezar, nos presentará "sin mancha".

Intachable significa inmaculado, irreprochable. La misma idea
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se aplica a Jesús en 1 Pedro 1:19, donde se dice que es  "un
cordero sin mancha". De la misma manera que Dios miró a su
Hijo sin pecado cuando lo  colocó en la cruz como nuestro
sacrificio, así nos presentará a ustedes y a mí sin pecado, sin
mancha, revestidos  de la justicia  imputada de Cristo. Pero
ahora note el lugar de esta presentación: "delante de la
presencia de Su gloria". No nos mantendremos intachables en
cualquier lugar, sino que nos mantendremos intachables ante
la   presencia de la gloria de Dios. ¿Se puede creer? Veremos
su gloria. Conoceremos  Su gloria. Disfrutaremos de Su gloria.
Sin embargo, hay otro aspecto maravilloso en esta promesa.

2) Compartiremos  su alegría.

Judas dice que en Su presencia, al ver y experimentar Su gloria,
habrá  un gozo grande  y sobremanera. Habrá  una celebración,
regocijo, júbilo.

En Apocalipsis 19 vislumbramos este gozo en la cena de las
bodas del Cordero. Cuatro veces se oye el grito: "¡Aleluya!"
¿Por qué? El versículo 7 dice: "¡Regocijémonos y alegrémonos
y démosle gloria! Porque la boda del Cordero ha llegado, y su
novia se ha preparado". "Es intachable estar delante del
mundo, vestido solo con Su justicia". ¡Qué promesa de
seguridad!

3) Estamos seguros porque Él es nuestro Soberano.

Pablo nos dice en 1 Timoteo 1:17, "Él es el Rey de los siglos,
inmortal, invisible, el único Dios..." (NVI). Judas es rápido y
conciso. Él es el único Dios, el único Señor, el único Soberano
a quien y con quien debemos contar y rendir cuentas. Todos
estarán delante de Él. Nadie escapará. Todos comparecerán
ante Él. Nadie escapará. Él es nuestro Soberano. Pero, para
quienes lo conocen…
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4) Somos  salvos porque Él es el único Salvador.

La NVI dice: “nuestro Salvador”. La ESV y la NVI dicen:
“nuestro Salvador por medio de Jesucristo, nuestro Señor”.
Nuestro Dios es un Dios que salva. Es un Padre que salva, un
Hijo que salva y un Espíritu que salva. El Padre nos salva, el
Hijo nos asegura y el Espíritu nos sella. Dios no me salvó para
perderme, sino para conservarme. Esa es precisamente la clase
de Dios que es.

B. La grandeza de Dios que evoca alabanza de los suyos -
Judas  25

Judas concluye esta corta, pero poderosa, carta  con una
doxología, una palabra de alabanza al único Dios que es
nuestro Salvador a través  de Jesucristo nuestro Señor. Se hace
un reconocimiento cuádruple de la grandeza y la maravilla de
Dios.

Judas nos pide que reconozcamos estas verdades acerca de
nuestro Dios "antes de todos los tiempos y ahora y por los siglos"
(NVI).

1) Alabadle por su gloria para siempre.

"Gloria" es la palabra de la que obtenemos  nuestra palabra
doxología. La gloria es el honor que se le atribuye a Dios por
lo que es y por lo que ha hecho. Es el resplandor de Su carácter
y naturaleza.

La gloria no es solo lo que Dios tiene, sino que es lo que Dios
es. James Merritt bien dice: "La gloria es un atributo inherente
e intrínseco a Dios. La gloria es tan esencial para Dios como la
luz lo es para él, el sol, como el azul es al cielo, como la
humedad al agua. Tú no haces que el sol  sea luz, es  luz. No
haces que el cielo  sea azul, es azul. No mojas el agua, está
mojada. Del mismo modo, no haces a Dios glorioso, Dios es



117

glorioso. Realmente no  le das gloria a Dios;  reconoces la gloria
que Dios ya tiene". La gloria es, en efecto, la manifestación
externa de la esencia interna y el carácter de nuestro Dios. ¡Es
lo que Él es!

2) Alabadle por su majestad para siempre.

"Majestad" habla de la grandeza de nuestro Señor, de su
asombrosa y maravillosa trascendencia, de su condición de
Rey y Soberano sobre todas las cosas. Es Su voluntad siendo
desatada y esparcida por toda Su creación.

3) Alabadle por su soberanía para siempre.

"Dominio" habla de Su control sobre toda la creación. Nuestro
Dios es omnipotente, capaz de hacer cualquier cosa que esté
de acuerdo con Su carácter y atributos. No está  limitado por
el poder, el espacio o el tiempo. El pasado es H, el futuro es
suyo y el presente es suyo.

4) Alabadle por su autoridad para siempre.

"Poder" es la palabra exousía y se traduce como "autoridad"
(NVI, NVI). Es el derecho intrínseco del Señor a desafiar todas
las cosas. Nos informa que todas las cosas están en Sus manos,
de hecho, "Él tiene todo el mundo en Sus manos". El mundo
no está corriendo sin control en un curso sin dirección, sin
nadie al mando.

La extinción humana no es posible porque tiene todas las cosas
en sus manos. La aniquilación nuclear no  es una posibilidad
porque Él tiene todas las cosas en Sus vidas. El defecto
evangelístico no es una posibilidad porque Él tiene todas las
cosas en Sus manos. El fracaso misionero no es una posibilidad,
porque Él tiene, todas las cosas en Su mano. Perder mi
salvación no  es una posibilidad porque Él tiene todas las cosas
(incluyéndome a mí) en Sus manos.
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Nunca lo olvides: ¡al final nuestro Dios vence! Él es glorioso y
majestuoso, tiene dominio y poder. Para Su gloria, Él me
guardará. En su majestad me  guardará. A través de Su
dominio, Él me guardará. Por su poder, él me guardará.

Cuando tú y yo comenzamos a arder por el deseo de Su gloria,
nuestras propias circunstancias y situaciones se desplazan y
descentralizan. Comenzaremos a buscar Su rostro y no solo Su
mano. Al alabar  a Dios con Judas, encontraremos que el Dios
a quien le damos doxología (alabanza) es el mismo Dios que
te da bendiciones.

CONTORNOS:

El siguiente bosquejo es una adaptación del bosquejo
de J. Sidlow Baxter titulado "Luchar por la fe"
SALUDOS, Judas 1:1,2.
POR QUÉ LUCHAR - MAESTROS APÓSTATAS (Judas

1:3-16). Sus perversiones sutiles: Dos negaciones
básicas (Judas 1:3-4).
Su perdición segura: Tres ejemplos históricos (Judas
1:5-7).
Sus caminos impíos: Tres ejemplos históricos
(Judas 1:8-11).

Su absoluta falsedad: seis terribles metáforas (Judas
1:12-13). La profecía de Enoc: Destrucción venidera

(Judas 1:14-16).
CÓMO LUCHAR - NUESTROS RECURSOS (Judas 1:17-

23). Date cuenta de que la apostasía ha sido predicha
(Judas 1:17-19).
"Edifica", "ora en el Espíritu", "cuida", "mira"
(Judas 1:20,21).
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Muestra compasión hacia ciertos que contienden
(Judas 1:22).
Otros buscan urgentemente el rescate, pero
manténganse puros (Judas 1:23).
La doxología de Judas: La consumación venidera.
(Judas 1:24, 25.)

Bosquejo de Judas - Dr. J. Vernon McGee

I. MOTIVO de la epístola, v. 1-3 A.

Certeza para los creyentes, vv. 1, 2
(Santificados, guardados, llamados)
B. Cambio de tema a la apostasía, v. 3

II. SUCESOS de apostasía, vv. 4-16 A. El

comienzo de la apostasía, vers. 4
B. Israel en el desierto en incredulidad destruido,
v. 5 C. Los ángeles se rebelaron, mantenidos en
cadenas, v. 6
D. Sodoma y Gomorra pecaron en su injuria, destruidas por el
fuego, v. 7
E.   Se identifica a los maestros apóstatas
modernos, vv. 8-10 (Despreciar la autoridad)
F. Caín, Balaam y Coré son ejemplos de apóstatas, v. 11 G.
Maestros apóstatas modernos definidos y descritos, vv. 12-16

III. OCUPACIÓN de los creyentes en días de apostasía,
vv. 17-25
A. Los creyentes fueron advertidos por los apóstoles que
estos apóstatas vendrían, vv. 17-19
B. Lo que los creyentes deben hacer en días de apostasía, vv. 20-25
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EL LIBRO DE JUDAS - Por Charles Burke

I. LA INTRODUCCIÓN DE LA CARTA: VS 1-2 A.
Este era el carácter de Judas. v 1

1. Judas fue un siervo de Jesucristo.

2. Debemos  ser siervos de Cristo. Romanos 6:16-18
B. Este era su discurso. v 1

1. Esta carta estaba dirigida a los santificados: Los santos.
Col. 1:13-14

2. Esta carta fue dirigida a los conservados: los cristianos. 1
Tesalonicenses 5:23

3. Esta carta iba dirigida a las personas que se llaman: Los
discípulos. Heb. 3:1

C. Estas son las bendiciones de su discurso. v 2
1. La misericordia nos iba a ser multiplicada.
Hebreos 8:13, 2. La paz iba a ser multiplicada
para nosotros. Filipenses 4:6, 3. El amor nos
había de multiplicar. Gálatas 5:6

II. LUCHANDO POR LA FE: VS 3-7

A. Estas eran las necesidades urgentes para luchar por la fe. v
3

1. Era necesario luchar por la fe. v 3, 1 Juan 4:3

2. Contestar por la fe era razonable. v 3, Romanos 12:1-2 3.
Contestar por la fe era deseable. v 3, Romanos 1:16
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a). La fe es la suma  total del sistema evangélico. Gálatas 3:25

b). Los cristianos deben luchar fervientemente por la suma
total del sistema evangélico. Santiago 2:10-13

B. Estas son las razones para luchar por la fe. v 4 1. Los
falsos maestros son sigilosos. v 4, 2 Corintios 11:13-15

a). Los falsos maestros  engañan en su apariencia (Mateo 7:15
b). No se puede confiar en los falsos maestros. 1 Juan 4:1

2. Los falsos maestros liberalizarán la verdad de Dios. v 4,
Gálatas 1:6-9 a). Los falsos maestros enseñan que  el error
religioso es la verdad (Isaías 5:20 b). Los falsos maestros
enseñan que  la verdad religiosa es un error. Juan 8:44, 3. Los
falsos maestros finalmente se opondrán a la verdad de Dios. v 3

a). Los falsos maestros rechazarán la creación y la redención
del hombre. Romanos 1:20, Hechos 17:28-30

b). Los falsos maestros negarán la fe. 1 Timoteo 5:8

C. Estas son las motivaciones para luchar por la fe. Frente a
4-7

1. Dios destruyó a los antiguos israelitas. v 5, 1 Corintios 10:1-
5, Hebreos 3:16-19

2. Dios castigó a los ángeles rebeldes. v 6, 2 Pedro 2:4

3. Dios destruyó las ciudades que estaban en las llanuras. v 7,
Génesis 19:23-25

III. LOS MAESTROS DEL ENGAÑO: VS 8-15
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A. Estas son las características de los falsos maestros.
Frente 8-11 1. Los falsos maestros hablan un lenguaje
malvado. Frente a 8-10

a). Los falsos maestros despotricarán contra las dignidades:
Dios, Cristo, el hombre y la verdad. Santiago 3:10-11

b). El arcángel Miguel no despotricaría contra el diablo. Za.
3:10-11
2. Los falsos maestros manifiestan malas obras. v 11

a). Los falsos maestros seguirán el camino de Caín. v 11 1). El
camino de Caín era el camino de adorar a Dios en error (Gén. 4:1-8,
Hebreos 11:4-2). El camino de Caín está a punto de manifestarse.
Gálatas 1:6-9

b). Los falsos maestros promoverán el error de Balaam. v 11 1). El
error de Balaam fue querer vender la verdad por error. Núm.
22:57
2). El error de Balaam todavía se está practicando. 2 Tim. 4:3-4
C). Los falsos maestros alentarán la contradicción de Core. v 11
El contra juicio de Core fue su rebelión contra la autoridad
divinamente constituida. Números 16:1-35, 2). El contradicho de
Core esta aun en existencia. Tito 1:9-11

B. Estas son las decepciones de los falsos maestros. vs 12-13
1. Los falsos maestros se han vuelto intrépidos. v 12, 1 Tim.
4:2

2. Los falsos maestros no tienen agua. v 12, Prov.
25:14 3. Los falsos maestros son infructuosos. v
12, Romanos 6:21 4. Los falsos maestros son
desvergonzados. v 13, Isaías 57:20 5. Los falsos
maestros no tienen luz. v 14, Mateo 5:14
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C. Estos serán  los castigos para los falsos maestros. vs 14-15

1. El juicio y castigo de los falsos maestros será seguro. v 14,
Hebreos 2:1-4

2. El juicio y castigo de los falsos maestros será completo. v 15, 2
Corintios 5:10

IV. LA VICTORIA DE LOS SANTOS: VS. 16-25
A. Estos son los mandatos para esa victoria. Frente
16-19 1. Los cristianos no pueden seguir el  error
religioso. v 16

a). Los falsos maestros son murmuradores
(Fil. 2:14 b). Los falsos maestros son
quejumbrosos (Prov. 19:3 c). Los falsos
maestros muestran parcialidad. Santiago 2:9,
2. Los discípulos deben seguir la verdad.
versos 17-19

a). Un santo debe recordar la verdad. v 17, Juan 8:31-32

b). Un cristiano debe saber que vendrán burladores. v 18,
Gálatas 6:6-9

c). Un discípulo debe entender sus rasgos. v 19, Romanos 16:17-18
B. Estas son las motivaciones de esa victoria. vs 20-21

1. Los cristianos deben aumentar su fe en Dios. v 20, Marcos 9:23

2. Los discípulos deben multiplicar sus oraciones a Dios. v 20,
Santiago 5:16

3. Los santos deben profundizar su amor por la verdad. v 21, 1
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Juan 5:3 C. Estas son las formas de mejorar esa victoria.
Frente a 22-23

1. Los cristianos deben ayudar a aquellas personas que son débiles
en la fe. v 22, Romanos 15:1-3

2. Los discípulos necesitan advertir a la persona malvada de su
mal camino. v 23, Ezequiel 3:18-19

C. Estas son las seguridades de esa victoria. vs 24-25

1. El Señor tiene el poder de guardarnos de caer. v 24, Romanos
8:37

2. El Señor tiene la sabiduría para guardarnos de caer. v 25, 2
Pedro 2:9

LAS SIGUIENTES PALABRAS GRIEGAS SE
ENCUENTRAN SOLO EN LA EPÍSTOLA DE JUDAS

1. "luchar fervientemente" (epagonizomai) Judas
1:3,  2. "se metió sin saberlo" (pareisduno) Judas
1:4
3. "entregándose a la fornicación" (ekporneuo) Judas 1:7
4. "ejemplo" (deigma) Judas 1:7,  5.
"sufrimiento" (hupechō)Judas 1:7
6. "naturalmente" (phusikōs) Judas 1:10
7. "fiestas de caridad" (agapē) Judas 1:12 (plural aquí
solamente) 8. "cuyo fruto se seca" (phthinopōrinos) Judas
1:12
9. "espumeando" (epafrizō) Judas 1:13,
10. "errantes" (planetas) Judas 1:13, 11.)
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"murmuradores" (goggustes) Judas 1:16
12. "quejumbrosos" (mempsimoiros) Judas 1:16
13. "que se separan" (apodiorizō) Judas 1:19,  14.
"cayendo" (aptaistos) Judas 1:24

LAS SIGUIENTES PALABRAS GRIEGAS SE
ENCUENTRAN SOLO EN LA EPÍSTOLA DE JUDAS Y 2

PEDRO
1. "dignidades" (doxa) Judas 1:8; 2 Pedro 2:10 (plural)
2. "festejando juntos" (suneuōcheomai) Judas 1:12; 2 Pedro 2:13
3. "obras impías" (asebeō) Judas 1:15; 2 Pedro 2:6
4. "burlones" (empaiktes) Judas 1:18; 2 Pedro 3:3

HAY 12 CONJUNTOS DE PALABRAS Y/O FRASES QUE
APARECEN EN TRESILLO EN JUDAS - de A. McShane

(Lo que enseña la Biblia)
1. Triple descripción de los lectores: amado guardado llamado
2. Triple saludo: misericordia, paz, amor
3. Tres ejemplos de juicio: Israel en el desierto, ángeles,

Sodoma y Gomorra
4. Tres ejemplos de error: Caín, Balaam, Núcleo
5. Triple descripción de los apóstatas: impíos, que

convierten la gracia en lascivia, que niegan al Señor
6. Tres actividades de los apóstatas: profanar la carne,

despreciar el dominio, blasfemar las dignidades
7. Tres figuras de los apóstatas: rocas hundidas, pastores,

nubes
8. Tres figuras más de ellos: árboles, olas, estrellas
9. Tres personas de la Deidad: Espíritu (v. 20), Dios, Cristo (v.

21)
10. Hay que considerar tres clases: los que están dudosos, los
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que están en peligro, los que están contaminados
11. Tres etapas del tiempo: antes de todo el tiempo, ahora,
para siempre 12. Tres ejercicios espirituales: construir, orar,
mirar
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                 Apéndice

El Entrenamiento para el  Instituto
Reinante de Hacer
Discipulado

Pastor Wade Trimmer – Director

Después de más de 35 años en el pastorado, (treinta de ellos
como pastores de una iglesia) hemos sido inducidos por el
Señor a dedicar el resto de nuestra vida a la formación y
disciplina de personas y pastores, especialmente en los países
del Tercer Mundo que tienen muy poco acceso a una formación
de calidad. Nuestra  organización sin fines de lucro se llama el
Instituto de Entrenamiento para el Reinado de Hacer
Discípulos. El objetivo principal del Instituto es ayudar en  el
cumplimiento de la tarea dada a cada cristiano de hacer
discípulos a todas las personas. Jesús declaró esta comisión en
cinco pasajes diferentes de las Escrituras, pero el más detallado
se encuentra en Mateo 28:18-20.Estos versículos son llamados
la Gran Comisión  y constituyen las únicas "órdenes de marcha"
que nuestro Señor Jesucristo dio a Su Iglesia.

El Instituto de Entrenamiento para el Reinado para la
Formación de Discípulos es un ministerio multinivel que busca
obedecer el Gran Mandamiento entrenando a las personas para
vivir en una relación  amorosa con otros creyentes bajo el
gobierno de nuestro Gran Comandante, el Rey Jesús, sirviendo
en el reino de la Gran Comisión. Luego, al ir a los confines de
la tierra, estamos tratando de hacer discípulos en todo el
mundo, bautizándolos y enseñándoles todas las cosas que Jesús
mandó, ayudando así a cumplir la comisión como la gente se
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une en este nuevo hombre, el cuerpo de Cristo, bajo el gobierno
del Reino de Dios.

Hemos estado realizando viajes fuera de los EE. UU. durante
muchos años para los fines mencionados anteriormente.
Hemos dirigido seminarios de discipulado en Nicaragua,
México, Honduras (40 viajes a Honduras), Haití, Rusia,
Armenia, Filipinas, Nigeria, Tanzania, Uganda, Kenia, Ghana,
Togo, Zambia, Macedonia, Bulgaria, Burkina Faso, India,
Nepal, Botswana, Malawi, Argentina, Camboya y Brasil,
República Democrática de Con-go. Durante estos viajes, hemos
llevado a cabo reuniones evangelísticas, seminarios de 3 a 5
días para capacitar a los líderes en cómo  hacer discípulos que
reproducen a otros discípulos, así como hacer brigadas médicas
y dentales y la construcción de edificios de iglesias.

¿Podría  considerar en oración hacer una inversión en nuestro
ministerio mientras buscamos satisfacer muchas de las
solicitudes de ayuda de pastores y misioneros en el extranjero?
¡La necesidad es tan grande y la oportunidad de obtener
dividendos eternos para su inversión en estos hombres y
mujeres es inconmensurable!
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